

LAS PROVINCIAS

DIARIO GRÁFICO

SUSCRIPCIÓN EN VALENCIA: 2 PTAS. AL MES. RESTO ESPAÑA: 9 PTAS. TRIMESTRE

NÚMERO SUELTO: 10 CENTIMOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MAR. 29. - APARTADO DE CORREOS 139.

Contra corriente

La Monarquía de los republicanos

En estos días ha sonado la frase de "la República de los monárquicos", y no he de negar que tenga su apariencia de razón. Es verdad que muchos de los altos personajes de la República: los señores Alcalá Zamora, Melquiades Alvarez, Pedregal, Santiago Alba, Cambó, Martínez de Velasco, Abilio Calderón y otros, fueron también grandes personajes de la Monarquía; pero ¿no podría decirse, con el mismo fundamento y con alguna mayor profundidad, que aquella fué la Monarquía de los republicanos?

De la Monarquía no hemos conocido sino el aparato externo. Sus hombres, y lo que es más importante, su dogmática, eran republicanos. Recuérdese la famosa información de don Joaquín Costa en el Ateneo de Madrid, en 1902, sobre el régimen de gobierno en España. Costa y el centenar de prohombres consultados, convinieron, en su inmensa mayoría, en que el régimen imperante en España era el de "oligarquía". El "caciquismo", pero no el de Monarquía.

Fijémonos primeramente en sus personajes políticos, por ejemplo, en aquellos "constitucionalistas" como Sánchez Guerra, Villanueva, Bergamín, Melquiades Alvarez y Sánchez Mazo, que tanto contribuyeron a la caída de la Monarquía. Pero, ¿es que han vuelto a ser, bajo el régimen republicano, lo que habían sido bajo la Monarquía? Ni lo han sido, ni lo son, ni lo volverán a ser. ¿Y por qué? Porque la Monarquía funcionaba de tal suerte en España, que el más insignie de sus beneficios, la estabilidad, redundaba más en beneficio de los oligarcas que en el de la misma Monarquía.

Al propio don Santiago Alba le costará Dios y ayuda conservar en la República una posición análoga a la que la Monarquía le aseguraba. Y no quiero aquí fijar la atención pública sobre el hecho, ya conocido a fuerza de repetidamente recordado, de que en tiempos de la Monarquía hubo enteros departamentos ministeriales, empezando por el Ministerio de Instrucción pública, que cayeron en poder de la revolución.

Lo fundamental es que la dogmática era republicana. Se creía generalmente que la República era el mejor sistema de Gobierno; sólo que no estábamos preparados para instaurarlo, y por ello no era seguro que pudiéramos mantener el orden público en un régimen republicano. Lo fundamental en el régimen monárquico, la unidad y continuidad del mando, era desconocido, salvo por los tradicionalistas.

No se creía sino en la voluntad nacional, en la soberanía nacional. No se pensaba en que el órgano más perfecto de esa voluntad nacional tendría que ser un Monarca hereditario, cuyos intereses y los de su dinastía se identificaran con los de la nación. Esto no se enseñaba en ninguna cátedra, aunque hubiera centenares de ellas en donde, directa o indirectamente, se propagaba el republicanismo.

Lo que hizo Cánovas en 1875 fué asegurar el poder público a las oligarquías. Esto es lo que vino a ser lo que se llamó "continuar la historia de España". La experiencia había demostrado que, para este objeto, era indispensable cierta cantidad de Monarquía, como necesaria para el orden público. Y no fué mucha la cantidad de Monarquía que nos deparó Cánovas en la persona de don Alfonso XII, que había de vivir los breves años de su reinado sometido al influjo de su prepotente ministro.

Lo lógico es que los oligarcas hubiesen correspondido a la seguridad que de la Monarquía recibían asegurando al Monarca la seguridad de su reino. Pero esta parte del convenio quedó incumplida. Los oligarcas no supieron hacer frente ni a los separatismos regionales, ni al separatismo de la clase obrera. Y antes que consentir que el Estado se cayera a pedazos —y ya se estaba deshaciendo—, la Monarquía dejó el camino abierto

al golpe de Estado del general Primo de Rivera.

Los oligarcas no se lo perdonaron. Por eso trajeron la República. Es muy dudoso que esos rabadanes puedan volver a ser con la República lo que fueron con la Monarquía, porque a este régimen le falta un elemento de estabilidad sin el cual ni los caciques pueden asegurar sus cacicatos. Pero aquel régimen, en que los oligarcas lo eran todo, no era en realidad la Monarquía, sino una oligarquía o República coronada.

El espíritu de la Monarquía es otro. Algo, muy poco, de lo que es ese espíritu, se puede percibir todavía en Inglaterra, donde no termina ceremonia pública, ni representación teatral, ni concierto, ni función de cine, sin que los espectadores oigan o canten la marcha del himno que pide que "Dios salve al Rey". Lo que es el espíritu de la Monarquía, lo supimos muy bien los españoles cuando el alcalde de Zalamea decía sencillamente que al Rey se le debe dar la hacienda y la vida: El lector puede cerciorarse de lo que era nuestro monarquismo cuando ve que un escritor tan crítico como era Cervantes, llama a Felipe II, en la hora triste de la pérdida de la gran escuadra, hombre sin par y "Moisés cristiano".

Acaso nunca brilló con tanta fuerza nuestro espíritu monárquico como cuando se vió a los Padres de la Compañía de Jesús obedecer silenciosos la orden desconsiderada que los llevó al destierro, por motivos que don Carlos II se reservaba en su "real ánimo". Los Padres hubieran podido sublevarse con éxito. Los indios guaraníes hubieran muerto gustosos por ellos. Los jesuitas prefirieron obedecer. Sólo que la injusticia realizada destruyó el prestigio de la Monarquía y fué una gran brecha abierta en la muralla de la defensa social. Gracias a ella se facilitó el triunfo de la revolución.

El espíritu monárquico se funda, sobre todo, en el servicio y en la jerarquía. El orgullo del buen monárquico se cifra en el servicio de una jerarquía. En tanto que no prevalece en un pueblo el espíritu de servicio y de jerarquía, no se puede decir que ese pueblo es monárquico. Pero ese espíritu no lo conocemos apenas los españoles en los reinados últimos. Lo que nos entusiasmaba no era servir, sino mandar, o, cuando menos, vivir independientes.

Es verdad que no hacíamos nada más que dedicarnos a nuestros negocios particulares. Eramos hombres particulares y no públicos. Lo que digo con ello es que no teníamos apenas ideal alguno nacional, porque en cuanto aparece un ideal nacional, una gran obra colectiva por hacer, surgen inmediatamente los espíritus de servicio de jerarquía y el de unidad de mando, que es el de Monarquía. A pesar de lo cual no hemos realizado progreso alguno en estos tiempos al que no nos empujase la Monarquía.

RAMIRO DE MAEZTU

(Prohibida la reproducción.)

JUNTA PRO TEMPLO MONUMENTAL

En la sesión celebrada por el Comité permanente en la tarde del miércoles, después de haber hecho el merecido elogio por el celo y por la pulcritud de su tesorerero don Enrique Monforte (q. e. p. d.) se procedió a nombrar nuevo tesorero, recayendo la designación en don Jesús Gadea, cuyo interés y cariño por el Templo Monumental se puso de manifiesto en su discreta actuación como secretario del Jurado para el concurso de anteproyectos y proyectos.

En el capullo de la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados se han recaudado en el mes anterior 522 pesetas.

Del día

Don Santiago Alba orientador de la República

La figura de don Santiago Alba va adquiriendo de día en día, dentro del actual régimen, perfiles más acusados.

Para nadie es un secreto la historia política del señor Alba. Aun cuando muchas de sus actuaciones se tramaron en la penumbra, el resultado de ellas pudieron ser vistos por todos, ya que públicamente se desarrollaron. ¿Quién no recuerda aquel movimiento apolítico dirigido por don Basilio Paraiso, y en el que se dió a conocer don Santiago como una de las figuras más destacadas, actuando de secretario? ¿Y de aquella primera evolución suya ingresando en el partido conservador y siendo el protagonista de la famosa crisis del papelito? ¿Y de aquella otra formando parte de los Gobiernos liberales con una agrupación suya que llevaba su mismo nombre adjetivado? ¿Y su salida de España, al advenimiento de la Dictadura, como símbolo de algo que en aquellos momentos se combatía?

Todo esto lo recuerda perfectamente el lector, como tampoco ha podido olvidar, por ser mucho más reciente, el ingreso de este político en el nuevo régimen, sus dificultades para hacer destacar su personalidad durante las Cortes Constituyentes y finalmente su absoluta y brillantísima habilitación sumando los votos de los republicanos radicales y los de las derechas para alcanzar uno de los puestos más codiciados y de más relieve en la política, la presidencia del Parlamento.

Pero el señor Alba, bien afirmado en su elevado cargo, y con influencia grande dentro del nuevo régimen, siente nuevamente la ambición que fué norte de toda su vida, y se habla ya de su aspiración de suceder a don Alejandro en la dirección del partido radical, para lo cual desarrolla toda su habilidad política, unas veces colocando en difícil situación al señor Martínez Barrios, el antiguo heredero del señor Lerroux, y otro se permite lanzar esbozos de programa con la mayor dosis posible de halagadoras perspectivas, y cuidando no mostrarse muy hosco con los caudillos de otros sectores de los que no "conviene" apartarse de una manera definitiva.

Ni siquiera ha servido la revolución hecha, para apartar de nuestra política procedimientos viejos, ni aun hombres completamente unidos a esos procedimientos.

DETALLES

MUY EDUCADOS A LA...

Otro de los poderosos elementos de fomento del turismo que tiene nuestra urbe, son las costumbres en el tranvía.

No hay duda de que estamos bastante adelantados en este respecto. Ved, si no, la escena que presencié ayer.

Corría el tranvía rápido y veloz... No, no son versos, aunque esa alteración con "rr" vaya muy bien con el sistema sonoro que por acá usamos.

Ello es que la marcha del convoy se vió detenida por el gesto de un ciudadano.

Paró el tranvía. Y subió el ciudadano. Aspecto joven, gordinfete, gran abrigo de gruesa tela, sombrero gris, guantes, botines...

Y una soberbia tagarrina en la boca. El olímpico pollo abrió, terminante, la puerta, entró, cerró no menos terminante y sentóse opulento. Los dos asientos para él. Y el de enfrente para los botines.

Comenzó a echar bocanadas de humo y a empear "el local". Beatíficamente miraba a una señora que tosía, luego al cartelito que prohíbe fumar, luego a los transeúntes, como pidiendo admiraciones por su campechana manera de eludir mandatos de cortesía.

El tranvía continuaba arrastrando las "rr"...

LYTTLE

El socialismo concluyó definitivamente en toda Europa

DICE EL JEFE DE LOS SOCIALISTAS ALEMANES

Loebbe, el más prestigioso jefe socialista alemán, que era el socialismo más recio del mundo, anuncia su retirada de las actividades políticas, y añade textualmente:

"Cosa fácil de cumplir para mí, toda vez que he perdido la confianza que en otro tiempo tuve en la eficacia y el éxito de mi idea. Durante mucho tiempo la serví lealmente; hoy no puedo servirla, porque no creo que sea un bien. Hay que rendirse a las evidencias: la hora del socialismo ha pasado. El socialismo ha cumplido su misión, y su época histórica concluyó definitivamente. Todas sus posibilidades están agotadas, no sólo en Alemania, sino en toda Europa. Coincido con Hitler en creer que ha venido una nueva política al mundo. Ya sé que me expongo a que me llamen tráfuga y a que mis antiguos amigos me hagan objeto de anatemas e insultos. Pero no sé mentir. Me he convencido al ver que este régimen actual realiza cosas que nosotros no fuimos capaces de hacer; me he convencido de que la idea nacional-socialista tiene que durar e imponerse. Soy un adepto espiritual de la política que dirige Hitler."

Entérense los obreros españoles.

Tome usted la Bula de Cruzada

SU LIMOSNA ES PARA OBRAS SANTAS

Tome usted la Santa Bula, según la limosna que en conciencia le corresponda. Con ello, a más de gozar las gracias y privilegios que concede, demostrará ser buen cristiano y ayudará a resolver el problema económico del Culto y Seminario, a lo cual se destina el producto. Dios se lo premiará.

CRUZADA

De primera.—Desde 25.001 pesetas de ingresos en adelante, 25 pesetas de limosna.

De segunda.—Desde 10.001 a 25.000 pesetas de ingresos, 10 pesetas de limosna.

De tercera.—Desde 5.001 a 10.000 pesetas de ingresos, 5 pesetas de limosna.

De cuarta.—Hasta 5.000 pesetas de ingresos, 1 peseta de limosna.

Difuntos, 1 peseta de limosna. Composición, 1 peseta. Oratorios, 10 pesetas.

INDULTO DE AYUNO Y ABSTINENCIA

De primera.—Desde 25.001 pesetas de ingresos en adelante, 25 pesetas de limosna.

De segunda.—Desde 10.001 a 25.000 pesetas de ingresos, 10 pesetas de limosna.

De tercera.—Desde 5.001 a 10.000 pesetas de ingresos, 5 pesetas de limosna.

De cuarta.—Hasta 5.000 pesetas de ingresos (no siendo pobres), 1 peseta de limosna.

NOTAS.—La mujer casada debe tomar la Bula y el Indulto de la misma clase que su marido.

Los hijos sin ingresos propios deben tomar los Sumarios de la ínfima categoría.

Hospital Provincial de Valencia

SESIONES CLINICAS DEL SERVICIO DE NEUROPSIQUIATRIA

Hoy viernes, a las 6:30 de la tarde, tendrá lugar sesión en la Policlínica de este Servicio, con arreglo al siguiente programa:

Presentación de varios enfermos de la especialidad por el Profesor Juan J. Barcia Goyanes y don Tomás Alcobcer Coloma.

Se invita a los señores médicos y estudiantes de Medicina,

¿Frente único? ¡Cuidado!

APOSTILLAS A LA ASAMBLEA CELEBRADA POR EL MAGISTERIO UNIDO

Recientemente se ha celebrado en Valencia, por todas las entidades profesionales del Magisterio, una Asamblea encaminada a la formación de un frente único a fin de que acabe de una vez el estado anárquico que en materia administrativa y de legislación brota del Ministerio de Instrucción pública.

Y he aquí que la sesión celebrada en el salón de actos del Conservatorio—lugar propicio a todas las armonías—pone de manifiesto la magnitud enorme del divorcio que reina entre la clase. Y esto, de una manera violenta, incluso con la "delicada" ironía de echarse en cara la procedencia política... La confusión y el escándalo tuvo momentos de verdadera apoteosis. Menos mal que a esto estamos acostumbrados los que, de más cerca o más lejos, intervenimos en las cuestiones sindicales de la clase.

Al acto asistían representantes de la Asociación Nacional, Trabajadores de la Enseñanza, Confederación y Casa del Maestro. Además, por vez primera en estas lides, asistía la Unión Provincial, organismo de vida reciente, integrado por los maestros de las nuevas promociones, que debe su existencia precisamente a los errores de las antiguas entidades, carentes de verdadero espíritu societario y profesional. A parte las entidades, habían sido invitados destacados elementos culturales, cuya presencia en un acto en el que habían de tratarse asuntos íntimos de la clase, no hubiéramos comprendido nunca de no haber llegado a nuestros oídos la suspirada de que esos elementos servían de lubricante para evitar rozaduras y asperezas desagradables. Así y todo, Cain y Abel no dieron tregua a sus rencillas. La Asamblea sólo estaba unida por el factor negativo del descontento.

Se pretendía la formación de un frente único que moría en el mismo instante de nacer, si no virtualmente, de una manera efectiva y fatal. El frente único no se vió por ninguna parte. El deseo de formarle era evidente, recogiendo el clamor de los cincuenta mil maestros españoles; pero las entidades no llegarán nunca al acuerdo, porque cada una enfoca el remedio desde el punto de vista que sirve a sus intereses, apoyados por preceptos legales que, no hay que olvidarlo, se contradicen de una manera manifiesta.

El frente único no tiene razón de existencia. Es el espejuelo que, equivocadamente, nos deslumbra. El frente único presupone la existencia de otras organizaciones, las cuales se unen en un momento determinado para acabar con un estado de cosas caótico; pero ese frente no puede ser en ningún modo constructivo por las razones que antes apuntamos.

En el Manifiesto que dió origen a la Unión Provincial, se decía: "Las nuevas promociones no deben, pues, engrosar las filas de estas entidades en las que la personalidad del maestro se halla mediatizada, "a menos que estas Asociaciones se transformen rápidamente y den paso a la Asociación Única tan deseada por todos."

Esta declaración equivale a suponer la ineficacia del frente único, es decir, que la aspiración de los maestros jóvenes se encamina a la consecución de la Asociación Única y no a la formación de un frente integrado por elementos irreconciliables. Sin embargo, esto no será posible tampoco... por ahora. Habrán de pasar algunos años para que las viejas entidades, anquilosadas, fenezcan por consunción. Los maestros que a ellas pertenecen nos dieron el domingo último el mal ejemplo de Cain y Abel. Y nosotros, los jóvenes de las nuevas promociones, contemplábamos el espectáculo que nos reafirmaba más en nuestra creencia. Sobre la personalidad profesional aforó también la personalidad política con sus hilillos, que serían

INFORMACION LOCAL

EXTRACTO DE MALTA Doctor Greus. Alimento vegetal reconstituyente. Farmacia p. S. Catalina, 4

¿SUFRE USTED ESTREÑIMIENTO? USE LAXOLENTEJAS. 1 PTA.

NOTICIAS

Por considerar sospechosas por lo excesivas las peticiones de armas y municiones para los guardias municipales de ciertas poblaciones de la provincia, el gobernador civil ha dispuesto que cuando tengan que adquirirse lo pongan en conocimiento de dicha autoridad para saber en todo momento las que poseen.

La Siderúrgica del Mediterráneo manifestó al señor Aguilera Arjona que con objeto de dar trabajo a los obreros parados que pertenecieron a dicha factoría, facilitará la piedra necesaria para la reparación de la carretera del Puerto a Sagunto, y si la Diputación decide el pago de jornales, las obras comenzarán inmediatamente.

Ayer recibió el gobernador la comunicación nombrando el gestor provincial que faltaba, correspondiente al partido conservador. Dicho señor es don José Tudela Fuster, concejal del Ayuntamiento de Játiva y representa al distrito Albalá-Játiva.

Una comisión de escritores valencianos, compuesta por los señores Casajuana, Sendin y Martí, visitaron ayer al alcalde para invitarle a la comida que a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad se celebrará el próximo domingo. El alcalde, como el banquete tiene un fin benéfico, pidió que le inscribiesen abonando su cuota.

El presidente de la Comisión gestora continuó ayer a primera hora su visita a las autoridades. Como anticipamos, ayer fueron pagadas a los funcionarios de dicho centro las nóminas correspondientes al mes de Enero.

Es de alta necesidad el establecimiento de un puesto de la Guardia civil en el poblado de Benimaclet, porque aunque está próximo al cuartel que el benemérito instituto tiene en Algrós, éste por los servicios de escolta de trenes, conducción de presos y retén no puede atender el servicio permanente de vigilancia.

Si a esto se añade el que poblado tan importante se halla desprovisto de toda vigilancia, y de que se está ya dando comienzo a la construcción de la Ciudad Universitaria, la que va a tener una gran importancia, y por sí ello no fuera bastante, las colonias de casas baratas que en construcción y preparación ya se construyen y van a construirse, demandan se tenga la necesaria salvaguarda de no ser víctimas sus ocupantes de gentes dedicadas a amargar la vida.

Esas fuerzas de la Guardia civil en sus servicios, a más del que necesitan los vecinos y establecimientos públicos ya mentados, seguramente atendería al de vigilancia del puente del Real y de la Alameda, que tan necesitada está de ella, pues es un sonrojo para toda ciudad culta el que continúe en el estado de abandono en que la autoridad la tiene, ya que en ella de noche sirve de campo de operaciones a verdaderas enormidades.

menos visibles si no fueran tan groseros y de tanto bullo.

El verdadero remedio no lo vemos nosotros fuera de esto: que los quince mil maestros pendientes de ingreso en el escalafón y los que nos sucedan, se nieguen por instinto de conservación a engrosar las Asociaciones profesionales caducas.

El Ministerio del ramo ha tenido la desgraciada habilidad de poner unos frente a otros, creando derechos y privilegios que favorecen a unos y perjudican a otros. Esa política no puede continuar, y no continuará. Y como na puede hacerse con lo legislado borrón y cuenta nueva, no tendremos más remedio que esperar a que caduquen estos privilegios. El remedio es muy lento; pero... ¡qué le vamos a hacer!

Mientras tanto, a intensificar la propaganda las nuevas promociones y a no permitir que nos absorban unas entidades incapaces de levantar el prestigio del Magisterio Primario.

LEONARDO CASADO

Por ello el excelentísimo Ayuntamiento debe facilitar el local donde alojar el puesto que no debe de tener menos de quince números, y que por la Inspección de la Guardia civil se designe de la fuerza que se aumenta la necesaria para la finalidad ya dicha.

—Las pastillas Loras curan en el acto la tos y picazón de garganta. Caja, 1 pta. Farmacia La Morera, Barcas, 13. Abierta toda la noche.

—El presidente de la comisión de Monumentos, señor Durán y Tortajada, ha recibido una cariñosa carta de don Gustavo A. Sorni, sobrino del ilustre republicano valenciano don José Cristóbal Sorni, ofreciéndole, con destino a la Hemeroteca municipal en formación las colecciones completas del semanario "El Federal", publicado en Valencia en los años 1903 al 1906, y de la revista comercial "Muestrario Industrial".

También ha ofrecido el señor Sorni al señor Durán y Tortajada, con destino al Archivo Histórico y Museo municipal, varios objetos recuerdos de la primera República, medallas, monedas, documentos políticos y colecciones de cartas de altas personalidades, y objetos de uso de los ilustres muertos valencianos Sorni y Blasco Ibáñez.

El valioso ofrecimiento de don Gustavo A. Sorni ha sido aceptado por el señor Durán y Tortajada, quien se complace en hacerlo público para satisfacción del generoso donante y estímulo de quienes pueden, con sacrificio de su individualismo, por deber cívico prestar apoyo al Archivo Histórico y Museo municipal, patrimonio común de los valencianos.

—Según comunica la Dirección general de Comercio y Política Arancelaria, el Arancel egipcio ha sido modificado en la parte que se refiere a importación de naranjas durante los meses de Junio y Septiembre, ambos inclusive, pagando durante dicho periodo estos productos solamente 20 piastros por 100 kilos, mientras en el resto del año los derechos que satisfacen son de 50 piastros por 100 kilos.

Y como quiera que en estos meses la producción naranjera egipcia y la de Jaffa que surte aquel mercado está agotada, es oportuno iniciar o incrementar nuestra exportación a Egipto por coincidir con los últimos meses de la campaña española. Tanto la Dirección general de Comercio como el Centro comercial de España en Egipto, quedan a disposición de nuestros exportadores.

—El director de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Valencia, don José Bellver Delmas, ha enviado un atento oficio al alcalde dándole las gracias por haberle concedido a dicho Centro el piso principal de la antigua Casa Consistorial de Villarueva del Grao, para establecer en el mismo la sucursal de la escuela denominada "Sección Joaquín Sorolla-Distrito del Puerto".

Al propio tiempo hace constar que por el claustro de profesores de la referida escuela, acordó por unanimidad en su última sesión, significar al Ayuntamiento la expresión de su más profundo agradecimiento y la seguridad de que tan patriota decisión ha de contribuir con singular eficacia al desarrollo de la cultura artística, principalmente entre la juventud obrera de los Poblados Marítimos.

—Una comisión de escritores valencianos, compuesta por los señores Casajuana, Sendin y Martí, visitaron ayer mañana al alcalde para invitarle a la comida que a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad tendrá lugar el próximo domingo en dicho centro benéfico, a la una y media de la tarde.

El alcalde hizo que le inscribiesen, abonando su cuota.

—Recogiendo la queja de una comisión de vecinos del camino de Madrid que viven entre el trozo comprendido entre el Molino de Galindo y la calle del Marqués de Bellet, el alcalde señor Lambies ordenó al sobrestante de Alubrado señor Castellanos, se atendiese la reclamación tan justa de aquellos. La queja ha quedado atendida.

—Esta tarde, a las siete, durante la exposición de pinturas de Juan Borrás, pronunciará una conferencia sobre temas artísticos, el poeta José María Bayarri, en "Acción d'Art" (Redención, 8).

La entrada será pública.

—Esta tarde, a las siete, se celebrará el anunciado acto dedicado a las señoras por la señorita María Rosa Urraca Pastor.

Las invitaciones pueden retirarse de once a una de la mañana y

de tres a cinco de la tarde, en Isabel la Católica, 7.

—En la última reunión que celebró el pleno del Comité provincial del partido republicano conservador se procedió, con arreglo a las disposiciones reglamentarias, a la designación del Comité ejecutivo que ha de actuar durante el corriente año.

Por aclamación fueron elegidos: Presidente, don Ernesto Anastasio Pascual; vicepresidente primero, don Eduardo Molero Massa; vicepresidente segundo, don Virgilio Bonet Jordán; secretario general, don Carmelo Roda Llop; gestos de propaganda y vicesecretario don Ernesto Vellvé Bueno; idem de asuntos políticos, don Andrés Costa Fernández; idem de régimen económico-administrativo, don Federico Vañó Marqués; idem de organización política de la capital, don Carlos de Vicente Moxo; idem de la provincia, don Jacinto Pérez Benlloch.

—La comisión de Festejos del Centro Aragonés ha acordado celebrar el próximo domingo, de cuatro a ocho y de once a tres de la madrugada, un gran baile de pifia en el teatro de la Libertad.

—En el Cupón de Socorro al Ciego de la Sociedad El Porvenir ha sido agraciado en el día de ayer el número 279.

CRONICAS JUDICIALES

En el cauce del Turia

Cuando, desde el hoyo en el cauce del río, donde se hallaba Quico extrayendo arena, vió llegar a aquellos dos desharrapados que, como de costumbre, venían también a trabajar en la misma faena por aquellos lugares, frunció el ceño al murmurar malhumorado:

—¡Vaya! ¡Ya están aquí... Miseria y Compañía!

Ya, desde hacía unos días, los miraba Quico torvamente, como a dos intrusos, que venían a meterse en terrenos que aquél consideraba como de su propiedad.

El cauce del río Turia, demasiado ancho para la exigua cantidad de agua que de ordinario discurría por él, era aprovechado, en sus márgenes interiores, por gentes que en ellas hacían plantaciones que caban a aquélla la impresión de una hilera de pequeñas huertas improvisadas.

Quico era uno de los "propietarios" de aquellos campos enclenques, de plantas raquílicas, que parecían surgir débiles y tímidas, como medrosas, constantemente bajo la amenaza de una de aquellas riadas que a veces las arrasaban con el furor momentáneo de las aguas rojizas y cenagosas que bajaban impetuosas desde las sierras lejanas.

Diríase que el peligro incesante de las inopinadas devastaciones acuciara la cuidadosa atención de los modestos poseedores de aquellas tierras, guardadores celosos de su derecho de propiedad.

Ya que contra la fatal contingencia de una avenida súbita no podían defenderse, concentraban su vigilancia áspera e inflexible, contra las invasiones de las personas que pudieran perjudicar el inquieto desarrollo de las efímeras plantaciones.

Y a Quico, cauteloso y desconfiado, le parecían sospechosos aquellos dos hombres que desde hacía unos días se habían dedicado a la tarea de extraer arena, aproximándose demasiado al campo de aquél.

Poco a poco los dos individuos desconocidos se iban acercando al ribazo, que, como lindé de su propiedad, había ido labrando pacientemente Quico.

Pero aquello se iba a acabar en seguida.

Aquella mañana se había decidido Quico a plantearles la cuestión a los otros, con la rudeza de una exigencia conminatoria. Se fué hacia ellos y les ordenó:

—¡Hale! ¡A trabajar a otra parte! ¡Estos terrenos me pertenecen!

—¿Es que manda usted en el río? —Es que mando... en donde me da la gana. ¡Y largo de aquí! ¡Que ya hemos hablado bastante!

Se violentó la discusión entre los tres hombres. Surgieron las amenazas...

Y menos mal que otras gentes que por allí andaban, intervinieron a tiempo y pudieron evitar la riña, separando a empujones y

con palabras que daban por terminada la cuestión. ¡Andando cada uno por su lado! ¡La cosa no valía la pena de que unos hombres peleasen y acabaran malamente! Y al decir esto parecían no despreciar el detalle de que uno de los que discutían con Quico, tenía a mano una escopeta, que había traído con los instrumentos de trabajo.

Quico se vió impelido hacia su campo.

Los otros continuaron trabajando en donde antes estaban y siguieron extrayendo arena, fingiendo despreocuparse de la mirada hosca y amenazadora de aquél.

Así transcurrió cerca de una hora.

Las gentes que habían acudido antes, ante las voces de reyerta, fueron alejándose de allí.

Uno de los individuos que habían discutido con Quico, también se marchó. El otro continuó su faena, cavando un hoyo, pero siempre sin abandonar la proximidad de la escopeta.

¿Creyó Quico que aquella actitud del "intruso" significaba un reto? Quizá por ello tornó a exasperarse. ¿Con que aquél continuaba allí? ¡Aquello era "por pinta"? ¡Pues ahora vería lo que era bueno!

Y resueltamente se dirigió Quico hacia el otro.

—Te dije antes que te marchases de aquí... ¡Y te vas a ir ahora mismo!

Nadie presenció lo demás.

Los que se habían alejado de aquellos parajes, oyeron, sin embargo, los secos estampidos de dos detonaciones.

Cuando llegaron apresurados hasta aquel lugar, vieron a Quico tumbado, inmóvil y ensangrentado, con el vientre, el pecho y la cara acribillados por el plomo de las descargas.

Cerca de él, en actitud sobrecogida y la mirada espantada, como aterrado por lo que acababa de hacer, el hombre de la escopeta dejó caer el arma y se entregó a los que llegaban.

Ayer se celebró en la Audiencia la vista por jurados contra el autor de la muerte de Quico.

El fiscal calificó los hechos de autos como constitutivos de un delito de homicidio, y en consecuencia pedía en sus conclusiones que le fueran impuestos al encausado catorce años de reclusión.

El letrado don Alfonso Soler Soler, que ayer, por cierto, hacía su debut como abogado defensor, pronunció un documentado informe para convencer al Jurado de que el procesado había cometido el hecho en circunstancias en las que no hizo otra cosa que defender su vida.

Debió quedar convencido el Tribunal por las argumentaciones del señor Soler, por cuanto dictó un veredicto que la sala estimó que era de inculpabilidad.

Y el encausado salió de la Audiencia libremente absuelto.

Así terminó la vista causa de ayer, en la que el novel abogado dió comienzo a su carrera, y, como diría un castizo, "quedó como los buenos".

Y si no que lo diga su cliente, quien a estas horas puede que ya esté otra vez en el cauce del río extrayendo arena. Pero... por sí acaso, que esté sin escopeta. Porque de un segundo episodio puede que no le salvase ya el señor Soler, ni el mismísimo Justiniano que resucitase.

Es un consejo.

UN TOGADO

LO RAT-PENAT

El proper dumenge tindra lloc en esta Societat una vel·lada teatral en la que's posara en essena les obres següents:

El sáinet en un acte de B. Ortin Benedito titulada "La pallola"; el sáinet dramátic d'En Josep Maria Joan Garcia i En Jaume Ferrer Vercner, titulada "El marit de la machori i el novio de la menuda"; i el joguet de E. Escalante, "Mentira i el tio Lepa". Frenint part la Sra. Valles, les senyoretas Calvo, Gilabert, Vega i Costa (A.) y els senyors Costa, Miquel, Monleón, Sanz, Sanz i López.

Es prega als senyors socis poden pasar per Secretaria a retirar les llurs invitacions tots els dies de 6 a 8 de la vesprada.

En el Gobierno civil

EL GOBERNADOR DE PAELLA

Estaba preparado el señor Aguilera ayer mañana cuando le visitamos para marchar a un pueblo próximo donde había sido invitado a comer una paella.

Le acompañaban el señor Cabanes, que actúa de secretario del Gobierno civil y el señor López (don Alejandro), que es el secretario particular de S. E.

—No he querido marcharme comenzado diciendo—sin ver a ustedes, no porque tenga muchas noticias que darles—algunas hay—sino por el gusto de saludarles.

Y añadió: —He conferenciado con el presidente de la Diputación, a quien le agradece la visita que me hizo el otro día la Comisión gestora y le he ofrecido que irá a devolver la visita a los señores gestores; he dispuesto que se haga una estadística del número de guardias municipales que tiene cada Ayuntamiento de la provincia, al sólo efecto de conocer el armamento y municiones que cada uno tiene.

De este modo se evitará lo que sucedió con el Ayuntamiento de Alcira, que pretendió adquirir sesenta cajas de cápsulas para dotar a los guardias sin intervención de nadie, y esto no debe repetirse.

En lo sucesivo, el Ayuntamiento que necesite proyectiles para sus subordinados los pedirá por mediación del Gobierno civil. Las sesenta cajas que solicitaban de Alcira, quedaron en 40.

De este modo, conociendo la estadística que me propongo tener, se hará por la Guardia civil o delegados inspecciones minuciosas y severísimas.

Luego nos habló de que de Jaraico le habían dicho que no era cierto que en aquel término se hubiese cortado naranjos y que allí sólo se cortaron hace algún tiempo unos algarrobos. (Creemos recordar que dijo 16.)

Nos manifestó después que el partido republicano conservador había dado el nombre de don José Tudela Fuster para cubrir la vacante existente en la Comisión gestora de la Diputación, cargo que, como dijimos, se reservaba a dicho partido.

El nuevo gestor señor Tudela ha desempeñado la Alcaldía de Játiva y actualmente pertenece a dicho Municipio.

También nos dijo que la Siderúrgica del Mediterráneo ha regalado la piedra necesaria para arreglar la carretera de Sagunto al Puerto, que está en mal estado, y así encontrarán trabajo varios de los obreros de dicha compañía, que están parados.

Como el arreglo de carreteras provinciales compete a la Diputación, se le ha comunicado al señor presidente de la misma para que tenga conocimiento del rasgo de la citada compañía y al mismo tiempo autorice las obras y acuerde el pago de jornales.

En la Diputación

EL PRESIDENTE HABIA SALIDO

Ayer no vimos al señor Bort, porque marchó a hacer las vistas oficiales. Nos dijeron que regresaría alrededor de la una y media, y así lo hizo, pero no hablamos con él.

EL NUEVO SECRETARIO PARTICULAR

El presidente de la Diputación ha nombrado secretario particular a don José Espi Suar, joven abogado, que trabaja en su despacho y que desempeña el cargo de presidente de la Juventud Autonomista del distrito de Ruzafa. Al parecer, existe una gran compenetración entre ambos. Así se nos ha dicho y nosotros lo creemos, pues es lo que debe ser.

Reciba el señor Espi Suar nuestra enhorabuena.

LAS NOMINAS DE ENERO

Ayer fueron abonadas al personal de las diferentes secciones de esta Corporación las nóminas correspondientes al mes de Enero.

Lea usted LAS PROVINCIAS



El funeral que se celebrará el día 17, a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de Real de Montroy, el novenario de misas y rosario que a partir del 15 del corriente se celebrará en la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente, a las diez de la mañana, así como dicha misa todos los días 1.º de cada mes, en la Capilla de la Virgen de los Desamparados el día 2, a las diez de la mañana; en San Martín los días 27, 28 y 29, a las diez de la mañana; en la Catedral, altar de la Santísima Trinidad, todos los días 3, a las diez y media de la mañana, y en los colegios de Loreto y Sagrado Corazón de Godella.

Todos estos actos serán en sufragio del alma de

LA SEÑORITA

MARIA GARRIGOS MARIA

que falleció el día 1.º del corriente

A LOS 22 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Sus desconsolados hermanos don José y doña Encarnación hermanos políticos don Alfredo Garrigós y doña Adela Senchermés, tíos y demás familia, ruegan a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que les quedarán agradecidos.



PRIMER ANIVERSARIO DE

Don Fernando Baixauli Chornet

Que falleció el día 17 de Febrero de 1933

Su afligida viuda doña Mercedes Torres Baixauli, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana sábado día 17, a las diez horas de la mañana, en la parroquial iglesia del pueblo de Sedavi, y al diario de misas que tendrá lugar en la parroquia de San Juan y San Vicente, de Valencia, el día 19 del corriente, que serán en sufragio del alma del finado.

La familia quedará eternamente agradecida si asisten a alguno de dichos actos.

Crónica religiosa

SANTOS DE HOY. — Santos Faustino, Onésimo, Juliana, Porfirio, Seleuco, Julián, Elías, Heremías, Isaías, Samuel y Daniel.

Rito simple; color morado; misa propia; segunda oración; sufragio de los Santos; tercera omnipotente; prefacio de Cuaresma; indulgencia de la Bula. AYUNO Y ABSTINENCIA.

ADORACION VESPERTINA.—En San Martín, de cinco y media a ocho y media, por la Guardia de Honor del Sagrado Corazón.

ADORACION NOCTURNA.—Corresponde al turno de Nuestra Señora del Carmen.

CULTOS PARA HOY

—Cuaresmales: En la Catedral, a las 9'30 misa conventual con sermón por el reverendo don Manuel Tarré, cuaremero de San Martín.

En las parroquias, a las horas de costumbre, misa con sermón por los respectivos predicadores cuaresmales.

—A Jesús Crucificado: En Santo Tomás, por la Asociación de Cristo Crucificado. A las seis, Rosario, Vía Crucis y sermón por el reverendo Padre Salvador de la Madre de Dios, C. C.

—A San Vicente Ferrer: Sete Viernes.—Principian: En los Dominicos, a las siete y media, misa de Comunión. Por la tarde, a las seis exposición, estación, motetes y sermón por el Padre Manuel Fortea, que tratará de "Necesidad de la Redención. Su realización por Jesucristo en la plenitud de los tiempos. Apostolado de la Redención por San Vicente Ferrer".

SANTOS DE MAÑANA.—La Huida a Egipto, Santos Faustino, Policarpo, Teodoro, Donato, Secundiano, Rómulo, Julián, Alejo, Feliciano, Silvio y Fintano.

AYUNO. Rito simple; color morado; misa propia; segunda oración; sufragio de los Santos; tercera omnipotente; prefacio de Cuaresma; indulgencia de la Bula.

CUARENTA HORAS.—Terminan en Santa Catalina. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.

ADORACION VESPERTINA.—En San Martín, de cinco y media a

ocho y media, por la Escuela de Cristo.

ADORACION NOCTURNA.—Corresponde al turno de Sanguis Christi.

CULTOS PARA MAÑANA

—A Nuestra Señora de Lourdes: Continúa el novenario; En Santa Catalina Mártir, a las ocho, misa de Comunión con motetes. A las seis de la tarde, exposición, Felicitación, ejercicio y sermón por el reverendísimo Padre Melchor de Benisa, capuchino, reserva y Himno.

—Felicitación Sabatina: En la Catedral, a las ocho, misa de Comunión; por la tarde, a las cinco y media, felicitación solemne. En San Bartolomé, a las seis de la tarde.

En Santo Tomás, a las seis de la tarde, con Rosario.

En San Juan del Hospital, a las cinco y media de la tarde, por la V. O. T. del Carmen, con Salve.

En Santos Juanes, a las siete y media, con misa.

En San Antonio (Salesianos), a las siete de la tarde, Vía Crucis, exposición y Salve.

En el Temple, a las cinco y media de la tarde, con plática.

En Santa Catalina Mártir, a las ocho y media, con misa, para la Asociación de Nuestra Señora de Lourdes.

En el Pie de la Cruz, a las cinco y media de la tarde, con Salve.

En la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las seis y media de la tarde, Rosario y Salve solemne costeada por el eminentísimo señor Cardenal Benlloch (que su gloria haya).

—En la Capilla de la Seo o del Milagro comienza el novenario que la Ilustre, Noble y Piadosa Congregación de Esclavos de Jesús Nazareno dedica a su Santo Patrono.

Todos los días, a las cinco de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio de la novena, sermón por el reverendo don Juan Muñoz Cardona, mavorde del Seminario C. C. de Valencia; reserva y adoración de N. P. Jesús Nazareno.

Los días de Cuarenta Horas empezará a las cuatro y media.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

AVISO IMPORTANTE

Esta Cámara pone en conocimiento de los propietarios interesados en el pago de "mejoras alcantarillado" que por la gestión verificada por dicha entidad, consiguió del Excmo. Ayuntamiento los plazos siguientes: Un tercio de la cantidad liquidada, hasta el 25 del mes corriente, otro tercio, hasta el 25 de Mayo, y el último hasta el 25 de Agosto del año en curso.

Para obtener el beneficio de aplazamientos, se han de satisfacer los tercios, precisamente antes de los vencimientos indicados.

Calles y plazas afectadas: Calles Abate (Callizo Azucat), Adresadors, Almas, Angelicot, Arzobispo Mayor, Baldo, Cabalote, Els Aluders, En Gil, En Sanz, Escolano, Falcóns, Flor de Mayo, Garrigues, Grabador Selma, Gracia y Músico Peydró (de San Agustín a Maestro Clavé), Guillén de Castro (del 99 al 143), Hedra, Higuera, Madrina, Mallorquins, Mariana Pineda, Mesón de Teruel, Molino Na Robella (de J. Villarrasa a plaza Molino Robella), Padilla, Perseguer Periodista Azzati, Pilar, Poeta Llombarbart Quevedo, Ramón Juan, Ribot, Rumbau, Sangre, San Agustín San Pablo, San Vicente (del 50 al 122, y del 53 al 109), Cobertizo San Pablo, Corona y Cubells. Plazas: Comandante Montesinos, Pellicers, Pertusa, Pilar, San Carlos, En Gil y Vicente Peris.

LIRICO

LUNES PROXIMO



EN ESPAÑOL

Dirección FRANK BORZAGE

Instantáneas valentinas

Sensacional revelación a mis cotidianas y gentiles lectoras

A cambio de vuestra benevolencia de leer "Instantáneas valentinas", os voy a hacer una revelación sensacional que aportará beneficios a vuestras faltriqueras o a las de vuestros maridos o papás. Consiste en que para vuestros niños o para hacer espléndidos regalos a las amistades en bodas u onomásticas, os brinda un amigo, don Lázaro Ruiz, en su despacho-stok del número veintiocho de la calle de Sorní.

Como activísimo representante exclusivo en Valencia de la entidad "Crédito Lóinaz, S. A.", de San Sebastián (que cuenta ya con veinticinco años de existencia y esto abona su consagración) sin necesidad de molestaros en escribir a la "Bella Easo", podéis adquirir pagando en luengos plazos, mullidas alfombras; completos servicios de cristalerías de Sajonia de mesa, verdaderamente regias; mayestáticas vajillas de finísima porcelana de Checoslovaquia; prácticas y sólidas baterías de cocina que os rendirán notoria economía doméstica; relojes estupendos de pared y de bolsillo; gemelos de gran alcance para el campo y para el mar; fonógrafos perfectos de voces clarísimas con toda clase de discos que se os antoje; neveras modernas, lindos cochecitos para los sonrosados bebés lámparas elegantísimas de bronce, cubiertos para las comidas de cumplimiento y hasta bicicletas para vuestros hijos y escopetas finas para vuestros consortes si son amantes de la caza.

Apresuraos a visitar la exposición atrayente que presenta con amabilidad exquisita don Lázaro Ruiz, y os aseguro que agradeceréis mi revelación y consejo.

RAMIRO DE LA ESCOSURA

ASOCIACION DE LA PRENSA VALENCIANA

Exposición G. M. Zampolini

Desde hace unos días e encuentra en Valencia el ilustre pintor italoargentino y periodista señor G. Zampolini.

Con motivo de su visita quiere dar a conocer alguna de sus más notables producciones, y al efecto, bajo los auspicios de la Asociación de la Prensa, celebrará en los salones de esta valencianísima sociedad, una exposición de pinturas.

El acto de la inauguración se verificará el próximo domingo, a las doce de la mañana, y al mismo hora prometido su asistencia las autoridades todas de nuestra ciudad.

Estamos seguros de que los cuadros del señor Zampolini constituirán en Valencia un éxito de arte, como lo han constituido en cuantas ciudades han sido expuestos.

El banquete de los autores valencianos

Como ampliación a la noticia que publicamos del banquete que el próximo domingo 18 celebrarán los autores valencianos, conmemorando la constitución de su "Societat", podemos añadir que la feliz iniciativa de sus organizadores ha sido acogida con verdadero entusiasmo por todos los afectos y simpatizantes con nuestro teatro regional.

Como ya dijimos, el acto se celebrará en la Asociación Valenciana de Caridad y con el fin de que pueda concurrir el mayor número de asociados, la comisión organizadora ha señalado el precio de ocho pesetas el cubierto, entendiéndose que en el mismo precio está comprendida la cantidad que los autores valencianos designan para sufragar los gastos de la comida que se servirá dicho día 18 a los pobres que socorre dicho centro.

La "Societat Valenciana d'Autors" advierte a todos sus asociados de sus diversas secciones y simpatizantes al acto que es conveniente apresurarse a retirar los "tickets", puesto que la comisión organizadora ha limitado el número de asistentes a este homenaje.

Los "tickets" podrán recogerse en las taquillas de "Nostre Teatre", Salón Novedades y en la secretaría de la "Societat Valenciana d'Autors" (Avenida Nicolás Salmerón, 13).

Exposiciones

Juan Borrás en "Acció d'Art" presenta sus pinturas.

Colección que a bastantes contempladores les parece desconcertante. Esto parece el primer objeto que trata de conseguir Borrás; y promover conversaciones y despertar esteticismos. En rigor, este estilo pseudoprimitivo, muy de anteguerra, va ya resultando bastante obsoleto, y ha dejado, por lo tanto, de ser... vanguardia. Allí "pan-neaux" de carácter decorativo, allí escenas actuales, retratos, todo estilizado (los "cavernícolas" de la pintura dirían amanerado; pero no es así), según las recetas conocidas. Y esto es lo que más indica la juventud del autor: sus diferentes tendencias, aún dentro de la corriente general a que se inclina.

Las copias de pintura renacentistas, explican bien el estilo inquieto de las otras producciones; revelan un temperamento impaciente que no quiere sujetarse a la disciplina de una técnica. Ello es posible que dificulte la creación de una técnica propia y, con ello, de un estilo personal. Pero hay pinturas que muestran una característica sensibilidad del color, un fuerte instinto de su armonía de masas. En un rincón hay un retrato hecho con traza. Todo esto demuestra que Borrás puede hacer mucho y lo hará, seguramente, porque su temperamento lírico le hace permanecer en tensión constante.

CH.

Con el INDICE del ALMANAQUE de LAS PROVINCIAS

tiene el lector en su mano 50 años de vida valenciana

No deje de adquirirlo en la Administración de LAS PROVINCIAS

Precio: tres pesetas

Crónica de sucesos

DESGRACIAS

Ayer mañana el mozo complementario de la estación del Norte, Enrique Romero, de 48 años, fué arrollado por un vagón que estaba haciendo maniobras.

Por sus compañeros fué trasladado al botiquín de la estación, donde el doctor Cogollos le apreció y curó la amputación traumática del antebrazo derecho.

Pronóstico grave. Después de curado ingresó en el Hospital.

Don Emilio Bravo Mompó, de 37 años, cartero, que se hallaba ayer de servicio en la estafeta de la Avenida de Ramón y Cajal, salió a la puerta de la calle, y en aquel preciso momento le cayó un ladrillo en la cabeza.

Conducido al Hospital, se le apreció una herida contusa a colza que interesa todos los tejidos blandos, situada en la región parietal, con fractura de la bóveda del cráneo y hundimiento del parietal. Pronóstico grave.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Jesús García Alvarez, de 36 años, vecino de Benimaclet, que se hallaba trabajando en las Cámaras Beccari, fué cogido por una máquina elevadora, resultando con una extensa herida con magullamiento de tejidos blandos en el brazo y codo derechos; fractura intra-articular del condilo externo del húmero, herida contusa en el dedo pulgar con avulsión de la uña y fractura de la falange. Fué curado en la casa de Socorro de Colón y calificado de grave.

DETENCION

Por el vigilante nocturno de la calle de Pérez Pujol, fué detenido José Ortells Puig, conocido profesional del robo, que acababa de quitar del interior de un auto propiedad del súbdito inglés Cecil Eduardo Clark, dos trajes y una manta.

El detenido fué puesto a disposición del juzgado de guardia.

Apartado de LAS PROVINCIAS, 139

★ CINEMATOGRAFIA ★

Una novela de amor y de espanto "SOBRE EL CIENO"



Sobre una obra de Fernando Roldán—nervio, humanidad, tesón—se ha compuesto este film sensacional que el lunes próximo se estrenará en Coliseum. El argumento tiene reciedumbres de aguafuerte: Amores entre una muchacha sin alegría y un poeta. La prensa de Madrid tiene para Roldán, autor y realizador, sus mejores elogios

Lo que dice la prensa de Madrid de «Sobre el Cieno»

He aquí la crítica que Andrés Ramírez ha publicado en "El Liberal" con motivo del estreno de "Sobre el Cieno", en el Monumental Cinema de Madrid. "Fernando Roldán, o el entusiasmo. Este debiera ser el subtítulo del film en homenaje al realizador de la nueva película española estrenada en el remozado Monumental. Roldán es uno de los pocos directores españoles a quienes las dificultades no arredran; sin medios, tanto técnicos como de otro género, produce como y cuando puede. Sus películas podrán no alcanzar el éxito soñado, pero Roldán no cesa en su empeño de coadyuvar a la creación de un cine español.

Su "Sobre el Cieno"—cuyo argumento está tomado de una obra de Antonio Roldán—tiene muchos aciertos, de los que queremos felicitar aquí al realizador. Quizá ante los ojos de un crítico severo no tendrán tanto realce ciertos momentos emotivos del film, pero para los que estamos enterados perfectamente de las dificultades con que tropieza el incipiente cinema nacional, no pueden pasar inadvertidas las excelencias de la película en conjunto.

El argumento es crudo y fuerte. Versa sobre los amores de una hetaira y un poeta, y con este motivo presentamos escenas de bajos fondos de fuerte sabor dramático. Escoger este argumento—cuyo an-

tecedente puede ser "Santa Isabel de Ceres"—es otro acierto de Roldán, que no busca el triunfo con temas sensibleros y cursis.

La interpretación bastante aceptable. Carlos Llamazares puede llegar a ser un excelente galán. Florencia Belsy, muy bonita, sobre todo cuando interpreta una bella canción del maestro Montorio. Colaboran con ellos Paquita Magueda, Paulino Casado, Rosita de Cabo y Rafael Nieto. Hay un tipo repugnante que debiera haberse suavizado un poco. Me refiero a la grotesca prexeneta.

De foto, bien; muy bien la estampa verbenera. Diálogo, regular. Es, en conjunto, un film bastante bueno, que debe juzgarse con benevolencia en pago a la modestia con que ha sido presentado."

«YO HE SIDO ESPIA» ES UN FILM PATRIOTICO

Roulers, en el otoño de 1915, era una pequeña ciudad belga ocupada por las tropas alemanas. Marta Chokaet, joven paisana de la localidad, se vió convertida por las circunstancias en una rueda del misterioso engramaje que el servicio secreto de los aliados tenía montado para vigilar a los invasores.

La fantasía del mejor novelista no hubiera sabido inventar la serie de peripecias escalofriantes en que se vió envuelta la pobre Marta en su heroica y patriótica labor.

Lo que nos dicen



"THE BOWERY" TRIUNFA EN NUEVA YORK Y WASHINGTON

La primera producción de Darryl Zanuck para Los Artistas Asociados, "The Bowery" (El Arrabal), que reúne nuevamente a Wallace Beery y Jackie Cooper, con los cuales comparten los honores de la interpretación George Raft Fay Wray y Pert Kelton, fué estrenada con éxito inigualado en los últimos tres años en el teatro Rivoli, de Broadway (Nueva York), siendo recibida con gran entusiasmo por el público y la crítica, que concede a Zanuck, fundador con Joseph M. Schenck de la "Twentieth Century", los más calurosos elogios.

En Washington, "The Bowery" se estrenó en el Loewis Palace, batiendo todos los records de este salón. Bien empieza la "20th Century".

"CATALINA DE RUSIA" ES UN FILM ESPECTACULAR

En el magnífico "set" construido para representar las antecámaras de las habitaciones de la Emperatriz en la nueva producción de London Films, "Catalina de Rusia", se filmaron algunas de las más brillantes escenas que se hayan presentado en la pantalla. Coros de 200 artistas, todos ataviados con bellos trajes de la Rusia Imperial del siglo XVIII, se hallan reunidos en este "set". En el centro de la gran sala de bruñido pavimento, se baila un minué. El joven Gran Duque Pedro, admirablemente encarnado por Douglas Fairbanks Jr., recibía el homenaje de los aduladores cortesanos que esperaban obtener su favor a la muerte de la Emperatriz. De pronto se abre la puerta y la Soberana, a quien creían todos en su lecho de muerte, es solemnemente anunciada. Sigue a ello una escena de gran intensidad dramática entre Pedro y la Emperatriz.

La magnificencia de estas escenas era a veces extraordinaria, y constituía una maravillosa reconstrucción de la corte rusa en el pináculo de su esplendor. Flora Robson encarnaba soberbiamente a la Emperatriz Isabel. Imprimía a su papel todo el dramatismo necesario, sin perder por ello la dignidad propia del alto personaje que encarnaba.

Soldados de la Guardia Real, vestidos de oro y grana, con fusiles de calada bayoneta, alineados en los interminables corredores que conducen a las antecámaras; enormes candelabros de cristal, con sus centenares de velas, reflejaban su luz en las joyas y en las condecoraciones que adornaban el pecho

de los oficiales. Solemnes sacerdotes, de luengas barbas y altos sombreros, y monjas vestidas de negro de pies a cabeza, forman contraste con los brillantes trajes de aquellos.

Por su realización e interpretación insuperable, "Catalina de Rusia" es un film que honra al cinema parlante.

LA "20TH CENTURY" HA PRESENTADO YA EN AMERICA CUATRO PRODUCCIONES

La "20th Century Pictures" (Films Siglo XX), ha presentado ya en América cuatro producciones, con las cuales se ha afirmado como productora de buenas películas. "The Bowery" (El Arrabal) continúa batiendo records en todos los Estados Unidos. "Broadway por el ojo de la cerradura" (título provisional), está dando también un considerable rendimiento económico. "Blood Money" (Dinero ensangrentado) atrae a los cines la falange de admiradores de George Bancroft. "Consejero en amores", últimamente presentada, es otro éxito completo.

La "20th Century" afirma que sus nuevas producciones serán aún mejores, pues le anima un deseo de constante mejora en su material.

UNA DISTRIBUIDORA DE POSTIN

Acabamos de enterarnos que la entidad distribuidora B. G. K. Films, va a fusionarse con la "Silver Star Pictures", para sus trabajos de distribución de películas en Inglaterra, Francia y España.

Esta nueva entidad girará en España bajo el nombre de "Silver Star Films, S. F. L." Don Alfredo Talarevitz, de director gerente de la B. G. K. Films, pasará a ser el administrador de la nueva razón social, y aunque la "organización comercial será la misma que la anterior", esta fusión permitirá a la mencionada distribuidora aumentar muy notablemente su poder adquisitivo de grandes exclusivas inglesas.

La primera producción francesa de la Fox-Europa

Mr. Sidney Kent, presidente de la Foxfilm Corporation, acaba de terminar su viaje de inspección por Europa.

A su paso por París visitó los estudios de A. Maurice, donde la filial francesa de la Fox (Les productions Fox-Europa), está produciendo bajo la supervisión de Erich Pommer.

"On a vole un hombre" es el título de la primera producción francesa, ya terminada, y que será estrenada en París por estos días.

Esta película, dirigida por Max Ophuls, cuya versión francesa de Liebele es aguardada con interés después del éxito obtenido con el film original alemán, causó sensación entre la prensa francesa, por más de una razón. Por primera vez, después de largos años, Lily Damita ha regresado a la ciudad de sus primeros triunfos para rodar una película en Broadway Hollywood.

Otra razón era Henry Garat, el favorito del cinema parisién, con su rara habilidad en atraerse a los periodistas. No hay duda que los escritores profesionales gustaban de rodearle a la hora de su desayuno en el restaurante del estudio, olvidando todas sus intervius y atendiendo únicamente a los chistes de Henry.

Por esta razón la escena de los últimos días de filmación de "On a vole un hombre", resultó una verdadera despedida rodada en la Gare de Lyon.

Moría la tarde cuando el tren azul, alquilado especialmente por la Fox-Europa a este objeto, salía de la estación llevándose hacia la Cote d'Azur al "hombre que fué robado" por la encantadora Lily, dejando atrás a todos los que habían admirado su buen humor.

Pero pronto le veremos de nuevo, y probablemente también a Lily, ya que se han hecho gestiones para reunirlos en un nuevo film de la producción Fox-Europa de 1934.

"S O S.--ICEBERG"



El rey de los desiertos antárticos sobre una montaña de nieve, sobre un colosal iceberg. ¡Vaya un protagonista! La extraordinaria filmación de esta primera película hecha en Groenlandia y calificada como la película documental más valiosa de cuantas se han presentado hasta la fecha de los grandes fenómenos polares, llamará la atención muy pronto en Valencia. Su argumento contiene interesantes aspectos de la vida esquimal, causantes de sensacionales sorpresas

Stan Laurel y Oliver Hardy



Dos famosos bandidos que roban carcajadas a millones en "Fra Diavolo" (Hermano Diablo), la opereta del medio millón de dólares y el millón de carcajadas

UN ACONTECIMIENTO MUSICAL

«El canto del rui-
señor»

Ya se acerca el acontecimiento que ha de constituir, a no dudar, una de las más interesantes y sugestivas atracciones de la actual temporada cinematográfica.

Cifesa, la novel y prestigiosa entidad cinematográfica, va a estrenar la película sonora de producción nacional, «El canto del rui-señor».

La cinematografía nacional en poco tiempo ha dado un «estirón», como lo atestiguan varios films hechos con singular maestría en maravillosos escenarios.

«El canto del rui-señor» tiene sobre todos la enorme ventaja de que sus autores y directores eligieron como lugar de acción de la primera parte de esta película, los magníficos y espléndidos panoramas del valle del Roncal, la patria del gran tenor Julián Gayarre.

Desfilan por la pantalla, en «El canto del rui-señor», los bellísimos y abruptos campos navarros, los pasajes más atrayentes de la vida de aquel famoso cantante, todos ellos plétóricos de amor y sugestión.

Admirable es también la labor de cuantos artistas han intervenido en este film, que puede, desde luego, calificarse como uno de los más destacados de la producción española.

Pepe Romeu, María Espinalt, Charito Leonis, Hilda Moreno, Carmen Amari, Antonio Palacios, Valentín Ruiz Paris, Leo de Córdoba, Carlos M. Gaona, Nicolás Navarro, etc.

Todos esos nombres representan, como hemos dicho, una garantía para el triunfo de esta película.

Bel'ezas de la «Uni-
versal»



June Knight

JUNTOS PADRE E HIJO

Por primera vez aparecen juntos en la pantalla Douglas Fairbanks, padre, y Douglas Fairbanks, hijo, en un film que se titula provisionalmente «Z», basado en el famoso personaje cinematográfico «El Zorro».

Franziska Gaal: una
revelación. Norte-
américa: una aca-
paradora

A menudo se comenta el talento de los norteamericanos, que escogen los mejores artistas de Europa y se los llevan a Hollywood. ¿Talento? No. Tan sólo «dólares» y ansias de conquista. Eso es lo que predomina en los norteamericanos cinematografistas. La conquista de Europa, sirviéndose de las propias «armas» de la misma Europa. Ese es el fin que persiguen. ¿Hay lógica en esto? Sí. Y muy grande. Al dejar a los artistas europeos de valía en Europa, las películas europeas ocuparían, no sólo las carteleras de toda Europa, sino que atravesarían el Atlántico e invadirían los cines de Norteamérica. Y esto determinaría el hundimiento del film americano. Por lo tanto, provisto de lógica y de dólares, los americanos se llevan a su país todo lo que triunfa en Europa.

No quiero citar aquí los nombres de todos los artistas de mérito que se nos llevaron, pues la lista se haría interminable. Hablemos de la más reciente; Franziska Gaal, la deliciosa húngara que surgió repentinamente en el film alemán, triunfó acto continuo ruidosamente, interpretó una segunda y una tercera película con igual éxito, y cuando ya los productores alemanes se decidían a hacerle rodar la cuarta cinta, los americanos cegaron a la eximia y joven actriz con el brillo abrumador de los dólares y se la llevaron allende el Atlántico.

¿Qué hará Franziska Gaal en América? ¿Afanará con su arte el prestigio que alcanzó en Europa, o se verá precipitada al fracaso como ha ocurrido con otros artistas inutilizados por los norteamericanos? Nadie puede preverlo. Pero, aún admitiendo que este doloroso hecho ocurra, ahí quedará perenne su primera película europea, «Paprika», que fué una revelación indiscutible del arte inimitable de Franziska Gaal.

«Paprika», una creación de arte. Franziska Gaal, una revelación. América, una acaparadora.

Hagamos votos para que la gran artista del film alemán no se deje desvalorizar en Hollywood y que nos siga dando creaciones a imagen y semejanza de «Paprika».

«NOCHE DE TERROR», EL
DRAMA MAS ALUCINAN-
TE LLEVADO A LA PAN-
TALLA

Hace años, Willard Ward, notable autor neoyorquino, echaba una ojeada por las páginas del suplemento dominical de un periódico, y leyó con cierto interés un artículo pseudo-científico, en el que se daba cuenta que un profesor extranjero se atribuía la posesión de un suero que podría hacer revivir a un hombre que hubiera permanecido enterrado siete días.

Las posibilidades dramáticas de una obra, en cuyo argumento entrase tal teoría, pasaron por la imaginación de Ward inmediatamente, pero ocupado por otros asuntos, no se volvió a acordar hasta que le dijeron que la Columbia quería preparar una película de misterio que se saliera de lo corriente. Y ayudado por Beatrice Van y William Jacobs, redactó en un par de semanas el argumento de «Noche de terror». La obra no deja nada que desear en cuanto a emociones y escalofríos. Hay varios asesinatos, un loco suelto, una cara fantástica, cuya terrible apa-

«Sobre el cieno», producción nacional



«Selecciones Films Evaristo Navarro» presentará el próximo lunes en Coliseum esta nueva película española, realizada por el gran poeta Fernando Roldán. Los temas de bajo fondo y escenas ambientadas entre gentes de diversa condición, han sido manejados con rara habilidad en este paso firme de la producción nacional

riación significa la muerte cierta; un siniestro criado indio y un hombre enterrado vivo. Todos aparecen en «Noche de terror», la película que marca la cumbre de las emociones en el cine.

Interpreta el papel principal Bela Lugosi, el universalmente conocido «Drácula», en la versión original, y le secundan Sally Blane, Wallace Ford, el veterano Tully Marshall y Gertrude Michael.

Seguramente el estreno de «Noche de terror» constituirá un definitivo éxito para Cifesa, distribuidora de esta magnífica producción Columbia.

MARLENE DIETRICH
REALZA SU BELLEZA
CON UN TRAJE DE LA
ULTIMA EMPERA-
TRIZ DE RUSIA

Entre los trajes que lucirá Marlene Dietrich al representar el papel de Catalina II de Rusia, en el film Paramount «Por mandato imperial», hay uno que añade a su gran valor material, el que le comunica la circunstancia de ser una reliquia histórica.

Hecho todo de blonda, el traje, que es una obra en verdad primorosa, formó parte del guardarropa que llevó a París la Emperatriz Alejandra, cuando visitó la capital francesa, siendo presidente de la República Raymond Poincaré.

En el baile dado en el Eliseo, uno de los últimos a que asistió la infortunada Soberana, lució dicho traje. Más adelante, hallándose ya Europa devastada por la guerra que había de costar a los Romanof el Trono y la vida, la Emperatriz cedió ese traje para que se aplicara el producto de su venta al socorro de los refugiados belgas.

El traje se hallaba últimamente en poder de una norteamericana, la señora L. R. Carson, residente en Los Angeles, la cual lo tenía asegurado en 10.000 dólares. Al saber que la Paramount proyectaba la filmación de una película de los tiempos de la Rusia de Catalina II,

la Grande, la señora Carson propuso a la editora cinematográfica la adquisición de dicho traje.

Travis Banton, el jefe del guardarropa de los estudios Paramount, aconsejó que así se hiciera, tanto por el valor histórico del traje cuanto porque sólo habría que modificarlo para que se acomodase al estilo de los que se usaban en la época en que ocurre la acción de la película, pero no en cuanto a medidas, pues las de Marlene Dietrich y las de la última Zarina de Rusia son, con leves diferencias, las mismas.

«Fra Diávolo»

«Metro Goldwyn» ha presentado en grueba privada «Fra Diávolo» en el cinema Capitol.

Figuras principales de la cinta son:

Stan Laurel y Oliver Hardy, la pareja del optimismo; el dúo de la gracia auténtica, que ha heredado todos los valores de los clowns clásicos, modernizándolos y adaptándolos a la época.

Laurel y Hardy representan lo eterno en la risa, y de aquí su éxito. Ahora, con «Fra Diávolo», realizado con acierto insuperable por Dennis King, se ha querido complementar la risa con las visiones amables de los cuadros de revista, y el intento no podía resultar más satisfactorio.

«Fra Diávolo» es simplemente la mejor caricatura que podía intentarse de «Fra Diávolo». Y, en nuestra opinión, éste es el mejor elogio que puede hacerse del nuevo film cómico de la Metro.

«El canto del rui-señor»



En Apolo Cinema se suceden los acontecimientos. Había una película española rodando admirativamente de boca en boca durante estos últimos meses, y «Cifesa» la ha incorporado a su gran repertorio. Estamos ante un argumento interesantísimo y bello, una partitura en la que palpita la musa popular, netamente española, junto a las más escogidas páginas de las óperas que fueron en vida las predilectas de Julián Gayarre: dúos, arias, cantadas ahora por Pepe Romeu y María Espinalt con arte exquisito. Puede asegurarse sin vacilaciones que «El canto del rui-señor» será la película cumbre de nuestra cinematografía

Juan Colom

Segorbe, 5 - Teléfono 11.707
VALENCIA

Aparatos de proyección y sonoros

ERKO - CINAES

LA MARCA DE CALIDAD, ECONOMIA Y GARANTIA

Accesorios, carbones y toda clase de materiales cinematográficos.

LABORATORIOS CINEMATOGRAFICOS (tirajes positivos y negativos, silentes y sonoros)

ALQUILER DE PELICULAS

SELECCIONES «CINAES»

EXITOS INSUPERABLES DE 1933-34:

- Liebelei
- París-Montecarlo
- Teodoro y Compañía
- La taquimeca se casa
- Segunda juventud
- Mater Dolorosa (Español)
- Danton (Español)

SECCION DE ESPECTACULOS

TEATRO RUZAFÁ

Compañía de revistas

Hoy, a las 10'15 de la noche

Las MUJERES BONITAS

El éxito cómico más grande de la actual temporada

Mañana sábado, matiné extraordinaria. Debut del tenor valenciano Valeriano Gil, con la grandiosa obra "La Dolorosa", representándose también "La reina mora".

ESLAVA

Hoy, a las 6'15 tarde

CINCO LOBITOS

A las 10'15 noche

LOS HIJOS DE DIOS

Escrita expresamente para esta compañía, por Antonio Ramos Martín.



Pepe Alba-Emilia Clement

A las 6 tarde

EL NOVIO DE LA REINA

SECRETS DE CABARET (2 actos)

A las 10'15 noche

LA DEMANA DE LA NOVIA

PARAULA D'HOMME (estreno)

(2 actos)

En breve: LA FILLA DE LA PORTERA, de ¿...? Día 19, Dilluns democràtic. Se despacha en contaduría.



CINE SONORO Calefacción

Hoy, 5'30 tarde y 9'30 noche:

La extraordinaria película

RASCAC ELOS

Creación de Thomas Meigan.

MUDANZA DE BIMBO

Dibujos animados

(7 tarde y 11 noche)

SINFONIA POR LA ORQUESTA

PATHE JOURNAL

ESTRENO de la interesante película de Artistas Asociados.

CORSARIO

Chester Morris y Alison Loyd - De sugestivo argumento

COLISEUM

Hoy a las 5 y 9'15 noche: Monumental programa.

Entre dos corazones

Por Douglas Fairbanks (hijo).

El error de los padres

Intenso drama, interpretado por Gustav Frohlich.

A casarse, muchachas

Divertida opereta hablada y cantada en español, con Renate Muller.



A las 5 tarde y 9'30 noche

RELAMPAGO DEPORTIVO

Revista

ALIAS TERREMOTO

Por Ken Maynard

CABAÑA SANTA CLAUS

Dibujos

LA HERMANA BLANCA

Hablada en español

COMPANEROS DE COLEGIO

Cómica

Lunes: LAS DOS HUERFANITAS, hablada en español.

OLYMPIA LIRICO

PROGRAMA PARA HOY 6 tarde y 10'15 noche

Preferencia, 1'50

EN LOS LAGOS DE STIRIA

Documental

BASS-BALL (dibujos)

CINEMA-GINE (documental)

NOTICARIO FOX

GRAN EXITO de la producción de ARTISTAS ASOCIADOS.

SU UNICO PECADO

Intérpretes: RONALD COLMAN con KAY FRANCIS Director: KING VIDOR. Dialogado en correcto ESPAÑOL.



A las 5'30 tarde y 10'15 noche Exito extraordinario del magnífico PROGRAMA TRIPLE

HEROES DEL AZAR

Por Regis Toomey y Evelyn Knap

LA CONSENTIDA

Por Carole Lombard

SELETO CONCIERTO por la ORQUESTA VALENCIANA DE CAMARA

PREFERENCIA: UNA PESETA

Lunes próximo:

EL CANTO DEL RUISEÑOR

Por PEPE ROMEU

Teatro del Patronato ECCE-HOMO

Escenas de la Vida. Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo Inauguración, día 18 Febrero



A las 6 tarde y 10 noche

VIAJE A LOS SANTOS LUGARES

Revista

MISTERIOS DEL MICROSCOPIO

Variedad

FANTASIA DE HAWAI

Dibujos

Asesinato en la terraza

por Warner Baxter y Myrna Loy.

Director: W. S. Van Dike.

Cinema Goya

5 tarde y 9'45 noche

Tercera y última semana de este grandioso programa UFILMS la marca de los grandes éxitos.

QUE LIO ES ESTE

Cómica en dos partes, por Telma Todd.

TODO POR EL AMOR

La gran creación del maravilloso tenor JEAN KIEPURA. El cantante de la voz de oro.

VUELAN MIS CANCIONES

La ya famosa película que el público aplaude entusiastamente cada proyección, en la que se consagra como una gran actriz la bellísima MARTA EGGERT, y en la que intervienen la ORQUESTA FILARMONICA DE VIENA y el famoso CORO DE NIÑOS de la misma ciudad.

Música de FRANZ SCHUBERT, con la Sinfonía Incompleta y las melodías del gran maestro. Lunes: LA VIUDA ROMANTICA, hablada en español, por Catalina Bárcena.

Teatro del Patronato ECCE-HOMO

Escenas de la Vida, Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo Inauguración, día 18 Febrero

Hoy, a las 6 tarde y 10 noche

Gran éxito de la superproducción Warner Bros.

EL A DIVINO

Film de emoción e intriga, interpretado por Warren William y Constante Cummings. HABLADA EN ESPAÑOL.

Completarán el programa otras películas cortas.

Cine Avenida

Hoy, a las 5'30 y a las 10 noche.

Un doble programa FOX garantizado.

Justa retribución

Película hablada en español, con GEORGE O'BRIEN.

De cara al cielo

Por Spencer Tracy.

Radiotelefonía

PROGRAMA PARA HOY

ESPAÑA

Valencia. 8: Apertura de la Estación. Diario hablado de Unión Radio Valencia.

13: Apertura de la estación. Audición variada.

13'30: "Toccata", solo de órgano, Boellman; "La verbena de la Paloma", mazurca, Bretón; "El cant de la Senyera", Maragall y Millet; "Los doce ladrones", canción rusa Jaroff; "Lamento indio", Dvorak-Kreisler; "Los Claveles", Por qué vuelve la cara, Serrano; "La Bohème", Addio, dolce avegliare, Puccini; "Sueño de amor", vals, Schertzingler; "Siboney", rumba-fox, Lecuona; "La viejecita", canción de la viejecita, Caballero; "Rapsodia húngara número 2", Liszt; "Silencio", tango, Pettorossi; "Molinos de viento", serenata, Luna; "Nocturno", Chopin; "Dauber", pasodoble, Lope. Cambios de moneda.

15: Cierre de la Estación. 18: Apertura de la Estación. Audición variada de discos.

19: Cierre de la Estación.

21: Apertura de la Estación. Noticias bursátiles. Noticias de prensa.

21'45: Radioteatro de Unión Radio Valencia. Selección de la opereta en un acto y tres cuadros, letra de Felipe Pérez Capo, música de Franz Lehar, "Dora, la viuda alegre". Noticias de última hora. Servicio directo de Unión Radio Valencia.

23: Cierre de la Estación.

De 1 a 2 (madrugada): Programa organizado por la National Broadcasting Co.: "Faust", Gounod; "Va'se sentimentale", Schubert; "Spring Song", Mendelssohn; "The Gentle Maiden", arr. Somerville; "The Flying Rutchman", Spinning Chorus, Wagner; "Valse triste", Sibelius; "Musical Comedi Ewitch", arr. Hall; "Old White's Whisker", Butler; "The Skater's Waltz", Waldteufel; "The Siege of Montecarlo", Heymann; "Gypsy Moon", Borganoff; "How could we wrong", Porter; "Congress Dances", Heymann.

Barcelona.

12: Sección femenina.

8: Apertura. "La Palabra"

13: Programa de discos selectos

14: Actuación del Sexteto de Radio Barcelona.

15: Sesión Radiobenéfica.

16: Fin de la emisión.

17: Sesión infantil.

19: Programa del Radioyente.

20: Programa de discos selectos.

21: Sesión pedagógica.

21'35: Actuación de la Orquesta de Radio Barcelona.

23: Noticias de prensa y ballables.

24: Fin de la emisión.

Gandia.

12'30: Apertura de la Estación

Cotizaciones mercados de abastos

13'30: Movimiento del puerto y Audición variada discos selectos.

noticias oficiales de mercados naranja, extranjeros.

14: Cierre de la Estación.

19: Apertura de la Estación. Programa del radioyente.

19'45: Información prensa últi-

Frontón Valenciano

Hoy viernes 16 de Febrero, tarde a las 5 en punto - DOS PARTIDOS

Echeverria y Aguirrezabal contra Vergara y Urqu di Arrezabalaga y Guisasola contra Orio y Chacartegui

Noche a las 10'15 - DOS PARTIDOS

Anacabe y Arrate contra Chacartegui II y Rego Cantabria y Echen.que contra Zulaica y Hernani

Espéandida iluminación. Máximo confort. Detalles por carteles.

CORSARIO

Comedia dramática de sugestivo argumento, por

Chester Morris y Alison Loyd

Estreno hoy en el **Gran Teatro**

LUNES PROXIMO

O
T
R
O
G
R
A
N
E
X
I
T
O

FRANZISKA GAAL

la actriz inimitable que con

PAUL HÖRBIGER

"explica" en la deliciosa comedia musical



cómo se logra la felicidad

Un caudal de gracia y de simpatía

EN OLYMPIA

TEATRO PRINCIPAL

Miércoles 21 Febrero, tarde y noche

UNICO CONCIERTO SELECTO DE DANZAS ESPAÑOLAS, CANCIONES Y ROMANCES POPULARES

LA ARGENTINITA

Viernes 23 de Febrero, a las 10'15 noche EL MAYOR ACONTECIMIENTO DEL AÑO ESTRENO

EL DIVINO IMPACIENTE

De Jose María Pemán

ma hora, servicio directo Radio-Gandia.

20: Nuevas cotizaciones mercado de abastos. Cotización de monedas. Balance mercados extranjeros. Audición variada.

21: Cierre de la Estación.

Játiva.

11: Apertura de la Estación Audición variada.

13'00: Cotizaciones de moneda.

Cierre de la Estación.

19: Apertura de la Estación.

20: Emisión del radioyente.

20'30: Noticias de prensa, servicio directo de Radio Játiva.

21: Cierre de la Estación.

Cartelera

ESLAVA.—A las 6'15 tarde: Cinco lobitos.—A las 10'15 noche: Los hijos de Dios.

RUZAFÁ.—A las 10'15 noche: Las mujeres bonitas.

FRONTON VALENCIANO. — A las 5 tarde y 10'15 noche: Partidos de pelota de cesta a punta NOSTRE TEATRE.—A las 6 tarde: El novio de la reina; Secrets de cabaret.—A las 10'15 noche: La demaná de la novia; Paraula d'home (estreno).

OLYMPIA.—A las 6 tarde y 10'15 noche: Cine sonoro.

CAPITOL.—A las 6 tarde y 10'15 noche: Cine sonoro.

LIRICO.—A las 5'30 tarde y 10'15 noche: Cine sonoro

APOLO.—A las 5'30 tarde y 10'15 noche: Cine sonoro.

SUIZO.—A las 5'45 tarde y 10'15 noche: Cine sonoro.

COLISEUM.—A las 5 tarde y 9'15 noche: Cine sonoro.

TYRIS.—A las 5 tarde y 9'30 noche: Cine sonoro.

AVENIDA.—A las 5'30 tarde y 10'15 noche: Cine sonoro.

CINEMA GOYA.—A las 5 tarde y 9'45 noche: Cine sonoro.

GRAN TEATRO.—A las 5'30 tarde y 9'30 noche: Cine sonoro.

CONDAL.—A las 5 tarde y 9'30 noche: Cine sonoro.

Consideraciones del momento

Nadie hay ya—ni entre esa raza de "intelectuales de doble", que de todo hablan y a casi todo me- nos precian—que se atreva a sentar críticas fundadas sobre Mussolini. Ya es éste un personaje que, queramos o no, ha habido al fin que tomarlo en serio.

Poco a poco, ya nos va sucedien- do lo mismo con el consabido Hit- ler y todo su movimiento nacional- socialista.

Hay tanto en su haber, en sólo un año, con lo logrado, que ya los demás felices mortales que vivimos "liberalizados" no podemos menos de preguntarnos si es que estare- mos nosotros marchando en carro, mientras aquella gente gasta au- tomóvil.

Es verdad que siempre tiene éste el inconveniente del trompazo más fácil—y eso es de temer,—pero, por de pronto, no puede haber la menor duda de que hacen más cam- ino y en menos tiempo.

Baste, para convencerse de ello, el número de leyes y organizacio- nes eficaces y justas que han salido a vida en Alemania en todo este tiempo. Entre ellas, la nueva ley de ordenación del trabajo, por ejemplo, que al momento se ha re- flejado en la vitalidad de las em- presas industriales, que, visto ya desaparecido para ellas el inmenso y aterrador peligro de la lucha de clases y la huelga destructora que es su hija, toman nuevo aliento.

El aumento de trabajo en Ale- mania es cosa evidente.

Aquí mismo podríamos compro- bar esta realidad, con el número de alemanes que día por día re- gresan a su tierra, y entre ellos to- davía hay que contar algunos que abandonaron su país hace muy po- co, temiendo otra cosa de lo que allí ha sido en realidad.

Pero para formarnos una idea de lo que allí es, nada de más vis- sión que dar a continuación algu- nos fragmentos de las proclamas y discursos que en los actos solem- nes, con motivo del primer aniversa- rio del logro del poder en el Es- tado, proclamaban ante la nación los más destacados jefes nacional- socialistas.

De hecho no hay que decir que el nacional-socialismo alemán sea sólo un partido de Hitler. En rea- lidad, ello ha sido la obra de mu- chos hombres, y no hará mucho que entre nuestras manos veamos un libro cuyo título era: "El na- cional-socialismo y sus 287 pro- hombres".

Para nosotros, esta es la clave de su triunfo, porque pensar, como creemos, que los movimientos triunfan porque lo arregla todo un hombre poco menos que bajado del cielo es estar todavía en las no- fieras de los cuentos de hada.

Ha mucho tiempo ya que nos ha- bía advertido de esta simplicidad aquel misionero don Antonio Maurra, a quien tan poco supimos atender.

Oigamos, pues, para darnos cuenta de la realidad, lo que dicen a su pueblo esos primates:

Goering, ministro del Interior:

"La revolución nacional-socialis- ta que realizó el 30 de Enero de 1933 Alemania y su pueblo, será en la historia una revolución clásica, pues no conquistó por la fuer- za, sino por la idea; no se hizo dueña del poder, sino de los hom- bres, porque no destruyó, sino que edificaba. Y esto es así, porque la doctrina nacional-socialista, entre nosotros, no es que sea la mejor, sino la única buena y capaz para salvar al pueblo alemán del caos en que vivía, aportándole días más dignos y bellos."

Dr. Goebels:

"Tras nosotros queda un año ya de revolución nacional-socialista. El pueblo alemán se ha hallado a sí mismo, y la nación ha resucitado en nueva vida. Hará sólo doce meses que los partidos intriga- ban con sus ruindades en el Par- lamento. Crisis seguían a crisis, y el destino de la nación aparecía en manos de oligarquías e intereses cobardes.

En su sitio, aparece hoy una na- ción unida, que aunada firmemen- te en una idea, reconoce a un hombre.

De continuar esto en el pueblo, llegaremos a adueñarnos de nues- tro destino, gozando después de nuevo futuro."

Feder, ministro de Economía:

"La razón de este nuevo estado de cosas es el haberse afirmado en nuestro pueblo el principio y la doctrina del mando, contra la del parlamentarismo charlatán e in- eficaz, y sólo un Gobierno con au- toridad puede desarrollar planes establecidos con integridad hacia grandes objetivos.

Decisivo será para la economía de la nación el que la política ha-

ya tomado este rumbo, pues ésta se adaptará a la economía, no a la inversa, para extraer su savia y mantener tanto peso de hombres improductivos.

Nuestra misión será resolver el problema de saber caminar entre la economía dirigida del Estado y la iniciativa de las personalidades creadoras, en cada uno de los sec- tores de esa economía."

Neurath, ministro de Negocios Extranjeros:

"No pedimos al mundo que nos contemple con ojos de nacional- socialismo. Pero en Derecho inter- nacional, es sagrada obligación de los pueblos contemplarse uno a otros, como un todo orgánico, y esto es necesario para la paz futura.

El juicio que de nosotros enton- ces se adquiere, al mirarnos tal co- mo somos y queremos ser, ha de producir en todos el reconocimien- to progresivo de que laboramos también para el desarrollo pacífi- co y cooperador de las naciones."

Hitler:

"En el futuro, nuestra constante preocupación ha de ser el que nuestro Gobierno corporice siem- pre la voluntad nacional.

Y ante esta realidad, no habrá demócratas que nos superen en serlo y saberlo ser."

Hindenburg:

"Al cabo del año de haberos con- fiado la dirección del Estado, séame permitido haceros presente mi reconocimiento por toda vuestra labor..."

Confiado, veo avanzar vuestra obra, que con la ayuda de Dios, y lograda tan felizmente la unidad nacional, ha de llegar a su com- pleto fin."

Y copio con particular atención estas últimas palabras por todos esos que gozan tanto en resucitar particularismos políticos. Comprueben, por lo que en vida hemos visto en Italia y Alemania, si es que aquí estamos en estos momen- tos en el camino hacia una mayor grandeza, o en la pendiente incli- nada de la decadencia.

No se olvide esto. La historia, dicen, es nuestra maestra en el gobierno de los pue- blos.

En la época del cine y el auto, la historia nos da ahora, en una sesión a la que todos asistimos, una lección, para la que antes ha- cían falta siglos.

Por la traducción y recopilación,

LUIS LORAS

AVIACION

AEROPUERTO NACIONAL DE VALENCIA

Unas acertadísimas gestiones realizadas recientemente por la Junta del Aeropuerto, darán muy pronto una solución satisfactoria al Aeropuerto de Valencia (Manises). Serán adquiridos todos o casi todos los terrenos y además po- demos contar con una buena sub- vención en el nuevo presupuesto que nos permitirá hacer el han- gar y quizás alguna otra instala- ción. Es muy de lamentar que por Manises circulen rumores alar- mistas, consistentes en que se abandonarían los terrenos y no se haría el Aeropuerto.

Las gentes que tales rumores propalan debían de avergonzarse de lanzar a la circulación tales noticias, que aparte de ser falsas, no favorecen en nada la prosperi- dad de un pueblo.

Cuando se favorece a una pobla- ción con un proyecto tan impor- tante como un Aeropuerto, sus ha- bitantes tienen la obligación de mostrarse agradecidos y si sus po- sibilidades no permiten ayuda eco- nómica, por lo menos deben pre- star su ayuda moral animando y ayudando a las autoridades, porque al final de la jornada para el pue- blo serán los beneficios.

¡Que dure, pues, aquel entusias- mo que se manifestó hace un año, con motivo de la inauguración! ¡Que todos presten ayuda y cola- boren, olvidando diferencias polí- ticas, y favoreciendo la obra del Aeropuerto abriéndole nuevos hori- zontes a Manises!

Con todo el cariño que me mere- ce este culto pueblo, suplico en bien del mismo tengan la seguridad de que pronto han de realizarse los hechos aquí apuntados.

Valencia, Febrero 1934.—Alarcón.

Cámara Oficial de Comercio

FERIA DE MUESTRAS EN LYON

Habiendo adquirido el Gobierno español el compromiso de la asis- tencia de nuestro país a la men- cionada Feria, y siendo necesario para el buen nombre de Valencia y sus producciones agrícolas e in- dustriales la concurrencia allí con sus productos o reproducciones gráficas de ellos, esta Cámara de Comercio, Industria y Navegación, exhorta de nuevo y con el mayor encarecimiento a las clases indus- triales no dejan de hacer acto de presencia de sus artículos en Lyon, cuando menos en gráficos, catálo- gos, etc., teniendo presente que en la mencionada Cámara (Pintor Sorolla, 28), se les facilitará con mucho gusto cuantos datos y por- menores puedan interesarles la mencionada concurrencia, siendo además de cuenta de dicha Corpo- ración los gastos de transporte.

RAPIDA CARRERA DE UN TENOR

Dicen de Budapest que un joven empleado de lechería de Sopron, tuvo la oportunidad de sustituir al tenor enfermo de una compañía de operetas, y su éxito fué tal que quedó contratado para la nueva profesión.

Notas falleras

El cartel de fallas editado por el Ayuntamiento el año presente ha resultado un cartel original, llama- tivo, muy sintético, y reuniendo, en suma, las condiciones de un buen cartel. El artista señor Raga ha logrado huir de los asuntos "anec- dóticos", que muchas veces hacían del cartel cosa poco artística, de pobre concepción, y ha estilizado perfectamente los medios expresi- vos para ofrecer una curiosa pers- pectiva del Miguelete, ostentando en su cumbre una gran Señera y rodeado por una vibrante lengua de fuego. Si las fallas pudieran salir de su adocenamiento (nos re- ferimos a las que presumen de "ar- tísticas") y siguieran orientaciones como las del joven artista Raga sin duda que el festejo alcanzaría una gran importancia de verda- dero arte.

VI ITAS CULTURALES

Prosiguiendo el curso de sus vi- sitas dominicales, el Grupo Labo- rista Esperantista ha organizado para el próximo domingo, día 18, a las diez y media de la mañana, la tercera del ciclo: La ciudad de Va- lencia artística y monumental, al Museo de San Carlos.

El competente profesor de Artes Decorativas, don José Remau, ilus- trará la visita al Museo con una charla alusiva al acto.

Punto de reunión: En el local del Grupo, calle del Horno del Hos- pital, 12.

Quedan invitados socios y simpa- tizantes.

TAURINAS

Se ruega a toda persona que ten- ga pase de favor o de empleado, se pase por las oficinas de la plaza de Toros, el día 16 del corriente, de 4 a 7, de la tarde a recogerlo.—La empresa.

Obras de T. Llorente Falcó

Obras	Ptas
Ráfagas del Campo (escenas de la casada)...	2
Los Maravillosos (ago- tada)...	3
Más Cuentos Maravillosos...	6
Epistolari Llorente Volu- men I: Cartes llevantines (1861-1900)...	15
Epistolari Llorente (volu- men II: Cartes llevanti- nes (1900-1911))...	17
Imatuturas...	2

DE VENTA EN LA ADMINIS- TRACION DE "LAS PROVINCIAS" CALLE DEL MAR, 29.

SIEMPRE QUE QUIERA HA- LLAR CAMPO PARA SUS ACTIVIDADES. LEA NUES- TRA SECCION DE

"ANUNCIOS POR PALABRAS"

Del mercado frutero

Graves insinuaciones contra la naranja de Valencia.--La discreta actitud de la Asociación de Representantes

Al día siguiente de aparecer en la prensa local (de Liverpool) la noticia de haberse formado la Asociación de Representantes, va- rios compradores me preguntaron, en gesto más o menos de extrañe- za, cuál era el motivo, objeto y fin de la Asociación. La pregunta era de sorpresa, ya que, en mi opinión, nunca creyeron que los represen- tantes valencianos pudiesen llegar a un acuerdo, y menos a unirse. Dominado, pues, por esa opinión, mi respuesta ha sido invariable- mente la misma; esto es, encogerme de hombros y decir:

—Espere usted y verá...
Pues bien; no ha sido necesario esperar mucho tiempo para ver la actitud de la Asociación y las me- didas que tomaría en casos de emergencia.

Un comprador del Fruit Exchan- ge, y que tiene varias sucursales en el Reino Unido, ha enviado a sus clientes una carta-circular que dice así:

"Muy señor mío: Según infor- mes fidedignos que han llegado a nuestras manos sobre la reciente y severísima helada ocurrida en España, se da como perdida (afec- tada) el 50 por 100 de la cosecha total de naranja.

Con el objeto de que no se ex- porte ni una naranja helada, las autoridades españolas han orga- nizado un sistema de inspección muy rigurosa en los puertos de embarque, pero tememos que la si- tuación no podrá ser remedada en absoluto por ningún sistema.

Se halla tan gravemente afecta- da la cosecha, que si la inspección rigurosa continuara toda la tem- porada, la mitad de los exportado- res españoles se arruinarían y, por lo tanto, bajo la presión de los cosecheros, esta inspección "ha de llevarse", y se llevará a cabo, con menos intensidad. Parece, pues, seguro que el negocio ha de hacer frente a una temporada muy difi- cil.

Bajo las actuales circunstancias, pues, esta su casa "está dispuesta" a tomar precauciones extremadas para que no pase a manos de sus clientes ni una naranja helada. Muy encarecidamente recomen- damos a nuestros clientes que hagan sus compras de naranjas con aque- llas casas en las cuales pueden de- positar su confianza. El importa- dor, comerciante o detallista que ofrezca naranjas dañadas, no sólo hace un gran mal a sus clientes, sino que al mismo tiempo causa un gran perjuicio a su propia re- putación."

Este es, pues, el texto de la cir- cular, la cual no hay duda que causaría gran detrimento al nego- cio. La situación era por demás de- licada; había que abordarla con toda discreción posible. Llevar el asunto a los tribunales, ni pen- sarlo. El público se alarmaría sin necesidad y el remedio sería peor que el mal. Se trataba, además, de un comprador importante, y que aparte de esto, su conducta particu- lar ha sido la de caballero. Y como tal, fué su conducta cuando la Asociación discutió el problema con él. Es un acto de justicia reco- nocer que tan pronto como los re- presentantes expusieron su punto de vista, el comprador en cuestión prometió enviar, y efectivamente envió, a sus clientes la siguiente carta:

"Tenemos la satisfacción de ha- cerle saber que desde nuestra últi- ma circular, referente a la helada en España, hemos recibido infor- mes al efecto de que el daño cau- sado a la naranja no es tan serio como erróneamente nuestra circu- lar hacía creer. También celebra- mos poder informarle que el Go- bierno español insiste en la más rigurosa inspección y examen de la fruta para exportación, y si se sospecha el menor daño de helada, prohíbe y prohibirá su embar- que.

En estas circunstancias, es muy justo el recomendar a los clientes que compren naranjas de Valen- cia, con la seguridad que al ha- cerlo así la confianza será justifi- cada."

Muy bien. La Asociación supo arreglar el incidente con discre- ción, tacto y hasta con diploma- cia. El interés de los representan- tes se refleja también en el tele- grama que enviaron al ministro de Industria y Comercio, el cual dice:

"Apoyándonos fundadas quejas negocio distribuidor naranja espa- ñola, consecuencia fruta llegada helada, encarecemos maximo rigor inspección, pues menos negligencia causaría ruina total negocio."

La Asociación de Representantes no podía haberse formado en cir- cunstancias más imperativas, ni los pasos que ha dado podían ser más acertados. Y si la actitud ac- tual es una muestra de lo que ha- rán en el futuro, de buen augurio es para el negocio frutero la Aso- ciación de Representantes de Li- verpool...

S. C.



CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL
DEL REINO DE VALENCIA
COLABORADORA DEL
INSTITUTO NACIONAL DE PREVISIÓN

Caja General de Ahorro

bajo el protectorado del Ministerio de Trabajo y Previsión

Av. Salmerón, 10.
SUCURSALES

Gran: Avenida Puerto, 356.

Alicia
Aleoy
Castellón
Denia
Elche
Gandia
Jativa
Orihuela
Requena
Villena

INTERESES QUE ABONA

Cuentas ... 2' - %
Libretas ... 3'50 %
A seis meses 3'60 %
A un año... 4' - %

Sin limite de operaciones en libretas

EL AHORRO

de unos céntimos diarios, practicado con seriedad, resguarda de los azares imprevistos y resuelve las vicisitudes del mañana.

INFORMACION NACIONAL

BOLSA DE MADRID

EFFECTOS PUBLICOS

Interior 4 por 100 contado, serie F.	70'00
Interior 4 por 100 contado, serie A.	82'25
Exterior 4 por 100.....	92'85
Amortizable 5 por 100, 1920.....	88'25
Amortizable 5 por 100, emisión 1928.....	99'85
Amortizable 1926.....	87'15
Amortizable 1927, con impuesto.....	99'90
Amortizable 1927, libre.....	80'00
Amortizable 4 por 100 (antiguo).....	73'30
Amortizable 3 por 100, 1928.....	87'25
Amortizable 4 por 100, 1928.....	92'50
Amortizable 4 1/2 por 100.....	98'50
Deuda Ferroviaria 5 por 100.....	88'70
Deuda Ferroviaria 4 1/2 por 100.....	222'00
Bonos oro de Tesorería.....	111'55
Obligaciones de Tesorería 5'50.....	101'35
Obligaciones de Tesorería 5 por 100.....	120'00
Ayunt. Madrid, 1868, 3 por 100.....	—
Villa Madrid, 1908, 4'50.....	—
Villa Madrid, 1914, al 5 por 100.....	73'00
Villa Madrid, 1918, al 5 por 100.....	—
Mejoras Urbanas, 5'50.....	—
Ensanche e Interior, 1931, 5'50.....	—

VALORES DE SOCIEDADES ACCIONES

Banco de España.....	547'00
Banco Hipotecario.....	271'00
Banco Hispano Americano.....	—
Banco Español de Crédito.....	—
Banco Central.....	—
Banco Español del Río de la Plata.....	68'00
Banco Los Previsores del Porvenir.....	—
Compañía Arrendataria de Tabacos.....	204'00
Cooperativa Eléctrica Madrid.....	—
Unión Eléctrica Madrileña.....	—
Hidroeléctrica Española.....	143'00
Hispano Amer. Electricidad (Chadec).....	—
C. Telefónica Nacion., preferentes.....	—
C. Telefónica Nacion., ordinarias.....	107'00
Monopolio de Petróleos.....	119'50
Compañía Española de Petróleos.....	—
General Azucarera de España.....	—
Unión Española de Explosivos.....	665'00
Altos Hornos de Vizcaya.....	—
Sociedad Metalúrgica Duro-Felguera.....	—
Unión Alcohólica Española.....	—
Sociedad Minera los Guindos Pais.....	—
Ferrocarril de M. Z. A.....	219'50
Ferrocarril del Norte.....	243'00
Sociedad Madrileña de Tranvías.....	—
Metropolitano de Madrid.....	125'25

OBLIGACIONES

B. Crédito Local, cédulas 6 por 100.....	87'50
Id. id. 5'50 por 100.....	81'00
Id. id. Interprovinciales 5 por 100.....	—
Id. id. 6 por 100 id.....	95'75
Id. id. 5'50 amor. por lotes.....	—
B. Hipot. España, céd. 4 por 100.....	102'00
B. Hipot. España, céd. 5 por 100.....	87'00
B. Hipot. España, céd. 6 por 100.....	95'00
f. Azuc. 4 por 100, sin estampillar.....	102'00
Unión Eléct. Madrileña 6 por 100.....	—
Gas Madrid (S. A.).....	—
S. E. Construcción Naval 6 por 100.....	—
Ferrocarril de Valladolid a Ariza.....	—
Ferrocarril M. Z. A., 1.ª hipot. Ptas.....	76'75
Especiales Norte, 6 por 100.....	256'00

MONEDA EXTRANJERA

Francos.....	48'70
Libras.....	37'70
Dólares.....	7'51
Francos suizos.....	239'87
Belgas.....	162'52
Liras.....	65'20
Marcos.....	2'9725
Escudos.....	0'3435
Florines.....	4'985
Pesos argentinos.....	2'55
Coronas checas.....	33'525
Idem suecas.....	1'94
Idem noruegas.....	1'90
Idem danesas.....	1'69

Impresiones de Bolsa

Poco ha sido el negocio de la sesión de hoy, pero a pesar de esta escasez de transacciones, la firmeza no ha desaparecido, principalmente en Fondos públicos.

Los valores de dividendo, bien dispuestos para bancarios.

Los especulativos, más pesados, cediendo Explosivos siete puntos; Rif, portador, cinco, nominativas, tres; Norte, 4'50, y Alicante, tres.

Una aclaración del ministro de la Guerra

En el Ministerio de la Guerra facilitaron hoy la siguiente nota:

"En la información dada por la prensa sobre las palabras que el ministro de la Guerra pronunció ayer en el almuerzo con que obsequió a los periodistas, algunos periódicos no se ajustan exactamente a los términos en que fueron pronunciadas, debiendo ser rectificadas en el sentido de que lo que el ministro expresó fue que haría honor a las esperanzas que el señor Lerroux ponía en él designándole por tan alto cargo, a la gratitud que merecía de S. E. el presidente de la República por haber aceptado el nombramiento y a la labor de su antecesor el señor Martínez Barrios, que procuraría siempre imitar.

El ministro recibió hoy al diputado a Cortes señor Casanueva.

Disposiciones oficiales

La "Gaceta" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de Obras públicas prorrogando hasta el 30 de Abril próximo el plazo el plazo de vigencia de los pases y billetes de libre circulación para los ferrocarriles.

Orden de la Dirección general de Caminos, distribuyendo la cantidad de 24 millones de pesetas en los dos ejercicios económicos 1934-35, entre las jefaturas provinciales de Obras públicas para obras de carreteras.

Orden de la Dirección general de Beneficencia a los gobernadores civiles de España, excepto las cuatro provincias catalanas, sobre la fianza de los secretarios administradores de las Juntas provinciales de Beneficencia.

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una circular disponiendo sean dados de baja definitiva en el Ejército, el coronel de Infantería don Emilio Rodríguez Polanco y el teniente coronel de Artillería don Vicente Valera, ambos en situación de disponibles gubernativos, condenados por los sucesos de Agosto en Sevilla, y al ex teniente de Infantería don Santos Hernández Carretero, condenado por los mismos sucesos, si no hubiese sido dado de baja con anterioridad por otro concepto.

Consejo de Ministros aplazado

Esta mañana acudieron los periodistas al Palacio Nacional, suponiendo que se celebraría Consejo, como anunció ayer algún ministro y el subsecretario de Gobernación; pero pudieron comprobar que no se había llevado a efecto.

Se cree que en la entrevista que tuvieron anoche el señor Alcalá Zamora con el jefe del Gobierno, acordaron diferir el Consejo, quizá debido a la fiesta de aviación de esta tarde.

En los Ministerios

GOBERNACION

El subsecretario de la Gobernación manifestó esta tarde a los periodistas que la tranquilidad era completa en toda España.

Añadió que el mitin celebrado esta mañana por los obreros de la construcción, se deslizo sin incidentes, pero no se pudo llegar a un acuerdo por ser los de la U. G. T. opositores a reanudar el trabajo, en oposición a los de la C. N. T., que quieren reintegrarse a él.

Parece que van a reunirse por gremios, en vista de esta discrepancia para resolver en definitiva.

MARINA

El ministro de Marina recibió ayer las siguientes visitas:

Comandante de Estado Mayor don José Vidal, director de Aeronáutica Naval, capitán de fragata don Pablo Hermida, don Luis Matutano, concejal del Ayuntamiento de Barcelona; don César Biansante, don Manuel Santamaría, doña Sofía Gassón, y el ex ministro señor Palomo.

Los radicales se reúnen

En el Circolo Radical se ha celebrado la asamblea para discutir la actuación de la Junta Municipal, en relación con el resultado de las elecciones.

Un asambleista mostró un acta notarial según la cual los radicales actuaron con las derechas.

Se discutió ampliamente acerca de la gestión de la junta y se aprobó por gran mayoría.

En la discusión hubo muchos incidentes.

Se aprobó una proposición sobre el paro obrero y otras en el sentido de que debe hacerse una política inspirada en sentido puramente republicano.

También se acordó que los cargos públicos sean otorgados a personas de reconocida solvencia republicana.

Una nota de Gobernación sobre la fabricación y tráfico de armas

El subsecretario de Gobernación, señor Torres Campaña, facilitó esta tarde la siguiente nota extractada del proyecto de reglamento sobre fabricación y tráfico de armas: "Tiende el proyecto a establecer un control efectivo sobre la fabricación y venta de armas que permita en todo momento un conocimiento exacto del tráfico armero para impedir en lo posible el armamento clandestino.

Se establece la intervención de armas a cargo de la Guardia civil obligando a los comerciantes y fabricantes a llevar determinados libros que, debidamente inspeccionados, sean en todo momento una garantía para el Poder público. El sistema que se propone es más sencillo que el del anterior reglamento.

La intervención comienza a ejercerse en el momento en que empieza a trabajarse la materia prima continúa durante la fabricación y no abandonará tampoco el arma una vez fabricada.

Se establecen dos zonas armadas, una restringida, en la que se permite la fabricación de armas cortas y largas rayadas y otra más amplia igual a la que figuraba en el reglamento de 1929, dentro de la cual sólo pueden fabricarse escopetas.

Hay tres clases de licencias: para llevar armas cortas, para llevar armas largas de cañón estriado, y para llevar armas de cañón no estriado.

Las licencias se otorgan por el director de Seguridad, en Madrid, y por los gobernadores civiles en provincias, exigiéndose además que todo poseedor de un arma tenga una guía de pertenencia de la misma.

En los períodos de anomalía determinados en la ley de Orden público, el ministro de la Gobernación tiene facultad para suspender toda clase de licencias.

Existen licencias gratuitas, si bien se restringe en este aspecto la legislación anterior al objeto de que las autorizaciones que por motivos especiales se conceden no lleguen a convertirse en abuso.

Regula el proyecto todo lo referente a circulación, venta, importación y exportación de armas de una manera que permite tener al Estado en perfecto conocimiento de la marcha de las distintas clases de tráfico, pudiendo impedir y cortar cualquier infracción del reglamento.

En un apartado especial que se denomina "armas de guerra" se considera que son de esta clase las pistolas o revólveres con dispositivo ametrallador o para adaptarles culatín—cuya tenencia se prohíbe en absoluto—y aquellas armas largas y cortas a las que el banco oficial de pruebas distingue con una seña especial requiriéndose para el uso de estas últimas un permiso especial del Ministerio de la Guerra.

Independientemente de las armas de guerra, consérvese la relación de armas prohibidas de la legislación anterior—agregándole las que contengan o despidan gases—para cuya tenencia se requiere poseer permiso del Ministerio de la Guerra.

En lo referente a las armas blancas, sólo se permite la tenencia de aquellas que representen un valor histórico, se dediquen a usos de cocina o profesionales o tengan una hoja cuyo largo no exceda de once centímetros.

Las armas decomisadas se convertirán sin excepción en chatarra al cabo de un mes del decomiso, en las comandancias de la Guardia civil.

Las infracciones que no constituyen delito se castigarán con una multa de 500 pesetas la primera vez y de mil la segunda, llegándose al cierre del establecimiento si el infractor reincidiera por tercera vez.

Esto es, en resumen, lo que dice el proyecto, responde a la orientación general que en la política de orden público sigue el Gobierno y constituye una de las disposiciones del plan general.

Para la efectividad de tales medidas se ha formado una brigada de intervención armera al mando de un capitán de la Guardia civil y cuarenta números de dicho cuerpo, que controlarán toda la zona armera, más un núcleo de Policía que actuará intensamente en la frontera para evitar el contrabando."

La huelga de la construcción

COACCIONES DE LOS HUELGUISTAS

En la calle de O'Donnell, de Tetuán de las Victorias, esta mañana un grupo de huelguistas paró un camión que iba cargado de grava, y después de obligar a descender al conductor, abrieron las compuertas del vehículo y volcaron toda la grava sobre la vía del tranvía, paralizando la circulación.

Se dió aviso a la comisaría de Cuatro Caminos, que envió guardias de Seguridad y Guardia civil, la cual protegió a los obreros que procedieron a quitar la grava de la vía restableciendo la circulación.

Don Esteban Andaluz, propietario de una taberna de la calle del Rosario, 19, ha denunciado que en las primeras horas de la mañana una camioneta de su propiedad que estaba a la puerta del establecimiento, ardió por completo.

Sospecha que el fuego fué intencionado.

EL MITIN OBRERO

El ministro de Obras públicas manifestó que en el mitin celebrado esta mañana en el cine Europa, para tratar del conflicto de la construcción, sobrevino una discrepancia inesperada entre los concurrentes.

La C. N. T. quería reintegrarse al trabajo, por haber conseguido ya lo que pedía.

La U. G. T. se opuso, y entre algunos asistentes se cruzaron algunos golpes.

Por fin se acordó que se reúnan por separado las 38 secciones de que consta el ramo, para tratar del asunto.

El señor Guerra del Río hizo constar su satisfacción porque el asunto había entrado en una fase de arreglo definitivo.

Luego dijo que le había visitado el alcalde de Madrid, con el que habló de la conveniencia de que el Ayuntamiento intervenga en determinadas obras públicas.

Hemos acordado que se dé más intervención al Ayuntamiento en el Gabinete de accesos y extrarrápidos y que a la reunión que celebrará el lunes próximo dicho Gabinete acuda el alcalde.

Se trata de la construcción del nuevo hipódromo en la prolongación de la Castellana.

DESMINTIENDO UNA INFORMACION

El director general de Trabajo ha publicado una nota desmintiendo la afirmación hecha en una nota por la Federación Patronal de la Construcción, de que después de declarada la huelga de Hormaiche y Fomento de Obras y Construcciones no había sido citada dicha Federación, ni por el delegado de Trabajo ni por el director general para tratar del conflicto hasta la víspera de declararse la huelga general del ramo.

ASAMBLEA DEL RAMO DE LA CONSTRUCCION

A las once y cuarto se ha celebrado esta mañana en el cine Europa la Asamblea magna organizada por el comité de huelga del ramo de la construcción para informar a los obreros de las gestiones realizadas cerca del Gobierno y de la representación de empresas patronales.

El amplio local estaba completamente ocupado por huelguistas pertenecientes a la Unión General de Trabajadores y a la C. N. T.

Como la sala de espectáculos fuera insuficiente, muchos obreros tuvieron que quedarse en los pasillos, en los vestíbulos y en la calle.

Por el Sindicato de Albañiles habló Mora, y por la Federación local de la Edificación, Edmundo Domínguez.

Ambos dieron cuenta de las gestiones realizadas y comentaron la proposición del ministro de Trabajo.

Durante su intervención, estos dos oradores fueron interrumpidos por varios huelguistas.

Estas interrupciones fijaban claramente dos tendencias: una a favor de la continuación del paro, en vista de la actitud patronal, y otra en contra de la huelga.

Con este motivo se dieron diversos gritos y no pudo cegarse a un acuerdo, por lo cual, a la una de la tarde terminó el acto.

En vista de que la Asamblea no habiase mostrado unánime a favor de ninguna de las dos tendencias, se acordó celebrar reuniones de gremios.

No hubo incidentes desagradables, ni al comenzar ni al terminar el acto.

Custodiaban las inmediaciones del Europa fuerzas de Seguridad y de Asalto.

SIGUE EL OPTIMISMO, PERO... SIGUE LA HUELGA

El señor Riu, director general de Trabajo, conversó brevemente a primeras horas de la tarde con un informador, a quien le enteró de que en la Asamblea obrera no se había llegado a un acuerdo.

Don Daniel Riu dijo después: "No tengo ninguna noticia que comunicarle a usted. Sigo optimista a pesar de todo, acerca del conflicto de la construcción.

Por lo que respecta al resto de España, la tranquilidad es absoluta.

Como le anunció en nuestra última entrevista, en Palencia volvieron en la tarde última al trabajo todos los huelguistas.

—¿Usted no celebra esta tarde ninguna reunión para tratar del conflicto de la construcción?

—Yo no, señor, pero habrá aquí, en el Ministerio, una reunión muy importante que presidirá el señor Estadella, y a la que asistirán la representación patronal y el comité de huelga.

El secretario de la Federación de la Edificación, Edmundo Domínguez, ha rectificado la versión dada por el ministro de Obras públicas, de que hubiera habido incidentes y discrepancias en la reunión citada, y afirma que, por el contrario, tuvieron que hacer ellos verdaderos esfuerzos para que no se declarase allí mismo la huelga general.

QUIZAS EL LUNES...

Esta tarde se reunieron el director de Trabajo, el subdirector, el comité ejecutivo de la Patronal y los representantes del comité de huelga del ramo de la construcción.

No se facilitó referencia, pero el director de Trabajo dijo que en algunos puntos de la cuestión había habido coincidencia.

No sería extraño que el lunes se reanudara el trabajo por los obreros de la construcción.

Los servicios de aviación

El señor Torres Campaña facilitó la siguiente orden ministerial relacionada con aviación:

"Tiene ya la aviación en nuestro país tal desarrollo, que desbordando plenamente a los fines del Estado, irrumpe en los campos político y comercial.

En cuanto al aspecto político, el Gobierno tiene que ocuparse no para cobrar sus actividades, sino para reglamentarlas, con objeto de que, en caso de revueltas, no se conviertan en instrumento subversivo; por lo tanto, mientras el estado normal del país no se altere, el Gobierno no intervendrá en los vuelos ni aparatos más que con arreglo a la legislación vigente; pero en cuanto tengan vigencia los estados de prevención, alarma o guerra, el Ministerio de la Gobernación intervendrá en la forma que concretan las siguientes bases:

Primera. Declarado cualquiera de los estados de prevención, alarma o guerra, la Dirección de Seguridad vigilará todos los servicios de la aviación civil.

Segunda. El control podrá comprender tanto a los aparatos como a los aviadores, que deberán dar cuenta de su residencia.

Tercera. En tales circunstancias, la Dirección de Aviación suspenderá la tramitación de permisos de vuelos y certificados de aptitud.

Cuarta. Los funcionarios de los aeródromos prestarán a la Dirección de Seguridad todos los datos y servicios que ésta requiera.

Quinta. Los servicios de aviación militar y naval cuidarán, en lo que tenga relación con la civil, de cumplir esta orden."

En el aeródromo de Barajas

Una gran fiesta de aviación

Se entrega la Medalla Internacional al ilustre ingeniero señor Cierva y otros trofeos a distinguidos aviadores.--Vuelos del autogiro y acrobacias

La concurrencia a la fiesta de aviación que se ha celebrado hoy en Barajas ha sido extraordinaria.

A las nueve de la mañana comenzó a llegar público al aeródromo, y puede decirse que desde esta hora fué constante y continuada la afluencia de gente de todas las clases sociales.

La bonanza del tiempo hizo que muchas familias fueran a comer al aeródromo.

A las tres de la tarde llegaron al campo de aviación el jefe del Estado, el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y comunicaciones.

También a esa misma hora llegaron el presidente de la Diputación señor Salazar Alonso, las representaciones del Ayuntamiento de Madrid y del Aero Club, el general jefe de la división general Cabanellas y comisiones de jefes y oficiales.

También se encontraba allí una nutrida representación del cuerpo diplomático con agregados navales y aéreos de todos los países.

Durante la celebración del festival aéreo llegaron los ministros de Marina e Industria, el presidente del Consejo de Estado, señor Abad Conde, y el Obispo de Madrid-Alcalá, que ocuparon distintos puestos en la tribuna presidencial.

La animación en el campo de aviación era a esa hora extraordinaria y las precauciones policíacas también tenían ese carácter como es frecuente cuando de actos a los que asiste el jefe del Estado se trata.

El tráfico de automóviles era dificultoso por el excesivo número de vehículos que había. Las personalidades antes citadas y las autoridades se colocaron en la terraza del edificio del aeródromo.

El numeroso público era contenido por las fuerzas de Seguridad, que a duras penas conseguían su propósito.

En la gran explanada del aeródromo esperaban los aparatos de aviación formados en filas, el comienzo de los vuelos.

A las tres y media llegaron al aeródromo de Barajas tres aviones civiles, pilotados por aviadores también civiles que volaron sobre el aeródromo en correcta formación.

Poco después llegó un autogiro militar del modelo anterior al hoy exhibido por el señor Cierva.

Después se verificó el concurso de acrobacia individual, en el que tomaron parte los tenientes don Ramiro Pascual, de la escuadra de Getafe, y don Carlos Ferrándiz, de la escuadra de Barcelona, y el sargento don José Carmona, de la escuadra de Sevilla.

Estos tres pilotos conduciendo aviones del Ejército, realizaron maravillosas acrobacias, volando con los aparatos invertidos y descendiendo en barrena a velocidad vertiginosa.

Fueron calurosamente aplaudidos.

Cuando el señor Cierva se sentó en el puesto de mando de su autogiro, fué saludado con una cerrada ovación que de una manera unánime le tributó la muchedumbre congregada en el aeropuerto.

Seguido de millares de ojos que esdrújaban hasta el más pequeño detalle, el autogiro se elevó en un espacio cinco veces más pequeño que el necesitado por un avión de tipo corriente. Ya en el aire, realizó diversas acrobacias.

Lo más notable de este último adelanto de la aviación, es que a una velocidad superior a 150 kilómetros por hora, se detiene casi en seco, y hay momentos en que parece que cuelga a plomo de un hilo invisible.

Después de realizar vistosos ejercicios, el señor La Cierva aterrizó en un reducidísimo espacio entre las clamorosas ovaciones del público.

Seguido de grandes muestras de admiración por parte de todos, ocupó, entre los señores Alcalá Zamora y Lerroux, un puesto en la tribuna presidencial, siendo felicitado por las autoridades.

Después de la exhibición del señor La Cierva una escuadrilla de aviones de caza, del aeródromo de Getafe, se elevó formada, volando sobre el aeropuerto, realizando difíciles ejercicios que demostraban la pericia y capacidad de nuestros pilotos militares.

Mientras se desarrollaba la ex-

hibición de vuelos por la escuadrilla de Getafe, en la terraza donde estaba el presidente de la República con los miembros del Gobierno, se hizo el reparto de los trofeos Harmond, concedidos a otros aviadores españoles por sus proezas.

En una mesita se había instalado el trofeo de la medalla internacional de Aviación, que ha conquistado el año anterior don Juan de la Cierva y que consiste en una preciosa figura de bronce en que un hombre y una mujer, provistos de alas, vuelan sobre la esfera terráquea, y también estaban los pergaminos y medallas que iban a entregarse.

El señor Harmond, que ha venido expresamente de Inglaterra para asistir a este reparto, se situó, acompañado de su hija, delante de la mesita que contenía los trofeos que iban a entregar.

Enfrente se sentó el presidente de la República, y a su derecha, el señor Lerroux.

La primera medalla y el primer diploma fueron para don Juan de la Cierva, que la conquistó por la invención de su autogiro y los vuelos del año anterior.

El señor Harmond entregó los diplomas de la Liga Internacional de Aviadores al presidente de la República, y éste, a su vez, los puso en manos del glorioso inventor español.

Lo mismo el jefe del Estado que el señor Harmond estrecharon luego la mano del inventor, felicitándolo por su hazaña.

A continuación, el presidente de la República recibió los trofeos ganados dos años seguidos por el capitán Jiménez, con motivo de su travesía del Atlántico y la superación del record de distancia en línea recta, entregándolos a su valeroso poseedor.

Análogos diplomas y medallas había para el capitán Iglesias, que fué compañero de Jiménez en aquellas hazañas y por encontrarse en el extranjero le fueron entregadas también al señor Jiménez, para que los hiciera llegar a sus manos.

Después, el presidente de la República entregó otro trofeo al capitán don Cipriano Rodríguez, que había llegado al aeródromo tripulando un autogiro militar del señor Cierva, por su vuelo a Bata, que realizó desde Sevilla, batiendo el record de permanencia en el aire en circuito cerrado.

Ambas medallas de la Liga Internacional de Aviadores las consiguió también el experto aeronauta Cipriano Rodríguez en dos años consecutivos. También le fueron entregados al mismo, para que los entregue a su vez al teniente Haya, compañero suyo en aquellos vuelos y que no estaba presente en la fiesta, análogos galardones.

A continuación, el presidente debía entregar otra medalla, trofeo Harmond, al intrépido aviador Fernando Reing Loring, pero como no había podido asistir por el reciente fallecimiento de su hermano, se entregó el diploma y la medalla al director de Aeronáutica civil, señor Buyla.

Se premia así la hazaña de Reing Loring por su vuelo a Manila.

Tampoco estaba presente el comandante don Rafael Llorente, ganador de otro trofeo por sus trabajos en la Información militar de Aviación.

El último trofeo lo entregó el presidente de la República al director del aeropuerto civil de Barajas, don Jacobo Armijo, que fué el fundador de la sección española de la Liga Internacional de Aviadores.

El señor Armijo, después que hubo recibido el trofeo de manos de su excelencia, pidió a éste y a los presentes un recuerdo para los heroicos aviadores españoles capitanes Barberán y Collar, que fueron logrados del trofeo del año anterior por su vuelo España-Méjico y que fallecieron en la parte última de su gesta.

El presidente de la República dijo: "Muy agradecidos y muy presentes en las memorias de todos. Se cuenta el éxito y se tiene presente el dolor, que todo es gloria".

Todos los presentes guardaron a continuación unos instantes de silencio en recuerdo de Barberán y Collar.

Por último, el jefe del Estado hizo entrega de los trofeos que se disputaban en los concursos de esta tarde y que consistían en dos bellas copas de plata.

El concurso de acrobacia fué ganado por el teniente Ferrándiz, y el de precisión por el aviador militar señor Gómez del Barco, que tomó tierra a cero metros de distancia del lugar señalado. Ambos recibieron las copas de manos del presidente y fueron felicitados por él.

Entre tanto, sobre el aeródromo, se realizaron los últimos ejercicios del programa. Consistió éste en una exhibición de alta acrobacia por el teniente don Joaquín García Morato, profesor de la Escuela de Pilotaje de Alcalá.

El presidente de la República recibió del donante inglés, señor Harmond, los trofeos hoy repartidos, diciéndole: "Muy agradecido, señor Harmond, al presente y al propósito".

Como la fiesta había terminado, el presidente de la República y el Gobierno pasaron a una de las habitaciones del Avión Club, donde fueron obsequiados con un lunch. El resto de los invitados también fué agasajado por el Aero Club en otras habitaciones.

La fiesta, en conjunto, ha resultado muy interesante y perfecta de organización.

Un conversación con el ministro de Industria y Comercio

Un redactor de "Luz" ha sostenido la siguiente conversación con el ministro de Industria y Comercio:

—¿Qué nos dice usted de las negociaciones comerciales con Francia?—Le preguntamos.

—Las negociaciones—nos dijo el ministro—terminarán esta semana.

—¿Nos puede adelantar algo sobre ellas?

—No me parece conveniente en estos momentos, ya que existe un decreto que establece las normas para que el resultado de dichas negociaciones sea puesto en práctica.

—Mi jurisdicción en estas negociaciones ha llegado nada más que hasta el momento en que han sido aprobadas las bases que han de regir los Tratados comerciales. Y colocado en esta situación, yo no puedo decir nada, porque lo que pudiera manifestar escapa a la órbita de mi departamento ministerial para entrar en la del Ministerio de Estado. Y así situadas las cosas, y conocido el criterio metódico del Ministerio de Estado, no me parece pertinente dar a la publicidad lo que ya es hoy de la exclusiva competencia del ministro de Estado, por haber entrado esas negociaciones en el terreno de los Tratados.

—Pero algo, siquiera sea una sombra de referencia podrá usted decirnos...

—Únicamente, en el caso de que el ministro de Estado conozca los propósitos de ustedes, podría yo hablar.

Nos hacemos cargo de las razones del señor Samper, y para no perder del todo la ocasión que nos brinda el ministro de hablar con él unos momentos, preguntamos:

—¿Y de política radical?

—No hay motivo ninguno para suponer que dentro de la minoría hay, o pueda haber, divisiones de opinión. Y en cuanto al Gobierno puede usted decir que tiene una perfecta unidad de pensamiento y acción y que son una fantasía las discrepancias que se dice que existen entre algunos ministros y el señor Martínez Barrios.

Opinión de Gil Robles acerca del conflicto austriaco

Un periodista ha pedido al señor Gil Robles su opinión sobre el actual movimiento austriaco, y el jefe de Acción Popular ha dicho:

—A mi juicio el caso ha venido a demostrar que cuando hay un Gobierno que sabe mantener el prestigio y la autoridad, no hay revolución que pueda resistirle.

El socialismo austriaco se ha colocado en un terreno muy malo. Dollfuss está demostrando una gran energía, por cuanto resiste a los extremistas que amenazan a su país.

Protesta de los socialistas

La Juventud Socialista ha publicado una nota en que protesta contra la agresión a su presidente.

Dice que todo lo afirmado por F. E. es una coartada y que le interesa que los trabajadores disculpen cuantos actos de violencia se vean obligados a reprimir, por responder éstos a la legítima defensa.

La unión de izquierdas

En el Ateneo se ha celebrado una reunión de representantes de los partidos radical socialista, ortodoxo Acción Republicana, radical socialista independiente y federales de diversos grupos.

Los radicales independientes y Acción Republicana dijeron no llevaban representación oficial.

Se dió cuenta de los trabajos realizados para la unión de izquierdas, pero en vista de las manifestaciones de aquéllos, la reunión se limitó a un cambio de impresiones.

Hoy se reúne el grupo de Gordon Ordax.

Los de Acción Republicana dicen que no pueden hacer caso a unos señores que convocan a reuniones cuando ya está formado el comité de enlace de izquierdas.

LA REPRESENTACION DE LA ORGA

Respecto a la unión de las izquierdas, el ex ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, nos confirma que se ha llegado a un acuerdo completo en cuanto a los grupos de Acción Republicana, radicales socialistas independientes, Orga, federales y Esquerra.

Por la Orga han sido ya designados para formar parte del Comité que ha de presentar un proyecto de acción y organización, los señores Calviño y González López.

"La unión ya está hecha y la integran cinco partidos"—nos dice el presidente de la Agrupación radical socialista independiente de Madrid, señor Escudero.

EL SEÑOR ESCUDERO, DEL PARTIDO RADICAL SOCIALISTA INDEPENDIENTE

Ayer tarde conversó un informador con don José Escudero, presidente de la Agrupación radical socialista independiente de Madrid.

Las palabras del señor Escudero coinciden con las declaraciones del ex ministro don Santiago Casares Quiroga.

Ha dicho: "La unión de las fuerzas republicanas de izquierda ya está hecha. La integran cinco partidos: la Orga, la Esquerra cata-

lana, Acción Republicana, los federales autónomos y los radicales socialistas independientes.

Lo que sucede es que como cada uno de estos partidos tiene su propia organización y sus propios locales, hay que refundir en unas bases y en una sola organización esas cinco disciplinas políticas.

Le reitero que la unión está hecha y que el próximo sábado habrán terminado los trabajos de acoplamiento total y definitivamente."

LOS RADICALES SOCIALISTAS

El Comité ejecutivo nacional del partido republicano radical socialista ha facilitado una nota a los periodistas referente a la fusión de los partidos de izquierda.

"El partido radical socialista ortodoxo se lamenta de que al ir a celebrar ayer la reunión en el Ateneo, se encontró con que había sido publicada la noticia de un acuerdo de fusión particular entre dos de los partidos que habían tomado parte en las reuniones oficiales, uno de los cuales había firmado la convocatoria para la reunión que había de celebrarse ayer.

Se refieren al partido de Acción Republicana y al partido radical socialista independiente.

Al tener conocimiento de esto los señores Valera y Moreno visitaron al señor Morales, de Acción Republicana, expresándole su extrañeza por lo que ocurría y éste quitó importancia a lo sucedido y ratificó que actuaba con conocimiento y autorización del señor Azaña y del Comité nacional de su partido.

La nota termina diciendo que el Comité ejecutivo del partido radical socialista se lamenta de esta situación que malogra los esfuerzos para fundir en una sola disciplina a las izquierdas republicanas.

EL SEÑOR MORENO GALVACHE

En los pasillos del Congreso los periodistas tuvieron ocasión de conversar con Moreno Galvache.

Este dijo, refiriéndose a la fusión de las izquierdas, que su impresión no era muy satisfactoria.

Se lamentó de la actitud de Acción Republicana, al no asistir a la reunión de ayer.

Conferencia de Albiñana

Esta tarde pronunció una conferencia en el Centro Nacionalista el señor Albiñana.

Atacó a los partidos de derecha y especialmente a Acción Popular. El partido nacionalista no tiene nada que ver con Falange Española.

En este momento un oyente dió un viva a Falange Española y se originó un escándalo que duró algunos minutos.

Al acto asistieron cerca de 200 personas.

Los niños abandonados

El gobernador civil manifestó que habían recogido en la vía pública más de 500 niños por ejercer la mendicidad, añadiendo que para que desaparezca el problema es necesario la ayuda de todas las autoridades.

Dijo que en la sala de espera de la estación de Atocha habían sido recogidos seis niños, todos menores de doce años, que se encontraban abandonados por haber ingresado su madre en el Hospital de enfermedad infecciosa.

En Chamartín de la Rosa se encontró otro niño de cinco meses, hermano de los anteriores.

Todos han ingresado en la Inclusa.

Se desconoce el paradero actual del padre de estos menores.

Justificando un despido

La Agrupación Patronal del Ramo de la Madera ha manifestado que el despido de cinco obreros de los talleres Herráiz ha sido exclusivamente por faltar al trabajo.

Este despido se llevó a efecto mediante un pacto entre el señor Herráiz y la Federación de Obreros de la Madera, pues la crisis de trabajo en la industria de la madera no es problema exclusivo de una empresa, sino de todo el gremio.

De todos modos la casa Herráiz y la Federación Patronal, quieren dar a este asunto una justa solución dentro de los cauces legales.

Los Tribunales de urgencia

El Tribunal de urgencia de Madrid ha condenado a cuatro meses y un día de prisión a José Galón por haber arrojado un líquido inflamable en el puesto de periódicos del Círculo de la Unión Mercantil.

El mismo Tribunal ha condenado a dos meses y un día a un individuo que fué detenido por silbar a la fuerza de la Guardia civil cuando ésta desfilaba ante Palacio hace varios días.

Por el mismo motivo han sido condenados con 250 pesetas de multa otros dos individuos.

Conferencia del teniente coronel Herrera

PROYECTA UNA ASCENSION A LA ESTRATOSFERA

Esta tarde en la Casa de Guadalupe dió una conferencia el teniente coronel señor Herrera sobre su proyectado viaje a la estratosfera.

El local estuvo rebosante de público.

El ilustre aeronauta comenzó demostrando que la ciencia de los antiguos y en especial la contenida en el Génesis está de acuerdo con la ciencia de hoy en todo lo que se refiere a la formación del mundo.

Explicó las diferentes características de las capas atmosféricas e hizo una descripción de las experiencias que prepara y de los elementos de que se rodeará.

Mantiene correspondencia con todos los aeronautas que han realizado experiencias científicas de esta clase.

Sólo los rusos no le contestan ni le dan detalles sobre sus ascensiones.

Desde luego prefiere hacer la ascensión en barquilla abierta y provista de escafandra.

También llevará un traje provisto de calefacción.

Acumulo gran cantidad de datos, y terminó con un recuerdo a los aeronautas muertos al intentar ascender a grandes alturas.

Fuó ovacionadísimo.

Comentarios de prensa

"ABC"

Refiriéndose a los sucesos desarrollados ayer en Madrid, dice:

"La lectura de la prensa se ha hecho angustiosa y da una triste impresión de lo que ha llegado a ser la vida en España. El desorden alcanza a todo el país y la frecuencia con que se produce en Madrid, la población más defendida, es el índice de la situación y de su gravedad.

El ataque a la propiedad, el robo y la destrucción de lo que no roba, es número indefectible de estas diversiones anárquicas con todo lo que se ha predicado desde las más altas tribunas. La expropiación es ya un principio dogmático que induce al desenfreno; ni siquiera falta en esta labor desmoralizadora la pintura del ogro burgués, trazada y divulgada por el sentimentalismo adulator y un poco histérico de ciertos apóstoles antirrevolucionarios; indisciplina creciente, desmoralización de costumbres, epidemia de criminalidad, relajación de los resortes legales, todo es el cortejo natural de un período revolucionario que removi6 temerariamente los fondos sociales y que como siempre sucede no han podido cerrar los promovedores.

Así, por este origen del mal, se explica que tenga todavía simpatizantes y que aun en esos tan vergonzosos como los de ayer, en Madrid aparezca el tópico eximente indulgente.

Hay miseria; pero nos resistimos a ver en esos desmanes al pueblo que la sufre; hay miseria, la que han creado los que luego la explotan para envenenar y aturdir a los miserables; pero nadie nos convencerá de que la destrucción y la sevicia, el incendio de una escuela, el asalto a un templo, el insulto y la agresión a unas mujeres caritativas, puedan servir de alivio y consuelo a ninguna miseria ni a ningún dolor."

"LA EPOCA"

Por su parte, sobre el mismo tema, escribe:

"Sólo a un olvido de la composición de la Cámara, tan lamentable como difícil de explicar, puede atribuirse que el señor Alba haya formulado un programa de posibles coincidencias, en el que se da alegremente al olvido el que llevaron a las elecciones los diputados que constituyen la mayoría del Parlamento.

No vamos a repetirlo una vez más. Pero observemos que los tres puntos fundamentales sobre los que descansó la propaganda electoral de las derechas y que éstas se comprometían a abordar tan pronto como se constituyeran las Cortes, no existen prácticamente para el señor Alba.

Al presidente de la Cámara no parece preocuparle poco ni mucho la opinión de los sectores más compactos de ella. Le interesa, sí, buscar una coincidencia entre las minorías socialista y radical, los dos amigos del señor Azaña y suponemos que el señor Gordón Ordax."

Y agrega:

"Maniobras, no. Y bien quisiéramos llevar nuestra voz hasta los que, en definitiva, son los instrumentos de todas estas maniobras.

Es inhumano excitar todas las pasiones para contener luego los ímpetus y las voluntades en tensión con las habilidades y recursos en que son maestros los que se llaman defensores del proletariado. Es inhumano y es peligroso.

Esto lo saben ya los caudillos socialistas, dominados por todos los temores; pero convendría que no lo olvidaran quienes al servicio de otros poderes ocultos, pretenden servir de la amenaza de aquella fuerza, en la que por debajo de todos los errores hay, sin embargo, una pródiga generosidad para el sacrificio."

"LUZ"

Al comentar el documento del señor Alba, dice:

"Si cuanto se propone en estos momentos y nosotros aplaudimos, es tan claro y tan conveniente, si el patriotismo y la prudencia exigen proceder así, ¿qué juicio merecen al señor Alba unos ministros y unos partidos mudos, sordos y ciegos, ante esa realidad y ante esos problemas?

Hay en el documento del señor Alba otro matiz que importa no desdeñar. En incisos de sutil intención política, el presidente de la Cámara otorga a don Indalecio Prieto y a don Manuel Azaña una especie de satisfacción por el desdén con que en el ambiente oficial han sido acogidas las palabras de los dos políticos citados.

El señor Alba viene a decirnos que al menos en buena parte de sus clamores y de sus protestas tienen razón los señores Azaña y

Prieto. Importante y aun grave posición ésta para tomada por un presidente del Parlamento.

Aplaudamos el denuedo que acredita el señor Alba, porque sus palabras serán incomprendidas por la flor y nata del ministerialismo actual. Pero pensamos al propio tiempo, si en el orden de la política social sólo hay redención mediante un programa que satisfaga las aspiraciones expresadas por Prieto y Azaña y esas aspiraciones chocan con la actitud del Gobierno y de las minorías derechistas.

¿Qué hacen ahí esas minorías y ese Gobierno y esas Cortes, sino aplazar con gravísimo quebranto de la vida de España las soluciones que el propio señor Alba señala justamente como secreto de salvación?

He ahí, pues cómo el llamamiento del vicepresidente de la República viene a herir con fuerza lanzada el escasísimo resto de prestigio de que todavía podían disponer el Gobierno actual y las Cortes en que ese Gobierno se va asfixiando lentamente.

Todo este caos había sido difuminado ya por el vicepresidente del Consejo. El de la República reitera indirecta, pero enérgicamente, la condenación. Ya no queda más que una opinión inédita: la del jefe del Estado."

"EL DEBATE"

Al abordar el mismo tema, escribe:

"La apariencia de cuanto ocurre parece descubrir un hecho que en circunstancias presentes sería demasiado grave; la impresión es de que en el Gobierno, o al menos en el departamento específicamente ocupado del orden público, no dan cuenta exacta de los verdaderos términos del problema planteado.

Estamos frente a una preparación revolucionaria de gran hondura, a la cual se han entregado los directores de las masas obreras organizadas.

Presenciamos los episodios de la etapa breve, que en el ánimo de esos directores durará lo que ellos necesiten para concluir su preparación y que en cierto modo forma parte de ella; huelgas inmotivadas de alcance político, mantenimiento de la al'arma, excitación del espíritu de la masa por medio de trágicas declamaciones, de calumnias al adversario y de toda suerte de informaciones mendaces, diversiones estratégicas que consisten en agitar éste o el otro fantasma para desviar la atención, todo eso forma un conjunto de experiencias y de tanteos con los cuales se penetra en el camino para ver en qué estado se halla, y a paso se avanza un poco por él creando un ambiente de inquietud, y nuestra pregunta es: ¿No hay otro recurso, que esperar a que los enemigos de la sociedad maduren sus planes, tomen sus medidas y decidan el momento de provocar el choque?

¿No debe ir encaminada toda una prudente y enérgica política de Gobierno a evitar que ese choque se produzca?

Y entendiéndose que decimos evitarlo, no dilatar su plazo, no darse por satisfechos con que no ha surgido en el momento que se esperaba, y en este sentido cabe decir que no se advierte por parte alguna la labor que se ha hecho: el balance de 96 pistolas, siete revólvers y una bomba es bien escaso para Madrid. ¿Prosigue la labor de desarme?

Vengan, no anuncios de ellas, sino listas de armas recordadas. ¿Se lleva hasta donde es posible la necesaria labor previsor?

Conozcamos los resultados. Esto es lo que el país aguarda del Gobierno, no que diga puede amañar la revolución, sino que evite a España días de luto y de ruina cortando el paso a quienes la preparan y desbaratando sus maquinaciones."

"EL SOL"

Comenta la nota oficiosa del ministro de Obras públicas sobre sus proyectos para atenuar el paro forzoso.

"El Gobierno, dicen, tiene derecho a requerir toda clase de ayudas para sacar la economía de España de su actual paupérrima situación, que no se remedia sin un enérgico arranque del Poder público, porque las mismas desgracias se vuelven más duras cada día por el solo hecho de ir agotándose la resistencia.

Sería inaudito que también se quisieran aprovechar estas cuestiones vitales para hacer política en el peor sentido de la palabra, y que tuvieran la osadía de pretender utilizarlas en esa forma los mismos que fueron hasta hace poco gobernantes y causaron unas veces y no supieron evitar otras,

las calamidades económicas que ahora afligen a España.

Se pueden trazar concretamente los mecanismos causantes de buena parte de nuestras paralizaciones industriales y agrícolas, en la política ferroviaria, en la política agraria y en la política social, segundas en los años últimos, como también se puede conectar lógicamente la atonía general de los negocios, con las tendencias socializantes y la falta de autoridad de la etapa gobernante hace unos meses fenecida.

Sólo faltaría que los responsables del desastre viniesen ahora a poner dificultades con trucos prácticamente desprovistos de todo sentido, como el de hacer gigantescas inflaciones a cuenta de la reserva de oro bancaria o el de imaginar improvisados e inoportunos impuestos extraordinarios sobre el capital; pero por lo mismo que el Gobierno no es culpable de una lamentable situación que ha encontrado como fatal herencia y que no puede tropezar con ninguna autoridad moral que le ponga cortapisas, debe extremar sus precauciones técnicas para no aparecer proyectando excesos o proponiendo sacrificios de cuya completa eficacia pueda dudarse en forma alguna."

"EL SIGLO FUTURO"

Con el título "Aires de crisis", dice:

"Aunque el jefe del Gobierno no descarta la posibilidad—lo cual es prudente,—ha negado los rumores que circulan de próxima crisis. La inestabilidad política no puede sorprender, porque es inherente en todo régimen parlamentario. Y de esta inestabilidad proceden la confusión, el desgobierno, el caos en que se desenvuelven todas las naciones que con el régimen parlamentario viven en constante lucha estéril.

El presidente de las Cortes, don Santiago Alba, ha publicado un manifiesto invocando la paz y exhortando a los parlamentarios a coincidir en un programa mínimo que permita resolver los problemas más apremiantes y legislar sobre alguna cuestiones que resueltas podrían aquietar la agitación política y la situación social encrespadas.

Vano intento. Prevé el señor Alba, que aceptada su proposición, España contaría por tres años, al menos, con una era de paz, de bienestar y de progreso; pero no cuenta con que para eso habría que contar primero con la renuncia de los perturbadores a la propaganda y a la acción revolucionaria inspirados en un alto sentido patriótico.

No hay que esperarlo. España padece hoy de un tumor que le impide la existencia normal de todo organismo sano. Y ese tumor maligno que envenena su vida tiene que extirparlo si ha de restablecer el equilibrio de sus funciones. Y no nos referimos tan sólo al propósito revolucionario; las raíces son más hondas y el germen del mal, mientras esté vivo, reproducirá el absceso. Hay que extirparlo, pero para que sea eficazmente, extirpando las raíces también, que están en los mismos principios fundamentales del régimen que congénitamente lleva su propia muerte en el seno."

"INFORMACIONES"

Escribe al juzgar el momento político:

"Es la nota más saliente del día de hoy la propuesta del ilustre presidente de la Cámara don Santiago Alba, con que pretende llegar a un armisticio de las fuerzas políticas en lucha para concertar la aprobación de determinadas leyes sociales. Suenan sus palabras entre estampidos de disparos, crepitar de incendios y explosiones de bombas; pero aun así, son tan nobles y claras sus palabras, que su eco ha de llegar a todas las conciencias.

Pero, ¿dónde están las conciencias? ¿Dónde la fibra sensible que pueda vibrar con los acentos que llaman a la paz? ¿Es que alguna palabra que brotó por error, sin duda, de una boca hecha a vomitar injurias, a excitar a la violencia, a sembrar odio y rencor, puede servir de base a una apelación a la concordia? ¿Es que de veras se quiere esa concordia?

No pueden quererla quienes de la guerra viven y por la lucha medran y que sólo en la violencia pueden amparar sus ambiciones. No puede quererla tampoco quien ya fué calificado de reptil frío, y solapado, sin corazón.

No es posible, no se pondrán nunca de acuerdo para una buena obra, aquellos a quienes la buena obra realizada destruiría en todos sus propósitos y en todas sus ambiciones, y no puede esperarse que trabajen por rehacer a España quienes sólo de sus escombros pueden formar su pedestal.

Son, pues, dignas de elogio y aplauso las palabras de don Santiago Alba, como son plausibles to-

das las ideas generosas por utópicas que sean, como lo era el cándido precepto de la Constitución del año 12, como lo son tantas frases, tantos pensamientos del calumniado siglo XIX, que sólo fué visto a distancia; una voz clamante en el desierto.

Es más noble, generoso, cándido, el gesto del ilustre político que ha querido dejar de ser político, para mostrar sin esperanza lo mejor de su espíritu."

"DIARIO UNIVERSAL"

Justifica hoy su afirmación anterior de que la nota dada por el ministro de Obras públicas en relación con la huelga de la construcción sería para los efectos de resolución de esa huelga completamente inútil y aun posiblemente contraproducente.

"En aquella nota se ofrecía, si no remedio paliativo igual al empleado por los gobernantes socialistas, para el hambre y el paro; pero aquellos ofrecimientos no han hecho abortar el plan de todos conocido que hacía de esa huelga un arma puramente política, inicial de la serie de huelgas que por solidaridad, según la expresión consagrada habían de llevar al proletariado a la huelga general completamente revolucionaria.

Ese plan sigue su desarrollo, a pesar de la nota del ministro, y es absurdo que un periódico afecto al Ministerio, en lugar de darse cuenta del fenómeno tan claro, dé en cierto modo la razón a los que utilizan el hambre ajeno como medio de acción para fines propios.

El hambre en sí, es mala consejera, y deber de todo Gobierno es evitárselo al país que gobierna; pero ese deber no es exclusivo de los gobernantes, y obliga tanto o más a los que, digan lo que quieran, saben de sobra que no es lanzando masas de desventurados a la revolución como puede conseguirse que la vitalidad económica y por ende la potencia sustentadora de un país, pueda existir y evitar el terrible azote de la necesidad insatisfecha."

"LA NACION"

Habla del problema político actual, y dice:

"La revolución austriaca, en cuyo éxito parece que confían todavía los socialistas ingenuos, demuestra cómo deben impedirse a su tiempo cumpliendo rigurosamente la ley, desmanes que aquí se producen a diario y que ayer tuvieron en Madrid nueva y dolorosa exteriorización.

En España hace falta una fuerte conjunción de todos los elementos civiles y militares que sientan horror al bolcheviquismo.

Y vemos por modo contrario que frente a la magnitud de los grandes problemas que urge solucionar, surgen las pequeñas maniobras políticas como en los días plácidos de paz y de ventura.

Ayer se intensificaron extraordinariamente los rumores de crisis.

Con todos los respetos, le recordamos al señor Martínez Barrios que salió diputado por Sevilla gracias a los miles de votos que le dió Acción Popular.

Se lo recordamos sin ningún propósito de molestia y sólo porque es verdad y a fin de subrayar que el señor Martínez Barrios, que ha podido acaso captar la voluntad de dos ministros, no tiene en el país ambiente de ninguna clase, ni dentro ni fuera del partido radical, cuya existencia y cuya pujanza—era el único partido de la República—viene minando y podría hundir precisamente el propio señor Martínez Barrios.

Porque frente a la broma de los firpistas y de los radicales socialistas cabía en otro tiempo destacar la disciplina y el empuje de las huestes radicales. ¿Qué hace el señor Martínez Barrios? Resquebrajarlas. ¿Qué servicio presta a la República con esa actitud el señor Martínez Barrios? Dividir y triturar su apoyo más potente.

Esa es la verdad; verdad que a nosotros no nos interesa gran cosa paliar ni desvanecer. Políticamente de esa gran verdad nos felicitaríamos en todo caso.

Pero en cambio, sentimos que frente a la amenaza revolucionaria permanezca un Gobierno sin la debida cohesión moral.

Si hay, pues, y la hay, una disidencia en el Gobierno, que se manifieste y que no se obtiene el señor Lerroux en las soldaduras eficaces. Vamos a afrontar el problema como se plantea y a resolverlo con todas sus consecuencias. Lo exige la gravedad del momento. El señor Lerroux puede y la composición parlamentaria lo permite pensar seriamente en la posibilidad de un Gobierno que gobierne y encauce por sendas pacíficas y legales la vida nacional o la defensa con todo el vigor y la energía que sean precisos.

La comedia o el drama de las escisiones extemporáneas ha tenido excesivas reprises y no hay que darle una representación más por-

que los desenlaces de esa obra dejen sabores amargos."

"EL SOCIALISTA"

Habla de la información política publicada anoche por "Luz", sobre la formación de un Gobierno Lerroux-Gil Robles-Ventosa, cuya noticia, según dice, cuesta poco trabajo creer.

"El periódico, Lerroux—dice—en trance semejante se conformaría con que se le respetase el derecho a hacer declaraciones pintorescas y a seguir vistiendo su jerarquía con el paternalismo sesnente que le caracteriza.

Gil Robles sería la voluntad política y Ventosa el tiburón económico; pero si cuesta poco trabajo creer que una clandestina actividad política acuse esa dirección, ya se hace más cuesta arriba admitir que la República, admitásemos el eufemismo, que acaba de derroñar el discurso de Azaña, se preste a aceptar una combinación ministerial de esa naturaleza.

Si la aceptación y todo es posible, esa combinación, necesitaríamos estimarla como un desafío formal y en regla, y no otra cosa sería. ¿Gil Robles en Gobernación, presidiría de declararnos la guerra? ¿Podría dejar de declarárnosla? No insistamos, en este aspecto de la cuestión; en determinadas materias las palabras estorban. Además estamos discutiendo sobre una información periodística. El grado de verosimilitud que ella contiene no se nos escapa, pero su realización reclama sucesos previos que todavía no se han presentado. Cuando ellos se produzcan será llegada la oportunidad de insistir en el tema, pero era forzoso referirse hoy a él; forzoso porque esa noticia cobra valor excepcional por surgir a los tres días de haber sido requerida la República por el más calificado de los republicanos a variar un rumbo desastroso en el que se empeña.

Sobre esa noticia deberán mediar los republicanos de izquierda. Viene también a confirmar la exactitud de la posición de los socialistas.

Luego trata de los sucesos desarrollados ayer en tres barriadas de la citura de Madrid.

Las masas, que obedecen a impulsos primarios y elementales, padecen un azote que atañe a la raíz misma de la vida y de la sociedad; padecen miseria, abandonadas a su destino y enfrentadas con el azote, reaccionan de una manera violenta, asaltan tiendas, incendian y devastan con una saña de horda desencadenada.

Esto no tiene justificación ninguna en una organización social moderna; pero tiene una explicación. Un día puede tener una explicación también la acción violenta de las clases medias, abrumadas por una miseria económica a la que ya no podrá hacer frente dentro de poco la superioridad intelectual de los trabajadores de la inteligencia, porque nunca como ahora conoció el escritor, el artista, el hombre de ciencia, el técnico el pequeño comerciante, los rigores de la escasez; situación doblemente dramática, porque a ellos la sociedad les exige y se exigen por ahora ellos mismos un comportamiento heroico de silencio, disciplina y resignación.

Para salvar la paz material y espiritual de España es preciso acudir en socorro urgente de unas y otras clases, es necesario acometer a toda marcha un plan de trabajos que restauren la satisfacción mínima a que tienen derecho los ciudadanos de un país civilizado.

Las palabras serenas e inteligentes de un ilustre político, don Santiago Alba, son una invitación a este temperamento de paz y de trabajo por el que venimos propugnando hace tanto tiempo.

El desenvolvimiento de los seis puntos que enuncia el señor Alba puede acarrear una solución y entre tanto labor de Gobierno es contener el desbordamiento anárquico de las clases dolientes y evitar que a costa de su dolor y de sus reacciones, medren designios políticos turbios y destructores.

Las barriadas circundantes de Madrid, campamento de miseria, deben ser objeto más que de una represión de una penetración pacífica, sin perjuicio de que se castigue con la mayor dureza a los malhechores vulgares o a los políticos que manejan las masas enardecidas y miserables para su medro personal.

El Tribunal de Garantías

Hoy se ha reunido de nuevo el Tribunal de Garantías, bajo la presidencia del señor Albornoz. El pleno continuó el examen del anteproyecto de reglamento interior, llegándose hasta el artículo 17. Mañana se celebrará otro pleno del Tribunal.

Precauciones en la Dirección general de Seguridad

Como es sabido, desde hace varios días se habían intensificado las precauciones en la entrada de personas extrañas a la Dirección general de Seguridad.

Ayer se llegó a prohibir en absoluto el acceso al edificio, hasta el extremo que varios informadores que poseen carnet especial, les fué negada la entrada por un cabo de Seguridad, dos guardias y un motorista.

Los mencionados agentes de la autoridad no sólo se negaron a facilitar la entrada a los periodistas, sino vejaron a éstos amenazándoles incluso con encerrarlos en un calabozo, y desobediendo las órdenes del secretario del director general, que manifestó les fuese permitido el acceso.

El señor Valdivia ha ordenado la apertura de un expediente para depurar las responsabilidades en que pudieran haber incurrido los mencionados guardias.

Asaltos a las tiendas

Esta tarde a las siete y media un grupo de diez individuos penetró en la tienda de comestibles de la calle de Menéndez Pallarés, número 2, Tetuán de las Victorias, propiedad de Angel Fernández Herrero.

En aquel momento se encontraba con el dueño un dependiente de 18 años, llamado Teodoro Nieto Rojas.

Cinco de los asaltantes les amenazaron con las pistolas, mientras los restantes se apoderaron de dos jamones, de 35 kilos de longaniza de Salamanca, un queso manchego, 20 latas de medio kilo de melocotón en dulce y dos latas de perdiz escabechada.

Destrozaron además dos barriles de aceitunas y dos docenas de huevos.

El dueño dijo que el valor de lo robado asciende a unas 800 pesetas.

Los asaltantes huyeron y no pudo practicarse ninguna detención.

En la tienda de Bravo Murillo, número 101, que tiene establecida Domicia Quintana, entraron doce individuos, que además de romper la luna del escaparate, se llevaron géneros por valor de pesetas 150.

También en una tienda de la calle de Julián Marín, propiedad de Máximo Gómez, entraron unos 20 individuos, algunos con pistolas, que se llevaron géneros por valor de 700 pesetas.

El autogiro Cierva, a Zaragoza y Levante

El señor Cierva ha manifestado que el próximo lunes piensa ir a Zaragoza con el autogiro y que uno de los días de la próxima semana irá también con el autogiro a Murcia para visitar a su abuela.

En Cartagena hará el señor Cierva varias demostraciones ante las autoridades de Marina.

UN ATRACO AUDAZ

Alrededor de las once de la mañana se ha cometido en Barcelona un nuevo atraco, que pone de manifiesto la osadía de los autores de esta clase de hechos, pues el despacho donde se ha cometido, está instalado a unos cincuenta pasos del edificio que ocupa la conserjería de Gobernación, en la cual hay un retén de guardias de Asalto y un puesto de la Guardia civil.

Además, a la puerta de dicho departamento prestan servicio guardias de Asalto con carabina.

El atraco no ha tenido mayores consecuencias por la prisa o el azoramiento de los atracadores, que a pesar de haber abierto la caja de caudales del despacho donde se ha cometido el atraco, no se dieron cuenta de que en unos sobres había treinta mil pesetas en billetes y sólo se apoderaron de doscientas.

A dicha hora se presentó en el despacho de la Salinera Catalana, en el Paseo de Blasco Ibañez un individuo joven, vestido modestamente, que después de inspeccionar el despacho y ver que no había en él más que un dependiente, le encañonó con una pistola, obligándole a levantar los brazos.

Seguidamente irrumpieron en la habitación dos individuos más, también jóvenes y armados de pistolas, que amenazaron al dependiente para que les entregara las llaves de la caja.

Como el dependiente se resistiera, le dieron varios golpes en la cabeza con la culata de las pistolas, al mismo tiempo que le amenazaban con matarle.

Una vez en poder de los atracadores las llaves, abrieron la caja y se apoderaron, como ya hemos dicho, de 200 pesetas y seguidamente emprendieron la huida y desaparecieron.

Se supone que, una vez en la calle, subieron a un automóvil que les aguardaba.

El dependiente se llama José Novo, y las heridas que sufre son leves.

Al tenerse noticia del hecho en la conserjería de la Gobernación, salieron guardias de Asalto, que dieron una batida, que resultó infructuosa.

ROBO A MANO ARMADA EN UN ESTANCO

En el pueblo de Esplugas de Llobregat se presentaron en el estanco de Carlos Batllori tres jóvenes, de 18 a 20 años; pidieron tabaco, y en el momento en que el estancuero se disponía a servirlo, le amenazaron con pistolas, al igual que a dos ancianos que acostumbra a hacer tertulia en el estanco.

Mientras dos de ellos amenazaban a los viejos, el tercero se apoderó del dinero que había en el cajón, después de haber encerrado al estancuero en la cabina del teléfono.

Además le arrebataron la cartera.

Una joven que vive en la casa desde una habitación de la tienda se dio cuenta de lo que ocurría; subió al primer piso y se asomó al balcón, pidiendo auxilio.

Los atracadores, al oírlo, huyeron hacia la carretera de Cornellá, en dirección a Hospitalet.

Los mozos de escuadra dieron una batida, sin resultado.

ACUERDOS DEL AYUNTAMIENTO

En la reunión del Consejo de Gobierno del Ayuntamiento, se acordó ceder el Estadio de Montjuich para el match de boxeo entre Schmelling y Uzcudun y solicitar de todos los Ayuntamientos de Levante la creación de un tributo de una peseta por cada mil litros de petróleo que entre en las factorías petroleras instaladas en dicho litoral.

MARINEROS PROCESADOS POR DESACATO

El juzgado de Marina ha instruido una causa contra 17 tripulantes de un vapor español, por desobediencia al cónsul español y desacato al capitán del buque.

Por igual motivo se instruye otra causa contra un tripulante del vapor "Luchán".

Dichos tripulantes cuando se encontraban en el puerto de Génova el pasado año exigieron al capitán el pago de unos jornales extraordinarios.

Como éste no tuviera orden de la casa armadora se negó a ello y dió cuenta al cónsul de España, que fué desacatado.

Ante la actitud de estos individuos se avisó a las autoridades italianas, quienes procedieron a su detención.

Los procesados han sido puestos a disposición de los tribunales ordinarios.

BASES DE TRABAJO DE LOS SECRETARIOS JUDICIALES

En el local del Tribunal industrial se han reunido los oficiales y personal de las secretarías de los juzgados y de la Audiencia de Barcelona con objeto de adoptar acuerdos en cuanto a las nuevas bases de trabajo.

Después de larga discusión se acordó presentar las nuevas bases el próximo lunes y conceder un plazo de una semana para su aprobación, y caso de no ser aceptadas, presentar en su tiempo el oportuno oficio de huelga.

En dichas bases se dispone que las plantillas de las secretarías deberán estar integradas por un oficial que se encargue de los asuntos civiles y otro de los criminales.

Cada uno de estos oficiales dispondrá de dos auxiliares.

Los oficiales tendrán un sueldo de 750 pesetas, uno de los auxiliares 450 y el otro 350.

En las relatorias habrá un relator sustituto con 750 pesetas, un oficial con 500, un auxiliar con 375 y una mecanógrafa con 250 pesetas.

Además se les pagará la casa y tendrán quince días de fiestas al año.

La reunión terminó a las diez de la noche en medio de gran entusiasmo.

PEREZ SALAS JEFE DE SOMATENES

El consejero de Gobernación ha firmado un decreto en el que se nombra comandante general de Somatenes a don Jesús Pérez Salas, que hasta hace poco ha sido jefe superior de Policía.

DILIGENCIAS JUDICIALES

En la Jefatura de Policía se han recibido diligencias para esclarecer la participación que en el atraco de casa Pamie tuvo el detenido Alfonso Cohello.

Este fué reconocido por el gerente y algunos obreros de la fábrica.

El gerente manifestó que Cohello frecuentó la fábrica so pretexto de pedir trabajo.

Parece que el detenido fué el que se llevó el dinero en un saco.

Un obrero asegura que eran cinco los atracadores y no cuatro como hasta ahora se ha venido diciendo.

En poder de Cohello se ha encontrado gran cantidad de ropas lujosas y de excelente calidad.

Ha asegurado que dispone de dinero suficiente para pagar a su defensor.

CARNE EN CALCETA

Los guardas de consumos de Moncada detuvieron un lujosísimo automóvil de Barcelona, con el número 55.777, que es el más alto de la matrícula de Barcelona.

En su interior se encontraron 72 kilos de carne de caballo y se supone que se destinaba a la fabricación de embutidos.

UNA BRAVIA

Se ha dado cuenta de que en un bar de San Adrián, una mujer armó un formidable escándalo.

Como interviniese un mozo de escuadra, la mujer le dió una paliza, produciéndole diversas lesiones de las cuales tuvo que ser asistido.

EMBARQUE SUSPENDIDO

Para mañana se había anunciado el embarque de reclutas con destino a Marruecos, los cuales embarcarían en un puerto del Sur; sin embargo, se ha dado orden de suspender la salida de los mismos hasta el día 18.

DILIGENCIA POLICIACA

En la comisaría general de orden público estuvo el cajero de la Salinera Catalana, para ver si entre las fotografías que le presentó la Policía reconocía a algunos de los atracadores.

La diligencia no dió resultado.

LO QUE DICE EL ALCALDE

En el Ayuntamiento los periodistas hicieron constar al alcalde señor Pi y Suñer las dificultades con que tropezaban para el desempeño de su profesión en el Municipio, especialmente por las trabas que les pone el concejal señor Cachier.

El señor Pi y Suñer, que estaba

DE BARCELONA

Vista causa contra un extremista

Ante el Tribunal de urgencia ha comenzado la vista de la causa contra Juan Figueras, supuesto autor de un delito de atentado contra la forma de Gobierno y otro de tenencia ilícita de armas.

Según se desprende de las actuaciones judiciales, en un registro que la Policía practicó en la casa habitada por el procesado, fué hallado un paquete de hojas clandestinas.

Como la Policía suponía que el procesado tenía en su poder documentos más importantes, sospechó que los guardaba un cuñado suyo llamado Juan Carreras, domiciliado en la calle de San Pedro.

En otro registro practicado en este domicilio fué hallado otro paquete que contenía documentos relacionados con el movimiento revolucionario de Diciembre último, una pistola, sellos de goma de la F. A. I., fórmulas para la fabricación de explosivos, tubos de ensayo, listas de los centros oficiales y cuarteles de Barcelona e instrucciones a los participantes en el movimiento revolucionario.

Además la Policía se incautó de unas cuartillas escritas por el procesado en las que señala el procedimiento que debe emplearse para hacer estallar las calderas de vapor y realizar sabotajes en los trenes.

El fiscal considera al procesado como uno de los principales organizadores del movimiento revolucionario y como elemento de enlace entre los grupos de la Federación Anarquista Ibérica en Barcelona y las organizaciones revolucionarias de fuera de ella.

Atendiendo que el movimiento revolucionario de Barcelona atentaba contra la República, consideró al procesado incurso en ese delito.

A raíz de practicarse el registro en su domicilio el procesado se ausentó del mismo y no volvió hasta que fué detenido el 12 de Enero.

A la vista asiste numeroso público.

A preguntas del presidente, contesta el procesado que es casado, natural de Vallbona, de oficio ayudante calderero y empleado en la Compañía del Norte.

Contestando al interrogatorio del fiscal, dice que pertenece a la C. N. T. pero no a la F. A. I. Que simpatiza con los principios que sustentan la C. N. T., que el 8 de Enero se enteró de que la Policía buscaba a varios obreros que con él trabajaban en los talleres de la Compañía del Norte en la barriada de San Andrés para detenerlos, figurando él entre ellos; que para evitar su detención solicitó un permiso de siete días, que le fué concedido.

El fiscal le pregunta si fué entonces cuando estuvo en su casa para recoger los papeles y efectos que podían comprometerle y llevarlos a casa de su cuñado.

Contesta que, efectivamente, fué entonces a recoger los paquetes que le había dado a guardar un compañero del ramo de la construcción llamado José Llopió, y los llevó a casa de su cuñado para que los ocultara, pues aun no sabiendo qué clase de documentos contenían los paquetes, temió que pudieran ser comprometedores.

Insistió en que todos los documentos se los dió el José Llopió, el

cual no ha comparecido en el acto del juicio.

El procesado reconoció, no obstante, como suyo el block de notas en el que aparecen escritas fórmulas para la fabricación de explosivos y las cuartillas en que se señalaban disposiciones para llevar a cabo el movimiento revolucionario.

Dice que las cuartillas y las listas en las que figuraban los centros oficiales y los cuarteles las escribía por la noche, porque costándole trabajo conciliar el sueño, se veía obligado a leer o a escribir.

Negó que los escritos indicados tuvieran finalidad revolucionaria.

En cuanto a las fórmulas para la fabricación de explosivos, dijo que las cogió de un folleto que le dió un compañero suyo.

Terminó diciendo que durante el movimiento revolucionario hizo su vida normal y que no tomó parte alguna en la revuelta.

A preguntas de la defensa sobre si tenía relación con anarquistas, lo negó, insistiendo en que pertenece a la C. N. T.

Agregó que los papeles hallados en el domicilio de su cuñado no pudieron tener efecto alguno porque no salieron de la casa para nada, ni pudieron ser leídos por nadie.

Manifestó que los paquetes se los entregó el José Llopió, pero no así la pistola, cuya existencia ignoraba. Dió también que al saber que la Policía había estado en su casa trató de encontrar al Llopió para devolverle los paquetes, y por este motivo pidió el permiso de siete días, ya que de haber continuado trabajando le habría sido imposible dedicarse a su busca.

A continuación comparecieron varios testigos y como no lo hizo el agente don Eduardo Quintela, que detuvo al procesado y estimando la acusación indispensable su comparecencia, se suspendió la vista para continuarla el día 19.

Otras noticias

UNA CONTRIBUCION PINTORESCA

En una casa de la calle de las Cortes se presentó un botones que llevaba una carta para la dueña del piso, que es viuda.

En dicha carta se le exigía la entrega de trescientas pesetas que era como una contribución que imponía a las viudas guapas y ricas que no se casaban.

Avisada la Policía, no pudo detener al individuo que esperaba el regreso del botones para hacerse cargo de dicha cantidad.

HISTORIA RETROSPECTIVA

El periódico "Solidaridad", órgano de los Sindicatos únicos, publica un artículo en el que recuerda a Companys que en tiempos de la Monarquía era el primero en protestar contra la clausura de los Sindicatos y se oponía rotundamente a ello y, sin embargo, ahora que es presidente de la Generalidad permite dichas clausuras.

Herido por una mujer

Después de las once de la noche cuestionaron en la Glorieta del 14 de Abril, Francisca Sánchez, de 41 años, domiciliada en la calle de Bravo Murillo, 26, y Natividad Esteban Valcárcel.

Intervino para separarlas un hermano político de la última, llamado Antonio González Martín, de 20 años, domiciliado en la calle de Mira el Río Alta, número 3.

Francisca, con unas tijeras, causó a Antonio una herida grave en el cuello.

El herido, trasladado al equipo quirúrgico, fué más tarde hospitalizado.

La agresora fué detenida y puesta a disposición del juzgado.

El gran éxito del autogiro Cierva

El ilustre ingeniero señor Cierva, hablando esta tarde de su autogiro, ha dicho que el aparato puede ser ya utilizado con toda eficiencia en la práctica. Está concebido para la paz, pero puede ser un auxiliar para la guerra. Así lo han comprendido los Gobiernos de Francia y la Gran Bretaña.

El Gobierno inglés ha encargado ya los aparatos para su Ejército, y el francés ha pedido también aparatos para su Ejército y Marina.

Inglaterra también usará el aparato para los servicios de Policía, la cual encontrará un eficaz auxiliar en el autogiro para perseguir a los criminales. Desde el punto de vista turístico también tiene una finalidad práctica y los Estados Unidos tiene ya más de cien repartidos entre particulares.

Atracadores detenidos

Como resultado de las gestiones que se venían haciendo para detener a una banda de atracadores, varios agentes de investigación criminal se personaron en el piso primero de la casa número 7 de la Plaza de Herradores y practicaron la detención de cuatro individuos que estaban allí y a los cuales se buscaba.

Los detenidos son Ramón Marcos Durán, de 36 años, carpintero; Andrés Villarroja Iñigo, de 19, impresor; Emilio Fernández García, de 20, cocinero, y José García Cezeo.

En su poder se encontraron cinco pistolas y 85 cápsulas.

Los detenidos manifestaron que pertenecían a la C. N. T.

La entrada en los Ministerios

Se sabe que se están adoptando rigurosas precauciones en los departamentos ministeriales, para prohibir la entrada en ellos de personas ajenas.

Una de estas medidas es la dotación al personal de un carnet de identificación que será exigido a la entrada.

Además se instalará una oficina de información para hacerse cargo de las consultas del público y darles rápida tramitación.

DE PROVINCIAS

Se resuelve la huelga y se espera acabar con el paro

Palencia. — Ha terminado la huelga general. La población presenta normal aspecto, pues el comercio ha abierto y se trabaja en todos los sitios.

No han ocurrido incidentes.

Los obreros mantendrán mañana al trabajo, aceptando los acuerdos del Jurado mixto. El resto de los obreros se reintegró al trabajo.

El gobernador ha recibido muchas visitas felicitándole por las medidas tomadas, en evitación de perturbaciones del orden público.

Fsto, unido a que la mancomunidad hidrográfica intensificará los trabajos de repoblación forestal en los cerros próximos a la ciudad, y por otra parte el próximo comienzo de varias obras importantes de saneamiento, alejan el peligro del paro obrero que actualmente existe en la población.

CONDUCCION DE PRESOS

Zaragoza. — Esta noche han sido conducidos a Madrid, desde la cárcel provincial de esta capital, Manuel González Marin, Juan Felíz Manzanero y Rafael Casto Morellas, condenados a muerte por el Consejo de guerra celebrado el día 10, como autores del asesinato de una guardia civil en las proximidades de Guadalajara.

INCENDIO INTENCIONADO

Ferrol. — Un incendio que se supone intencionado ha destruido una gran extensión de plantaciones de pinos en el monte de la parroquia de Cordido.

Las pérdidas son de consideración.

RINA EN UN BAILE

Vigo. — Durante un baile celebrado en la parroquia de Leiro, término de Ribadumia, se originó una reyerta entre los concurrentes, que se acometieron con palos y cuchillos.

Terminada la colisión, apareció tendido en la carretera uno de los contendientes, llamado Ramón Fernández, que presentaba una tremenda cuchillada en el vientre. Su estado fué calificado de gravísimo.

Se practicaron varias detenciones.

PROTESTA POR UN NOMBRAMIENTO

Toledo. — En una Asamblea celebrada ayer en Torrijos por la Federación Agrícola de los partidos de Torrijos y Escalona, a la cual asistieron delegados de cuarenta pueblos, se acordó protestar del nombramiento de don Alfredo Lcoza, con el carácter agrario para la comisión gestora.

El paro forzoso

Palma de Mallorca. — En una reunión de fuerzas vivas para tratar del paro forzoso, se acordó nombrar una comisión integrada por el alcalde, gobernador, un representante de la Diputación, jefe de obras públicas y de obras del puerto, los cuales se trasladarán a Madrid para gestionar que el Estado conceda los medios necesarios para construir la Casa de Correos, la mejora de las carreteras y la reforma del puerto que hay en proyecto.

Este último representa unos doce millones de pesetas.

También se acordó solicitar del comisario de Ferrocarriles de la zona del Centro, despache el proyecto de construcción de las estaciones y muelles.

El Ayuntamiento, en una de sus reuniones, reiteró esta necesidad, para combatir el paro, y acordó aplazar la resolución sobre la emisión de un empréstito para llevar a cabo las obras de canalización y alcantarillado.

Para tratar de este asunto se reunirá mañana el Ayuntamiento en sesión extraordinaria.

Si el empréstito tiene éxito, se espera que dentro de un plazo breve se iniciarán las obras.

acompañado del ex alcalde señor Ayguadé, quitó importancia a la reunión que celebró con la Cámara de la Propiedad sobre el impuesto de solares, estén o no edificables, y que afirmó procuraría complacer en lo posible a la Cámara.

Por último, al referirse a los enlaces ferroviarios, dijo que en breve se ocupará de ellos, de acuerdo con el ministro señor Guerra del Río.

Después de un atraco hace frente a los guardias y es muerto a tiros

Bilbao. — A las siete de la tarde, tres individuos pistola en mano penetraron en el almacén de cereales de la calle de Villarias, propiedad de don Francisco Landá, al cual maniataron, obligándole a entregarles la llave de la caja de caudales.

Se apoderaron de 705 pesetas. Algunos vecinos observaron que algo anormal ocurría en el establecimiento y demandaron auxilio ante lo cual los atracadores se dieron a la fuga.

Uno de ellos desapareció por la calle Buenos Aires, otro ha sido detenido, pero la Policía no ha querido dar su filiación, y el tercero, al pasar junto a la Compañía Telefónica fué visto por la pareja de guardias de Seguridad que custodia dicho edificio y le dió el alto.

Como lejos de obedecer hizo algunos disparos, los guardias usaron de las carabinas, y cinco de sus balas hicieron blanco en el atracador, que cayó al suelo.

Recogido por los guardias y algunos transeúntes, fué trasladado al dispensario más próximo, donde se le apreciaron cinco heridas de pronóstico muy grave.

Luego fué llevado al Hospital, donde a las diez de la noche falleció.

Se llamaba Miguel Ocari, de 20 años, y era natural de Bilbao.

UNA AGRESION

Avila. — En el Hospital de esta ciudad ingresó el joven José Méndez, que en el pueblo de Arenas fué agredido por un individuo apodado "El Chicha", el cual le produjo una gravísima herida en el vientre.

Los socialistas del pueblo promovieron un gran alboroto, por creer que la agresión era por cuestiones políticas, pero la Guardia civil restableció el orden.

SUCESO SANGRIENTO

Santander. — Esta mañana un grupo de individuos iba dando gritos por la calle de Atarazanas y se encontró con el guardia municipal Esteban León, al cual agredieron los alborotadores, por cuya causa se vió obligado a hacer uso de las armas para amedrentarlos, pero con tan mala fortuna, que una de las balas alcanzó a Vicente Rodríguez González, que falleció a poco de ingresar en la casa de Socorro.

REGISTROS Y CACHEOS

Cádiz. — A pesar de la reserva que acerca del hecho se guarda en el Gobierno civil, se sabe que hoy salieron para los pueblos de la sierra el comisario jefe de Vigilancia, dos agentes de Policía y una sección de guardias de Asalto, al mando de un teniente, para efectuar, según parece, unos registros y cacheos. Lo mismo se realizará en los demás pueblos de la provincia.

CHALET ASALTADO

Cartagena. — Tres individuos asaltaron el chalet que el jefe de la Armada don Javier Chereguini posee en el paseo de la Alameda de San Antonio, y cuando se disponían a llevarse varios bultos con objetos robados, fueron sorprendidos por el propietario del hotelito, que llegó en aquel instante acompañado de un amigo, y amenazándoles con una pistola consiguió detenerlos hasta la llegada de la policía.

Los detenidos se llaman Juan Fabria (a) "El Chufleta", de Valencia; José Soriano, de Yecla, y Manuel Julián Pastor, de Alcoy.

El primero ya estuvo en la cárcel de Barcelona.

DESGRACIA EN UNA MINA

Oviedo. — En las minas Carbones Asturianos, de Langreo, ha resultado muerto Amador Díaz, de 19 años, al ser sepultado por un desprendimiento de piedras.

Pistolas para un alcalde socialista

Ciudad Real. — La Guardia civil se incautó de una caja que contenía 38 pistolas, dirigidas a nombre de don José Mantro, alcalde socialista de Ciudad Real.

En el atestado correspondiente figura una declaración del alcalde, haciendo constar que estaban destinadas a la Guardia municipal.

Hasta el total esclarecimiento del asunto, la Guardia civil mantiene la incautación.

Protesta de unos obreros que no quieren ser arrastrados a la huelga

Oviedo. — Un grupo de obreros de la Fábrica de Trubia, en representación de la mayoría de los trabajadores, ha enviado al gobernador civil una carta en la que protestan de la cobarde agresión de que fué víctima el capitán de Artillería, señor Ripoll.

Al mismo tiempo piden autorización para celebrar una asamblea en la que se tratará de la huelga anunciada para el día 22.

Las directivas del Sindicato, están compuestas por elementos comunistas, los cuales están interesados en ir a una huelga que nadie quiere—dice la carta;—pero cuando se celebra una asamblea se ejercen toda clase de coacciones y amenazas para impedir hablar a los elementos contrarios al paro.

Proponen que se obligue a la directiva a celebrar un referéndum, en el que se demostrará cómo la mayoría de los obreros son contrarios a la huelga.

El gobernador ha dicho en relación con este documento, que le había impresionado muy favorablemente y está dispuesto a acceder a lo que se pide, y al objeto de que la asamblea transcurra con toda normalidad, enviará a un delegado suyo.

Los obreros se proponen enviar a Madrid una comisión para tratar del asunto directamente con el consorcio, a propuesta del mismo.

Una novedad en el traslado de presos

Bilbao. — Días pasados fué detenido en Sestao un caracterizado socialista, apellidado Larrea, al que se le ocupó una pistola.

Parece ser que algunos guardias municipales fueron encargados de trasladarlo a Bilbao y el rumor público dice que al llegar frente a un determinado establecimiento se hizo el cambio del preso por el de un hermano sin trabajo.

TEMPORAL DE MAR

Tetuán. — Continúa el vendaval de Levante, por cuyo motivo ya son tres los días que falta correo.

TEMPORAL EN EL ESTRECHO

Ceuta. — En el Estrecho de Gibraltar hay un fuerte temporal. Hace tres días que la vida marítima está interrumpida.

Varios barcos en los que viajan los soldados licenciados han tenido que refugiarse en este puerto.

DETENCION DE UNOS PRESUNTOS CRIMINALES

Gijón. — La Policía ha detenido a cuatro individuos como supuestos autores de la muerte del joven Fernando Cienfuegos, durante la reyerta habida con motivo de la venta del periódico "Falange Española".

PRECAUCIONES GUBERNATIVAS

Bilbao. — Esta noche han marchado a Sestao y Baracaldo varios camiones con guardias de Asalto, al objeto de practicar cacheos porque según las confidencias de las autoridades se prepara para mañana un golpe de mano.

En Bilbao ha circulado profusamente una hoja clandestina, firmada por el comité antifascista, en la cual se invita a los obreros a manifestarse violentamente mañana, con asaltos a los establecimientos y declarar la huelga general durante 48 horas, como protesta, según la nota clandestina, de la represión llevada a cabo por el gobernador civil en los pasados sucesos.

Un ingeniero detenido

Oviedo. — La fuerza pública sigue los cacheos, que dan excelente resultado, pues se recogen muchas armas.

Le ha sido ocupada una pistola a un ingeniero de la Electra del Viesgo, que no tenía licencia de uso de armas, pues le faltaba el certificado de penales, que no recibió hasta hoy mismo.

Ha ingresado en la cárcel a disposición del Tribunal de urgencia. Numerosas personas se han interesado por su libertad, pero el gobernador civil ha dicho que nada puede hacer y habrá que esperar al fallo del Tribunal de urgencia, y si es absoluto, inmediatamente será puesto en libertad dicho ingeniero, ya que se trata de persona no reputada como extremista.

Huelga general en Ceuta

Ceuta. — Mañana será planteada la huelga general organizada por los socialistas unidos a los sindicalistas.

Las autoridades están prevenidas ante la contingencia de que el paro pudiera afectar a los servicios públicos.

Una bomba estalló en la pared del edificio ocupado hasta ahora por los sindicalistas y en la actualidad vacío.

Las Juventudes comunistas, sindicalistas y socialistas han celebrado un acto, durante el cual se pronunciaron palabras violentas que obligaron al delegado de la autoridad a suspender el mitin y detener a tres oradores.

OPONIENDOSE A UNA ORDEN GUBERNATIVA

Valladolid. — La Policía procedió a la recogida del periódico "El Socialista", por orden de la autoridad. Un grupo de obreros ferroviarios intentó, como oposición a dicha medida gubernativa, apoderarse de los demás periódicos, cosa que impidió la fuerza pública.

AGRESION A UN ALCALDE

Guadalajara. — Cuando se encontraba en esta capital el alcalde de Budia, don Mariano Millana, fué agredido por dos convencidos suyos, que le produjeron tres heridas de arma blanca en el vientre. En grave estado ingresó en el Hospital. Los agresores fueron detenidos.

YA NO VAN A LA HUELGA

Avila. — Las sociedades de la Casa del Pueblo han acordado, en Asamblea general, desistir de la huelga anunciada para mañana, en vista de que se van a emprender nuevos trabajos en los que tendrá ocupación la mayoría de los obreros parados.

ASALTAN UNA FINCA Y TALAN LOS ARBOLES

Aranjuez. — En la finca La Faverza, de don Guzmán Rodríguez, irrumpieron hoy más de trescientos individuos, que se dedicaron a cortar árboles.

Cuando llegó la Benemérita halló además diez carros y muchas caballerías dispuestos para transportar la leña cortada.

Manifestaron los asaltantes que certaban la leña porque el dueño había manifestado que la regalaba para los pobres.

EL CORONEL CAPAZ

Tetuán. — Procedente de Sevilla llegó en avión el coronel Capaz, antiguo jefe de intervenciones militares, que fué recibido por numerosas personas de todas las clases sociales.

Mañana cumplimentará al alto comisario.

Después de permanecer varios días en ésta regresará por vía aérea a Sevilla.

Los conflictos sociales

Gijón. — Los obreros de la Junta de Obras del Puerto han presentado el oficio de huelga por disconformidad con la distribución hecha de la mensualidad extraordinaria correspondiente a 1931.

San Sebastián. — Los ferroviarios del tranvía a la frontera han retirado el oficio de huelga que tenían presentado, después de llegar a un acuerdo con la empresa, que ha atendido varias peticiones de los obreros, entre ellas la readmisión de los despedidos.

Más sucesos

UN BUEN SERVICIO POLICIA-CO.—DOS FALSIFICADORES ARGENTINOS, DETENIDOS

La Policía ha detenido a dos individuos de nacionalidad argentina, a los que se les han ocupado pasaportes extendidos en varias naciones y varios frascos de líquidos y tintas de diferentes clases.

La Policía concede importancia a estas detenciones, pues se trata de dos peligrosos falsificadores.

Lea usted LAS PROVINCIAS

La Cámara vota la confianza al Gobierno

Paris. — En la sesión de la Cámara de Diputados, después de la lectura de la declaración ministerial, el señor Blum reprochó al Gobierno que quiera que se discutan las interpelaciones después que el Parlamento haya votado el presupuesto.

El señor Montagnon reconoció que las cuestiones económicas han pasado a primer plano sobre todas las cuestiones políticas; y el señor Chautemps, al explicar su voto, expresó su confianza en Doumergue, asegurando que la única solución para asegurar la paz y la prosperidad de la nación es un Gobierno que esté por encima de todos los partidos.

La Cámara otorgó su confianza al Gobierno y acordó el aplazamiento de las interpelaciones presentadas hasta que sean aprobados los presupuestos, por 402 votos contra 125. Hubo 68 abstenciones.

A continuación, el ministro de Hacienda presentó a la mesa de la Cámara un proyecto de ley en camino para permitir un voto único para el conjunto de los gastos que figuran en el presupuesto de 1934.

La Cámara aprobó dicho proyecto, que fué declarado de urgencia, por 465 votos contra 125.

La sesión de hoy, pese a los esfuerzos de los comunistas, que hicieron lo posible para que fuese agitada, ha sido modelo en la historia parlamentaria.

El señor Doumergue se ha opuesto a toda clase de polémica política y procuró que se tratara tan sólo de problemas nacionales.

La Cámara ha acogido con entusiasmo esta actitud del nuevo presidente.

POLITICA FRANCESA

Paris. — Esta tarde se hablaba en los pasillos de un posible Congreso extraordinario de los radicales y radicales socialistas para examinar principalmente el problema político planteado por la participación de seis miembros del partido en el Gobierno Doumergue.

Teléf. de LAS PROVINCIAS 12-5-20 y 13-8-97

PUBLICACIONES

Hemos recibido el número 101 de "El Cami", que contiene el siguiente interesante sumario:

La crisis francesa. L'honorable senyor En Lluís Cebrían Mezuquita ha mort. Formem els valencians per Pere Cardona. Els fets de la setmana. Llegint periodics. Actualió valencianista. Lletres. Una excursió mes al Desert de les Palmes, per Emili Sanchis Colomé. Tornem pel valencianisme, per Enric Navarro Borrás. Cinema, per Dr. Argos. Teatre. Un símil económic, per Daniel Tossal. Associació Protectora de l'Ensenyança. Fent Cami. Futbol. Pedagogia, per P. Asins. Impressions parlamentaries, per Observer.

CONTEMPORANEA. Apart. 154. Valencia.

Esta interesante publicación que tan bien acogida ha sido por el público español y extranjero, inicia el segundo año de su publicación con un hermoso número en que aparecen firmas de acaudalados profesores y escritores que se ocupan de los grandes problemas de actualidad.

En sus secciones ha introducido una acertada innovación: "Respuestas". En ella contestará a las preguntas que los suscriptores le dirían. Entre los notables artículos de este número figura el del doctor Gómez Ferrer, "Revelación de vivencias y de la sensibilidad afectiva. El "Test" de nuestras experiencias". Estudio psicológico sobre el señor Manuel Beneito, don Alejandro Lerroux y Ricardo Samper. "La escandalosa estafa de Stavisky", por Luis Urbano. "Crisis económica o de civilización?", de Perpiñá Grau. El profesor de Economía, M. Fortea, puntualiza el pensamiento y acción de las derechas españolas. Luis Getino, "Del gran número de los que se salvan", Victoria Pérez Marzán, "El ejemplo de Rusia, que debe seguir España". Hipólito Sancho hace un estudio sobre "Erudición y síntesis histórica".

Cada sección va acompañada de varias "Lecturas Comentadas" de actualidad, y críticas de obras modernas, con abundante "Revista de Revistas".

DE TODO EL MUNDO

El movimiento revolucionario en Austria

La situación parece dominada.—Continúa la huelga en varios sectores.—Centenares de voluntarios se ofrecen al Gobierno.—El canciller ofrece un nuevo perdón.—Muchos rebeldes van entregando las armas.—Hacia la normalidad

Viena.—Esta mañana el orden era completo en todo el territorio de la capital.

En dos puntos únicamente continúan haciendo presión las fuerzas del Gobierno sobre los rebeldes, en franca retirada éstos.

Son Kagran y Stadlau, en la orilla izquierda y la colina de Aeberg, en la orilla derecha.

De fuente bien informada se declara que los rumores que han circulado a propósito de determinadas intervenciones diplomáticas cerca del canciller Dollfuss, carecen por completo de fundamento.

Viena.—El Gobierno comunica que a la expiración de la amnistía concedida por el canciller Dollfuss se han rendido este medio día muchos socialistas.

Sin embargo, gran número de "schutzbands" no han aceptado el perdón, particularmente en el Oeste de Viena, donde todavía continúa la lucha.

En Laerberg también se registran pequeños encuentros y en la gran estación del ferrocarril Francisco José se lucha nuevamente.

Los encuentros entre las fuerzas socialistas y las tropas gubernamentales se registran igualmente en Ortakring y en Simmering.

Viena.—Las fuerzas del Gobierno han ocupado el edificio principal de Goethehof, evacuado durante la noche por los socialistas, que se han retirado hacia el Noroeste a otro grupo de edificaciones en Kagran, detrás de las cuales se han atrincherado.

Según comunica también el Gobierno, los socialistas han abandonado el pico da Laerberg, situado al Sur de Viena. Añade también que muchas casas habitadas por los socialistas en los alrededores de Viena ostentan bandera blanca, lo cual indica que están dispuestos a aceptar el perdón.

Viena.—Noticias de carácter oficial anuncian que las tropas de la "Schutzbund" que luchan al Sur de la capital contra las fuerzas gubernamentales, se han rendido.

Los combates continúan sin embargo en la orilla izquierda del Danubio, entre los militantes socialistas que luchan con gran valor y las fuerzas leales al Gobierno.

Parece que las tropas socialistas de dichos lugares se repliegan. En muchos puntos de la capital los insurrectos socialistas se han retirado y otros se han entregado.

Viena.—La Cancillería federal comunica la siguiente nota oficiosa de muertes habidas en Viena hasta noche: Policías, 20; Heinhöhen, 20. Soldados del Ejército, 7; soldados voluntarios, 6.

Además, en el depósito de cadáveres de Viena hay 140 muertos insurrectos.

Viena.—El Consejo de guerra ha condenado a muerte esta mañana a otro combatiente socialista.

Las noticias recibidas de Gratz dicen que el orden ha quedado restablecido en Stiria.

En Bruck el número de muertos habidos hasta ahora es de 16. Además 48 heridos se hallan en un estado muy grave, temiéndose que fallezcan.

Viena.—La situación a las cuatro de la tarde es como sigue. Los combates en Viena, capital, se han reducido a casi nada. En los distritos enclavados en las afueras de la ciudad siguen entablándose algunos combates; pero parece ser que las fuerzas del Gobierno siguen sus avances, aunque lentamente y sin encontrar mucha resistencia.

Dichas fuerzas se encuentran a la altura de Eszling, terreno que fué campo de batalla en el año 1809 y en donde combatieron las tropas austriacas y las de Napoleón.

Las fuerzas adictas no han te-

nido que librar hasta ahora combates y se supone que las negociaciones que se llevan a cabo para la rendición de los centros socialistas en donde todavía no se ha recibido la noticia del perdón ofrecido por Dollfuss, llegarán a buen término.

El Gobierno ha ocupado el Reich punto muy importante por su estrategia.

Mientras se suceden los acontecimientos centenares de voluntarios se ofrecen al Gobierno, y durante toda la mañana han desfilado por las oficinas públicas con objeto de sustituir a las tropas que se encuentran algo cansadas por el esfuerzo realizado en estos últimos días.

Un joven de 21 años de edad, llamado Kalab, de oficio encuademador de libros, ha sido detenido cuando capitaneaba un grupo que trataba de hacer una emboscada en los suburbios de Viena.

La detención se efectuó una vez ocupada la barriada por las tropas.

El muchacho ha sido condenado a muerte.

El gerente del Cementerio central ha sido detenido por la Policía por haber guardado armas, que después entregó a los elementos socialistas.

Se han llevado a cabo numerosas detenciones de personas comprometidas y acusadas de ocultar armas en su domicilio.

Viena.—En el lago Weny, enclavado en el distrito conocido por Traunsee, se ha reñido una batalla naval en miniatura entre la Policía que ocupaba canoas automáticas y los socialistas que eran dueños de ametralladoras.

En Linz se han constituido Consejos de guerra pero no han dictado sentencia hasta el momento.

Viena.—Los combatientes en la capital de Viena parece que están disminuyendo.

En la casa Karl Marx el tiroteo acabó por completo después que una ametralladora manejada por los elementos socialistas mató a un transeúnte ajeno a la contienda, y con este motivo la Policía ocupó casi todo el edificio.

En Sandleinen también los elementos revoltosos han pedido una tregua y ha cesado el combate.

En el distrito de Laarberg, en donde está instalada la estación de Radio de Marconi, los socialistas han ofrecido entregarse esta mañana.

Esta agrupación socialista es la última importante dentro de la ciudad de Viena que faltaba por rendirse.

Viena.—El editor e impresor de los periódicos socialistas "Allgemeine Zeitung" y "Mitag Zeitung", señor Lang, jefe del parque de la schutzbund, de Viena, se ha rendido a la Policía.

El impresor socialista Juan Kaplap, que fué hecho prisionero por las tropas gubernamentales cuando luchaba contra éstas, ha comparecido esta mañana ante el Consejo de Guerra sumarisimo, que lo ha condenado a muerte.

El presidente de la República ha concedido su indulto.

Viena.—Esta tarde comparecerán ante un Consejo de guerra sumarisimo varios prisioneros socialistas de los que más se han significado en los sucesos que se desarrollan.

El fallo será dictado esta misma tarde.

Viena.—Una agencia oficiosa asegura que las tropas gubernamentales han despejado la situación y que la resistencia de los social-demócratas ha quedado definitivamente agotada y vencida.

La fuerza se ha incautado de gran cantidad de armas y muni-

ciones encontradas en registros verificados en diversos domicilios y locales de partidos socialistas.

Entre las armas encontradas figuraban bastantes ametralladoras que se hallaban simuladas en los fosos de limpieza de los coches de la Central municipal de los tranvías de Viena.

La capital reanuda, por tanto, su vida normal poco a poco.

Los ferrocarriles funcionan con normalidad y los teatros y cines abrirán el próximo sábado.

Viena.—Esta tarde han volado sobre Viena aviones del ejército federal y han arrojado proclamas invitando a la población a reanudar sus quehaceres, sin temor a nuevas perturbaciones.

También reina tranquilidad en la región de Viena.

El fuego de la batería de unos cañones terminó con los bríos de los reducidos en la población obrera de Carlos Marx, y a estas horas puede decirse que ha comenzado de nuevo la vida normal.

Berlin.—El inspector del nacionalismo austriaco, señor Habicht, ha pronunciado un discurso radiado, criticando enérgicamente las medidas adoptadas por el Gobierno Dollfuss. Recuerda que está prohibido a todos los nacional socialistas austriacos el mezclarse en estos sucesos, bajo severísimas sanciones, y prohíbe también que obedezcan al llamamiento hecho por el Príncipe Starhenberg.

El partido nacional socialista austriaco está dispuesto a hacer cuantos sacrificios sean necesarios para resolver las cuestiones pendientes en sentido alemán, como ha pedido siempre.

Budapest.—Según los diarios húngaros se ha producido una sangrienta colisión en Austria en la parte de Burgenland, entre nazis y gendarmes austriacos.

Varios nazis fueron hechos prisioneros. Se calcula 800 los que han resultado heridos. Los restantes atravesaron la frontera.

Viena.—Después de haberse rendido y entregado sus armas los últimos grupos rebeldes, como consecuencia del llamamiento de Dollfuss, se cree que la guerra civil está virtualmente terminada, si bien aun quedan pequeños grupos de fugitivos que aun podrían presentar resistencia.

Hasta ahora han quedado detenidos más de dos mil personas.

El Gobierno parece que ha dado instrucciones a los Consejos de guerra convocados en Viena, Stey y Ankoporten, para que no pronuncien sentencias de muerte contra obreros que se han rebelado por orden de los dirigentes y si solamente contra éstos últimos.

Paris.—Dicen de Viena que diez mil hombres del ejército socialista de la Schutzbund, muy bien pertrechados, se han atrincherado en la montaña situada al Sur de la capital, donde hacen frente a las tropas del Gobierno.

Estas tropas socialistas están perfectamente equipadas para la lucha.

También se dice de Viena que las tropas gubernamentales han capturado a varios miles de socialistas.

COMENTARIOS INGLESES

Londres.—Comentando los acontecimientos desarrollados en Austria, el "Daily News" entiende que la victoria de Dollfuss sobre la intentona izquierdista no podrá por menos de influir en la política internacional, y añade que las cuestiones de orden exterior que afectan a Austria, podrán ser afrontadas por el canciller con mayores garantías de éxito que antes.

Todos los demás convienen en general en el fracaso del movi-

miento socialista, que consideran descontento.

El "Daily Telegraph" señala las consecuencias que puede tener para el futuro desarrollo del socialismo en Austria, y añade que Dollfuss ha conseguido salvar a su país del peligro de una guerra civil.

A juicio del "Morning Post", los socialistas austriacos han incurrido en un gravísimo error al iniciar el movimiento que el canciller Dollfuss ha hecho fracasar.

Han puesto en peligro no sólo a su país, sino al propio partido socialista, que sale de esta lucha quebrantado en extremo.

SOLIDARIDAD CON LOS OBREROS AUSTRIACOS

Praga.—En la capital y diversas ciudades, el partido socialista, con las fuerzas de izquierda, han organizado diversos actos para proclamar su solidaridad con los socialistas austriacos.

Londres.—Los jefes laboristas ingleses multiplican las manifestaciones en favor del proletariado austriaco en su lucha contra Dollfuss.

MANIFESTACIONES EN POLONIA

Varsovia.—Los partidos de izquierda han organizado diversas manifestaciones en favor del proletariado austriaco.

INFORMES ALEMANES

Munich.—Noticias de Viena, de origen fidedigno, dicen que el canciller Dollfuss ha declarado que concede un nuevo perdón a todos los que se rindan antes de las siete de la tarde del día de hoy.

De estas medidas se exceptúa a todos los jefes de las organizaciones socialistas.

LA PRENSA FRANCESA

Paris.—El periódico "Le Temps" publica un telegrama de su corresponsal en Viena, en el que dice que durante la mañana el llamamiento hecho por Dollfuss a los combatientes socialistas ha surtido efectos sensibles, pues gran parte de hombres y mujeres se ha presentado a las autoridades entregando el armamento.

Los teatros y las escuelas permanecen cerrados.

La administración del Teatro del Estado anuncia que éste estará cerrado hasta el sábado.

INFORMES INGLESES

Londres.—La situación en Viena, según las noticias transmitidas por los corresponsales ingleses, es al siguiente:

Quedan focos de rebelión en la capital en Steyr y en Linz, pero fuera ya de la ciudad y perseguidos de cerca por las tropas.

Esta situación no preocupa porque los jefes militares están seguros de que los rebeldes están faltos de municiones y no podrán resistir mucho tiempo.

Esta mañana hubo un violento combate en una línea desde Kagran a Stadlau.

Los revoltosos desaparecieron en los bosques que rodean la ciudad.

Las cercanías de la capital presentan un aspecto bélico llenas de soldados con baterías y ametralladoras que pasan hacia los lugares del combate.

Todo esto dificulta enormemente la circulación habitual.

En Steyr, en la Alta Austria, los socialistas con ametralladoras y fusiles combaten todavía en las colinas cubiertas de bosques al Norte de la ciudad y también se combate con menos dureza al Oeste de Linz, pero la ciudad está completamente tranquila.

HUELGA POR SOLIDARIDAD EN PRAGA

Praga.—Todos los vehículos públicos se han retirado de los puntos, paralizándose el servicio.

Igualmente los obreros han abandonado el trabajo durante cinco minutos como prueba de simpatía hacia sus camaradas de Viena.

LA PRENSA ITALIANA

Roma.—La prensa de esta mañana dedica gran atención a los acontecimientos que se desarrollan en Austria.

El "Messaggero" dice que el canciller Dollfuss y el vicecanciller Fey están decididos a mantener el orden cueste lo que cueste.

La prensa en general hace constar que los socialistas austriacos habían llevado a Austria a la ruina moral y material y que contra sus provocaciones no había más medio de lucha que la energía empleada por Dollfuss y Fey.

EL APOYO A AUSTRIA

Londres.—El embajador de Italia, señor Grandi ha estado hoy en el Foreign Office.

Se relaciona esta visita con los acontecimientos de Viena.

Se cree que Italia entiende que ha llegado el momento para las tres principales potencias de afirmar su adhesión a la independencia austriaca.

Sin embargo, parece que los ingleses no se deciden a dar a Dollfuss un apoyo oficial, pues podría parecer una aprobación de su política antisocialista.

Paris.—Los señores Barthou y Renes han conferenciado sobre las cuestiones planteadas en la actualidad, entre ellas el desarme y la situación de Austria, cuyos disturbios podrán repercutir en la situación internacional.

Todos los adictos a la pequeña entente se preocupan grandemente de los manejos hitlerianos en Austria.

El nuevo Gobierno francés ante la Cámara

Paris.—Esta tarde se ha presentado en la Cámara el nuevo Gabinete que preside el señor Doumergue.

Este leyó la declaración ministerial, en la que se afirma que el Gobierno que acaba de constituirse busca una tregua política entre los partidos para lograr la purificación de la vida pública.

Declara también que considera el Gobierno indispensable y urgente la nivelación del presupuesto. Añade que se hará justicia en todos los asuntos que ocasionaron la caída de los anteriores Gobiernos y declara también que "la seguridad de Francia es un elemento poderoso para la seguridad del mundo entero".

Termina asegurando que se adoptarán medidas adecuadas para estabilizar la tranquilidad y la paz, tanto material como espiritual.

LA FEDERACION SINDICAL INTERNACIONAL

Paris.—A la sesión inaugural de la Federación Sindical Internacional, han asistido cuatro de los siete miembros que han de participar en los trabajos.

Presidió la reunión el secretario general del Congreso de las Trade Unions.

La mesa aprobó una resolución afirmando la solidaridad de la Federación al proletariado austriaco y pidiendo la adopción de cuantas medidas sean necesarias para demostrar esta solidaridad, sea cual fuere el resultado de la lucha entablada.

EL PARO EN PORTUGAL

Lisboa.—El subsecretario de Corporaciones publicará en breve un decreto dejando a cargo de los Sindicatos nacionales la colocación de los parados forzados.

Las entidades patronales no podrán emplear otros obreros que los que figuren en dichos Sindicatos profesionales y sólo se accederá a la excepción del precepto en casos contadísimos.

UN VUELO A LA INDIA PORTUGUESA

Lisboa.—Un aviador civil, Carlos Blec, tiene preparado un vuelo hasta la India portuguesa, con un recorrido de 10.719 kilómetros.

La salida ha sido aplazada en vista de las condiciones meteorológicas y no se sabe cuándo podrá emprender el vuelo.

LA NACIONALIDAD RUSA A UNOS DETENIDOS

Moscú.—La Agencia Tess anuncia que el Gobierno búlgaro se negó a considerar a los detenidos en Alemania, Dimitrof Popof y Tanefi como súbditos de su país.

Las familias de los tres detenidos piden que el Gobierno les conceda la nacionalidad rusa a sus deudos.

El Gobierno ruso se la ha concedido, quedando dichos detenidos como ciudadanos de la U. R. S. S.

NOTICIAS DE LA REGION

De Torrente

DONATIVO

La Caja Rural y Sindicato Agrícola de esta villa, en junta general ordinaria, celebrada el día 8 del corriente, acordó conceder un donativo a los empeñantes, facilitándoles el desempeño gratuito de los lotes de ropas de 1, 2, 3 y 4 pesetas.

Dichos lotes podrán ser retirados hasta el 30 de Junio próximo.

VACANTE CUBIERTA

Para cubrir la vacante de oficial de secretaría que existía en el Sindicato de Policía Rural y Riegos, ha sido nombrado nuestro paisano y culto amigo Emilio Liácer Andreu.

Reciba dicho señor nuestra más cordial enhorabuena.

RELIGIOSAS

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de esta villa, empezarán hoy viernes solemnes Cuarenta Horas, en sufragio del alma de don José Andreu B'asco y familia, estando los sermones a cargo del ilustrísimo señor doctor don Hernán Cortés, canónigo de Toledo.

EL CARNAVAL

En el presente año han resultado lucidos los carnavales, dado al extraordinario número de máscaras. Los bailes de todas las sociedades resultaron concurrentísimos, llegando al extremo de ser interrumpidos por exceso de público.

De Albaida

RELIGIOSAS

Siguiendo la tradicional costumbre, se han celebrado con igual o mayor esplendor que otros años en esta iglesia parroquial, los solemnes cultos de adoración al Santísimo Sacramento del Altar, durante estos tres días de Carnaval.

Merecen especial mención los trisagios y motetes que la Schola Cantorum de la iglesia con el coro de niños, bajo la dirección del reverendo don Juan Revert, y a órgano se cantaron los dos días primeros. El tercero, actuó la orquesta de la Unión Musical, con su habitual maestría.

Los sermones, muy sentidos, estuvieron a cargo de los señores cura párroco y ambos vicarios de la parroquia.

También merece reseñarse la breve y simpática Hora Santa que dedica a estas Cuarenta Horas la Escuela Dominical.

PROFANAS

Tres salones, cosa casi inverosímil, ha tenido a su disposición durante los tres días; la corporación musical la Primitiva Albaidense, presentó su local de cine Palacio de la Música, adornado con gallardetes y una buena orquesta; la otra corporación musical, Unión Albaidense, presentó el local del cine Salón Moderno, con una bien nutrida orquesta, y el Círculo Albaidense, con un derroche de arte y buen gusto, presentó todo su local social, bellamente adornado con guirnaldas, faroles y alegorías del Carnaval.

FUTBOL

Para luchar el próximo domingo con el Sport Club de Onteniente, está entrenándose con entusiasmo el equipo de ésta Albaida F. C., a las órdenes del joven atleta José Bono.

La alineación será la siguiente: Espí, Quilis, Aragón, Seguí Manolc, Tormo (R.), Bernabeu, Gras, Bellever, Revert y Soler (L.) Suplentes: Cortés, Pons y Maiaix.

De Godella

NOTAS INTERESANTES. — RELIGIOSAS. — NUEVA JUNTA. — EL CINE

El próximo día 18 se celebrará en el Ayuntamiento la clasificación y declaración de soldados del reemplazo actual, más la revisión de los correspondientes a años anteriores.

—Durante los días 19, 20 y 21 del actual, serán puestos al cobro en las taquillas de la planta baja de la Casa Consistorial, los recibos de contribución y demás impuestos correspondientes al primer trimestre del año en curso.

—Habiendo sido prorrogado el plazo de exposición al vecindario de las listas electorales hasta el 4 del próximo mes de Marzo, aquellos a quienes interese deberán consultarlas en el tablón de anuncios, donde continúan expuestas.

—Con el fin de atenuar en lo posible la crisis de trabajo, por la Alcaldía se está circulando entre las personas pudientes de la localidad unos besalamanos, al propósito de que contribuyan con arreglo a sus fuerzas económicas y tal como las circunstancias les permitan.

—Durante los pasados Carnavales hanse realizado en la iglesia parroquial solemnes Cuarenta Horas, habiendo desarrollado muy bellísimos sermones el reverendo P. Tomás Carbonell, mercenario, y a los que ha asistido un público muy numeroso y escogido.

—Hoy jueves da comienzo en esta parroquia, la predicación cuaresmal, estando encargado de la misma el reverendo Padre José Benedito, religioso carmelita.

—Ha sido renovado reglamentariamente el comité de Acción Cívica, habiéndose hecho los nombramientos de la siguiente forma:

Presidenta, doña Pilar Alberola; vice, doña Ramona Ferriols; secretaria, señorita Agustina Estellés; vice, señorita Vicenta Sanchis; tesorera, señorita Asunción Valls; vice, doña Dolores Durá; vocales: doña Dolores Llorente, doña Amparo Pastor, señoritas Elvira Subiza, Milagro Bueno, Remedios Segrelles y Juliana Marco.

—El pasado domingo proyectóse en el Cinema Caballer las magníficas películas "20.000 años en Sing Sing" y "El terror del regimiento", gustando ambas.

Para la presente semana anunciáanse dos grandes estrenos.

De Gandía

FUGA

Se ha fugado de la casa paterna la joven de 15 años, María Baquero Morales.

ROBO

En un bar de la barriada del Grao, propiedad de Dolores Atienza Chanzá, penetraron ladrones, que se llevaron unas cien pesetas, importe de la venta.

CARNAVAL

Ha terminado el Carnaval sin incidentes. Ha sido un poco desanimado. El tiempo tuvo la principal culpa.

Falta el domingo de Piñata, que veremos qué da de sí.

Solo lo mejor cuadra a su hijo



Mientras crezca, requiere un reconstituyente verdad. Dadle el mejor del mundo; la Emulsión Scott. Contiene las vitaminas indispensables al crecimiento, fortalece los huesos y protege contra todas las enfermedades infecciosas en general. Nutre a todo el organismo y tonifica los nervios y el cerebro. Los médicos saben que es lo mejor; los padres también lo han comprobado. Dádsela a vuestro hijo.



EMULSION SCOTT

De Requena

PARA EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA DIPUTACION PROVINCIAL

Una comisión de vecinos de Chera nos ruega llamemos la atención por tercera vez al señor presidente y gestores de la Diputación provincial (a quienes saludamos), rogándoles hagan una visita de inspección en el camino vecinal de dicho pueblo a Requena, con el fin de corregir el abandono tan grande en que se encuentra un camino recién construido.

Parte del acopio de piedra está sin echar, y con unos baches que hacen imposible la circulación.

No consiste en autorizar nuevos caminos, si a medida que se construyen son abandonados, y esto es competencia de la Diputación provincial y desde luego de sus componentes, en quienes confiamos su pronta realización.

De Almansa

LOS CARNAVALES

Con tiempo frío y desapacible se han celebrado los Carnavales, por cuyo motivo se ha visto reducido número de máscaras por las calles.

Con gran animación y brillantez han celebrado bailes las sociedades siguientes: Casino Artístico, Ateneo Ferroviario, Círculo Almansa, Arte Musical y la Banda de Música en honor a sus socios.

Se distinguieron las orquestas que dirigen la señorita Paquita Martínez, Paco Domínguez, Máximo Parra y la ya célebre Orquesta Radio, que con tanto acierto dirigen los notables violinistas señores Conde Gallego y Gómez Marín.

De paga se celebraron bailes en el teatro Principal y Coliseo, amenizados por la laureada banda de música de la localidad.

En todos sitios se bailó hasta las primeras horas de la madrugada, sin que ocurriera ningún incidente desagradable.

De Alcoy

POR NO HABER COMARECIDO

En la Agrupación de los Jurados mixtos y por incomparecencia de los obreros José Terol Llopis y otro, ha sido desistido el juicio conciliatorio, debiendo celebrarse hoy, contra el patrono don Emilio Juliá.

SOBRE UNAS DETENCIONES

De los individuos últimamente detenidos y que fueron puestos a disposición del gobernador, como el llamado Jaime Albers San Salvador, está encarcelado por robo y reclamado por varios juzgados, será trasladado a las cárceles respectivas.

UN TELEGRAMA DEL DELEGADO DE TRABAJO

El delegado provincial de Trabajo ha telegrafiado a esta Alcaldía para que la fábrica manufacturas Jordá aplase dentro del plazo de ocho días el cierre que tiene anunciado, para intervenir dicha autoridad en el conflicto planteado.

EL RECONOCIMIENTO DE MOZOS

A la Alcaldía ha oficiado don Salvador Amorós para que designe un médico para practicar el reconocimiento de mozos del actual reemplazo.

De Castellón

UN BOCETO

El escultor de Villarreal José Arcés ha enviado desde Madrid varios bocetos al Ayuntamiento de dicha población para que elija el que ha de dedicar a Polo de Bernabé.

TRASLADO DE LA ESTACION

El Ayuntamiento ha acordado vaya a Madrid una comisión a gestionar la pronta solución del traslado de la estación.

DETENCION

La Policía ha detenido a la joven de 16 años María Baquero Morales, fugada de la casa paterna de Orba (Alicante).

NOMBRAMIENTO

Han sido nombrados presidente y vicepresidente, respectivamente de la primera agrupación del Jurado Mixto, don Alberto Ferrer y don Francisco Flecher.

PUERTO

Entraron ayer los buques "Río Tajo" y "Hércules" y salieron los mismos y el "Karla".

De Denia

AYUNTAMIENTO

En la última sesión, entre otros asuntos, se trató de los siguientes: Informe de la comisión de Abastos accediendo a la petición de La Blanca, de Tabernes Blanques, de establecer en ésta una sucursal.

Instancia de don José Soler Moncho ofreciendo efectuar reparaciones en locales de su propiedad, para establecer dos grupos escolares y tres escuelas unitarias por un presupuesto de 20.000 pesetas. Que pase al Consejo local de Enseñanza para informe.

Que pase a la comisión de Sanidad una solicitud de la Superiora de las Agustinas Descalzas.

El alcalde dió cuenta de las gestiones practicadas por la comisión que estuvo en Alicante a gestionar del presidente de la Diputación la rebaja de los contingentes provinciales.

El pantano de Benagéber

"UNA PREGUNTA SIN RESPUESTA"

¿Qué determinación se toma respecto del pueblo de Benagéber y sus habitantes? Nada sabemos; solamente que presenciamos todos los días cómo lentamente nos preparan los funerales.

El mes de Mayo próximo se termina la carretera para transportar materiales a las obras; sobre la misma fecha, se terminará también el túnel para el desvío; se hace la presa para desviar las aguas y trabajar en la obra general; el embalse de desvío ya coge parte de nuestra huerta, y llega próximamente el agua al pueblo; y ahora, ¿quién dice que en una crecida de las que frecuentemente baja el río, que arrastran maderas y árboles corpulentos, no ocurre un emboque en el túnel? Entonces el agua llegaría al pueblo, y... ¿a salvarse quien pueda! Y aunque así no ocurriese, ¿creen podemos estar tranquilos viendo parte de nuestra huerta inundada y el pueblo en peligro de derrumbarse?

Hay que pensar estas cosas, y deben juzgar por nosotros los componentes de la directiva del Sindicato de regulación de aguas del Turia. Hasta el agua potable que tenemos nos la quitan del nacimiento, para amasar materiales y demás usos, haciéndonos falta para beber; nos arrebatan la madera del monte para quemar, y en nada nos oponemos. ¿Se quiere más de nosotros? Pues a pesar de ello, hasta hoy no tenemos que agradecer un maravedí; sabiendo que por estas obras tenemos que marchar a la carrera de aquí; y me dirijo a los causantes de nuestro mal por ser los únicos responsables de él y los que pueden curarnos.

He aquí el medio para esto, que ya indicamos en otra ocasión:

Queremos un pueblo con medios de vida, como lo tenemos, porque aquí no hay vecino a quien le falte el pan si quiere trabajar, ni necesita emigrar para vivir; tenemos fuerza eléctrica gratuita, la que queremos gastar; agua potable para beber y abundante para regar; tierras de huerta y secano, propiamente de todos, y suficientes para comer y trabajar; tiene también cada vecino su rústica vivienda y tenemos nuestras grandes extensiones de montes (nueve horas cuadradas), que nos producen cincuenta mil pesetas anuales.

A los interesados, autoridades, compañías, etc., les decimos:

Ya sabéis que estamos en peligro de muerte y agradeceremos no tardéis en darnos el remedio.

No somos excesivos en nuestras peticiones, pues sólo queremos lo que es nuestro, lo que nos pertenece y es justo se nos dé.

Al respetable y amable Director de LAS PROVINCIAS le damos nuestras más extensivas gracias todos los benageberos, por tener la amabilidad de publicar nuestras líneas.

También me dirijo a mis vecinos, a quienes tanto estimo, y les aconsejo nos unamos firmemente para ir todos juntos a compartir nuestro dolor y evitar se cometa injusticia con nosotros.

PETRONILO LLOVERA HERNANDEZ

ANUNCIOS POR PALABRAS

CLASIFICADOS EN SECCIONES

Hasta 10 palabras, 0'60 ptas.

Cada palabra más 0'10 ptas.

El impuesto del timbre a cargo del anunciante

ALQUILERES
SE ALQUILAN DOS ESPACIOS bajas propias para comercio, en sitio muy céntrico, una de ellas con vivienda. Razón en esta Administración.
SE ALQUILA DESPACHO particular. Hospital, 9, bajo. Siete duros mensuales.

SE ALQUILAN DOS PLAN tas bajas propias para comercio, en sitio muy céntrico, una de ellas con vivienda. Razón en esta Administración.
ALQUILAMOS MAQUINAS de escribir desde diez pesetas al mes. Casa C. Mar, 8.

CALZADO
CALZADOS BATALLER Gran lujo Caballeros, 6 Sucesor Blas C. de Valencia.
ALMANAQUE DE "LAS PROVINCIAS" NO DEJE USTED DE COMPRAR el de este año

CLINICA
CONSULTORIO CLINICO Vías urinarias. "Isite" 3 pesetas San Vicente 98 principal.
DOCTOR LLEDO
MEDICINA, CIRUGIA Partos, Otorrinolaringología, Electricidad, Diatermia. Gonzalo Juliá, 37 Teléfono 12896

ENCUADERNACIONES
PRECIOS ECONOMICOS M. Aguilar, calle Barcelona, 11, Valencia (junto Comedias).
HIGIENE
GOMAS HIGIENICAS LAS mejores en "La Inglesa", San Vicente, 98.

LUBRIFICANTES
LUBRIFICANTES C. LOW Suprema calidad F. Vives Conde Salvatierra, Alava, 4.
OFERTAS
TENEDOR DE LIBROS INmejorables referencias, todo el día o por horas. Vives, 3, bajo, casa Cotino.

PENSIONES
GRAN PENSION AVILA Espaciosas habitaciones. Cuarto de baño y agua corriente. Laura, 2. Teléfono 12.579, Valencia.
TAPICES
ALFOMBRIAS, ESTERAS Empiobarros, persianas Economía Sucesor Ramos Colón, 18 Teléfono 12.064

VENDO
GRAMOFONO CON CINCO placas. Milagro, 17.
VERSOS DE LA JUVENTUD
Por TEODORO LLORENTE. En venta: En esta Administración

Sección comercial

Movimiento del puerto

15 Febrero de 1934.

VAPORES ENTRADOS

"Mar Cantábrico", español, de Barcelona, con cargo general, de Aguirre.
 "Mallorca", español, de Palma, con cargo general, de la Trasmediterránea.
 "Río Beoya", español, de Alicante, con cargo general, de la Trasmediterránea.
 "Catania", alemán, de Castellón, con fruta, de Baquera.
 "Canadia", sueco, de Burriana, con fruta, de La Roda.
 "Gaston Micard", noruego, de Burriana, con fruta, de Mac Andrews.
 "Douro", noruego, de Gandía, con fruta, de Micó.
 "Rhea", holandés, de Castellón, con fruta, de Ferrer.

VELEROS ENTRADOS

"Maruja Molina", español, de Barcelona, con cargo general, de Lillo.

VAPORES SALIDOS

"Douro", noruego, para Carconte, con cargo general, de Micó.
 "Rhea", holandés, para Amsterdam, con cargo general, de Ferrer.
 "Sac 5", español, para Huelva, con lastre, de La Roda.
 "Ambassador", inglés, para Sierra Leona, con lastre, de La Roda.
 "Catania", alemán, para Hamburgo, con cargo general, de Baquera.
 "Canadia", sueco, para Estocolmo, con cargo general, de La Roda.
 "Mallorca", español, para Palma, con cargo general, de la Trasmediterránea.
 "Gaston Micard", noruego, para Liverpool, con cargo general, de Mac Andrews.
 "Ravenspoint", noruego, para Southampton, con cargo general, de Mac Andrews.
 "Badalona", español, para Alicante, con gasolina, de Campsa.

VELEROS SALIDOS

"Hernán Cortés", español, para Cartagena, con lastre, de Fos.

VAPORES DESCARGANDO

"Fernando L. de Ibarra", carbón, de Crespo.
 "Mar Cantábrico", cargo general, de Aguirre.
 "Río Beoya", cargo general, de la Trasmediterránea.

VELEROS DESCARGANDO

"Ramón Freixas", cargo general, de Fos.
 "Margarita Taberner", cemento, de Fos.
 "María Dolores", cargo general, de Fos.
 "Maruja Molina", cargo general, de Lillo.

VAPORES A LA CARGA

"Gartavon", para Glasgow, de Hamilton.
 "Dorrit", para Gdynia, de Lauritzen.
 "Vasco", para Liverpool, de Gimeno.
 "Karla", para Newcastle, de Gimeno.
 "Ciudad de Valencia", para Barcelona, de la Trasmediterránea.
 "Cabo Villano", para Bilbao, de Ibarra.
 "Cabo Cervera", para Bilbao, de Ibarra.
 "Til", para Londres, de Lis.
 "Alfa", para Hull, de Lis.
 "Pinzón", para Hamburgo, de Mac Andrews.
 "Ravenspoint", para Liverpool y Manchester, de Mac Andrews.
 "Anna", para Bristol y Cardiff, de Gimeno.
 "Marie", para Londres y Bruselas, de Gimeno.
 "Catania", para Hamburgo, de Gimeno-Baquera.
 "Canadia", para Suecia, de La Roda.
 "Gaston Micard", para Southampton y Newcastle, de Hamilton.
 "Rhea", para Amsterdam, de Ries.

Nuestras frutas en el extranjero

Vagones de naranjas trasbordados en Hendaya con destino a París el 15 del actual, 34.
 Bonnacaze, García Lloréns y C.

Londres 12.

Se ofrecieron en esta subasta 13.000 medias cajas de naranjas de los vapores "Banta", "Aase", "Kagerak" y "Brandenburg".
 Las mayorías de cotización fueron como sigue:
 240s, de 13 a 15.
 300s, de 11 a 13'6.
 360s, de 9'6 a 11.
 504s, de 9 a 10'6.
 Cebollas:
 4s, a 13.
 5s, a 13.

Liverpool 12.

A la venta 6.962 medias cajas de naranjas y 503 cajas de cebollas de los vapores "Hertha" y "Pinto".
 Naranjas:
 240s, de 12 a 13'6.
 300s, de 9 a 9'6.
 360s, de 7'9 a 8'6.
 504s, de 8 a 8'6.
 Cebollas:
 4s, de 9'3 a 10'6.
 5s, de 10 a 12'6.
 6s, a 9'6.
 Llegó el vapor "Andutz Mendt".

Hull 12.

En la venta de hoy se ofreció el cargamento del vapor "Knut".
 Naranjas:
 240s, de 11 a 16.
 300s, de 9 a 15.
 360s, de 8 a 10'6.
 504s, de 7'6 a 9'6.
 Cebollas:
 4s, a 10'6.
 5s, de 12 a 12'3.
 6s, a 11.
 Demanda firme.

Newcastle 13.

El cargamento del vapor "Knut" ofrecido en esta subasta.
 Naranjas:
 Primera condición:
 240s, de 13 a 16.
 300s, de 13'3 a 14.
 360s, de 9 a 14'6.
 504s, de 10'6 a 13'6.
 Segunda condición:
 240s, de 8 a 10.
 300s, de 8'6 a 9.
 360s, de 7'6 a 11.
 504s, de 8 a 8'6.
 Buena demanda.

Manchester 13.

Del cargamento de cebollas ofrecido en esta fecha sólo se efectuaron ventas parciales.
 4s, de 10'9 a 11.
 5s, de 12'3 a 12'6.
 6s, a 10.
 Demanda firme.
 Precios sostenidos.

Londres 14.

Catorce medias cajas de naranjas y unas partidas de cebollas, llegado todo por los vapores "Nancy", "Duero", "Rolf Jarl" y "Orn Jarl", se ofreci ron hoy.
 Naranjas:
 Mayoría:
 240s, de 13 a 15.
 300s, de 11 a 14.
 360s, de 9 a 11'6.
 504s, de 9 a 10.
 Cebollas:
 4s, de 12'6 a 13.
 5s, de 12'6 a 13.
 Buena demanda.

Liverpool 14.

14.733 medias cajas de naranjas de los vapores "Andutz Mendt", "Hertha" y "Pinto", ofrecidas en la subasta de esta fecha.
 Naranjas:
 240s, de 12'6 a 13.
 300s, de 8'6 a 10'6.
 360s, de 7'6 a 8'6.
 504s, de 7'6 a 8'3.
 Cebollas:
 4s, a 10.
 5s, a 12'6.
 6s, a 10.
 Demanda regular para la naranja, cuyos precios continuaron sin cambio, y buena para la cebolla con cotizaciones ligeramente a alza.

Servicio meteorológico

15 Febrero 1934.

Un anticiclón muy intenso tiene su núcleo central sobre Castilla y extiende su radio de acción por el W. y Europa Central e Italia.
 En España el tiempo es bueno con cielo despejado o poco nublado y temperatura por encima de la normal. Los vientos soplan de rumbos variables.
 Es probable persista el buen tiempo.

LOS DEPORTES



Comentemos
 Ayer dimos cuenta del resultado de la Asamblea.
 ¿Fue bueno?
 ¿Malo?
 Mitad y mitad. Como el café con leche.

Tenia razón el Levante al pedir que se mantuviera una posición digna frente al absurdo fallo segundo de la Nacional.
 Tenia razón para pedir que el Gimnástico no fuera a Granada, que todos los clubs se solidarizaran con el y que se llegara al planteamiento de la separación de esta Federación de la Nacional.

Tenia razón para pedirlo, insistimos. La Nacional había obrado tan mal, que se había hecho acreedora a este trato.

Pero...
 ¿Planteado el problema en estos términos, la Nacional sale perdiendo algo? ¿La dignidad de la Nacional se hubiera puesto más en entredicho de lo que lo está por sus continuos desaciertos en este desdichado "caso"?
 ¿Se iba a lograr algo práctico con adoptar esta actitud de rebeldía justificada, pero violenta?

No. Sencillamente, no.
 Los perjuicios sobre clubs y aición serían enormes.

A precio de qué. De una cuestión de dignidad bien entendida, pero mal planteada. Un poco a lo Goliat derrumbando el templo de los filisteos para hundirse todos con él.

Y después, ¿está seguro el Levante de que no iba nadie a ceder? ¿A transigir? ¿A recular?

¿No sería peor luego doblegarse ante los perjuicios ciertos y los daños causados, que ahora?

No se puede vivir en la luna. No se puede ir por la vida con la mirada puesta en el cielo. Los tropiezos se suceden demasiado frecuentes mirando al suelo, qué no pasará cuando se está fuera de la realidad.

Cuando en la vida ordinaria uno tiene un pleito y lo pierde. Recurre al Supremo y lo pierde también, aun teniendo razón, ¿qué hace?

¿Se echa a "roder"? ¿Se tira al monte? ¿Comienza a tiros? ¿Se declara fuera de ley? ¿Va contra esa sociedad que tiene tales Tribunales de Justicia?

No. No hace eso Y si lo hace, sale perdiendo.

Pues este es el caso. O parecido. La Nacional ha fallado en contra, absurda, caciquilmente un pleito.

¿Qué hacer? ¿Tirar por la calle del medio?

No hubiera sido lo cuerdo. De los males debe aceptarse siempre el menor.

La Asamblea obró cuerdamente adoptando los acuerdos que tomó.

No ha quedado la dignidad malparada de nadie. Al contrario, para nosotros, los que tenemos el deber de enjuiciar estas cosas, su dignidad ha quedado más patente. Más limpia la noble actitud del Gimnástico, de la Federación. A salvo la dignidad de toda la Asamblea, porque a su dignidad de siempre se ha unido esta serena actitud de ahora, no tomando un partido en que hubiera sido peor el remedio que la enfermedad.

El "ahora no como" de los chiquillos, no podía ser solución. No debía serlo.

Y a los clubs de aquí les debe importar lo que pensemos todos de ellos. No pueden pararse a pensar lo que dirán en Madrid o en Badajoz de un asunto que no estudiaron y menos entendieron y que no les importa, además.

En cuanto a lo que pueda pensar la Nacional, qué cuidado ha de darnos su opinión, después de la desastrosa opinión que nosotros hemos formado de ellos.

El Gimnástico, el Levante, siguen teniendo para nosotros más razón que antes.

Pero la posición adoptada era la única sensata.

No la podemos censurar, porque en la situación de violencia que se quería colocar a la Asamblea se llevaba las de perder, la de tener que claudicar más tarde, porque se iba a la lucha sin elementos para vencer.

Y la lucha en estas condiciones era desigual y equivalía al suicidio.

Otra cosa hubiera sido si antes de la Asamblea se hubiera conseguido votos suficientes de las demás Federaciones para dar la batalla en regla.

Esto es lo sensato. Las demás situaciones radicales son cómodas de aconsejar; pero, sin que en esto haya censura para nadie, nos parecen un poco la de los que ven los toros desde la barrera y desean que el torero se arrime mucho al toro. A ver qué pasa.

SINCERATOR

FUTBOL

EL TORNEO DE LA TERCERA DIVISION DE LA LIGA.—SE HA HECHO YA EL CALENDARIO DE LA "POULE" FINAL

La Federación ha confeccionado ya el calendario de este torneo final en la tercera división, calendario que es el que sigue:

Primera fecha:
 Vencedor de Granada-Gimnástico contra Elche, Logroño contra Valladolid, Zaragoza contra Baracaldo.

Segunda fecha:
 Baracaldo contra vencedor de Granada-Gimnástico, Elche contra Logroño, Valladolid contra Zaragoza.

Tercera fecha:
 Zaragoza contra vencedor de Gimnástico - Granada, Logroño contra Baracaldo, Valladolid contra Elche.

Cuarta fecha:
 Vencedor de Granada-Gimnástico contra Logroño, Baracaldo contra Valladolid, Zaragoza contra Elche.

Quinta fecha:
 Valladolid contra vencedor Gim-

JABON ESPUMOSO E INTENSAMENTE PERFUMADO

El Heno DE PRAVIA

FABRICA DE PERFUMES MADRID

PASTILLA, 1,30

Guardadas entre la ropa del armario, las pastillas de este jabón puro y finísimo perfuman cuanto las rodea, concentran su aroma y duran luego más.

El Heno de Pravia perfuma el hogar

nástico-Granada, Elche contra Baracaldo, Logroño contra Zaragoza.

ENTRENAMIENTO

Ayer hubo entrenamiento en Mestalla. Con miras a sustituir a Cervera, que, como se sabe, no podrá jugar en el campeonato de España, se ha pensado en entrenar a Villagrà. Probablemente ya jugará el domingo en Barcelona.

EXTREMO IZQUIERDA

Por la lesión de Sánchez será suplido por Stors, puesto que Aparicio está algo lesionado y Trabanco no comenzará a entrenarse hasta la semana entrante.

PIDIENDO UN PUESTO

La Federación, en su reunión de ayer, acordó dirigirse a la Nacional pidiendo para el Levante un lugar en las eliminatorias de la tercera Liga, decidiéndose el puesto con el Elche.

EL HERCULES VENCIO AL ATHLETIC DE BILBAO POR UNO A CERO. — NO JUGO IRARAGORI. PERO SI CILAUREN

Alicante. — Se jugó un partido amistoso de fútbol entre el Hércules y el Athletic de Bilbao. El encuentro resultó muy interesante, sobre todo por lo reñido.

A las órdenes de García Calvo, se alinearon así los equipos: A las órdenes de García Calvo se alinearon así los equipos: Mércules. — Pérez, Torregrosa, Macià, Salvador, Múgica, Surroca, Ramón, Eserich, Romero, Tatono y Roldán. Athletic. — Blasco, Cilaurren, Urquiza, Garizurieta, Muguerra, Roberto, Lafuente, Chirri, Bata, Uribe y Careaga. Ganó el equipo local por un tanto a cero, que marcó Romero.

DELEGADO EN GRANADA

Se ha pedido para Granada un delegado de la Nacional, para que asista al partido Gimnástico-Recreativo.

FUTBOL MODESTO

C. D. Juvenia, 3; Mislata F. C., 3 (infantiles). Mislata F. C., 1; Españolito, 0.

HOCKEY

"OJOS Y OIDOS" DEL HOCKEY

Los comentarios de la semana los absorbe el partido Valencia-Polo. Se discuten las alineaciones, las jugadas, los tantos, el arbitraje, hasta las reseñas. Aun se hacen cálculos sobre las posibilidades del domingo próximo... si el Valencia "juega".

Porque el Valencia—Buettner lo reconoció—no "jugó". Falló el equipo todo. Menos Salvador. Y ello fué la causa de su derrota. Inútil su protesta al segundo tanto. El árbitro temió involuntariamente con su cuerpo el pase de Lacour a Tarruella. Pero el reglamento prescribe sin lugar a dudas en su artículo 10, apartado j), que "Ja pelota continúa en juego AUNQUE HAYA TOCADO O TROPEZADO un árbitro".

Un poco de serenidad hubiera evitado este paso en falso... y algunos incidentes desagradables. Hay que saber perder. Sobre todo cuando no se ha merecido ganar.

El Racing en Tarrasa hizo un partido aceptable. Pero su nerviosidad en la primera parte les perdió el partido. Dos tantos y un acoso casi continuo. En la segunda parte el Racing reaccionó, consiguiendo nivelar el juego. Minutos antes de terminar el partido consiguió el tercer tanto el Tarasa.

Del Racing gustó mucho Rafaelito Lambies, especialmente cuando supieron su edad. También Catalá, Molins y Orts. El señor Abad, árbitro muy conocido en esta región, hizo unas manifestaciones al finalizar el partido, que, de ser cierto, debieran ser tenidas en cuenta por nuestros equipos.

"Preguntado — dice "El Mundo Deportivo"—sobre el resultado que preveía para el Polo-Valencia, nos dijo que él creía que ganaría el Valencia. SINO POR SU JUEGO, POR SU PUBLICO, QUE ES ALGO SERIO. En Alicante he visto yo tirar más de seiscientas botellas al campo."

Lamentamos que el señor Abad, que ha convivido varios meses atendidísimo entre nosotros, que se ha visto insistentemente solicitado por el Valencia para arbitrar ese partido, no se haya podido llevar mejor impresión de nuestro ambiente.

Pero notamos una gran coincidencia entre sus declaraciones y una campaña insistentemente desarrollada por dicho periódico contra el público valenciano, que ya el año pasado hicimos notar en análoga ocasión.

Y nuestra felicitación al Alicante por haber tenido más de seiscientos (?) espectadores en su partido de hockey.

Cuartos de final Centro-Norte. La Residencia ganó al Zugarzaga, subcampeón gallego, por 3-0, fácilmente.

Y Club de Campo, el lunes, al Atlántida, por 4-1.

El Racing nos ha hecho saber que el domingo jugarán en su cancha los señores García, Belenguer y Ruiz, que el domingo pasado no pudieron desplazarse a Tarrasa.

El Racing se presentará, con ello, muy superior a como lo hizo en Cataluña.

STICK

De Enseñanza

Se ruega pasen por la Secretaría de la Escuela Normal (Arzobispo Mayoral), para enterarse de un asunto que les interesa, a don Angel Hernández Sánchez, don Leopoldo Fortuny Serra, don Federico Cebrián Gil, don Antonio Oriola Giner, don José Llobart Arnay y don Plácido Fabra Costa.

Obras de Teodoro Llorente

Table listing books by Teodoro Llorente with prices in Ptas. Includes 'Valencia (volumen I)', 'Versos de la Juventud', 'Libret de verso', etc.

Advertisement for ALFA sewing machines. Features an illustration of a woman sewing and a large image of an Alfa machine. Text includes 'PRIMERA MANUFACTURA ESPAÑOLA DE MAQUINAS PARA COSER' and 'LA SDAD. A. COOP. ALFA garantiza sus máquinas de coser de todo defecto de construcción o materiales por diez años.'

Salchicheria La A'emana

Especialidad en FRANKFURTER. SEVELATW CHOU-CROUTTE. Jamón YORK, a 12 ptas. kilo. GONZALO JULIAN, 11. Teléfono 13.633 (Continuación Félix Pizcueta).

PALACIO DEL MUEBLE

Entra libre para ver las grandes exposiciones de muebles y el edificio que fué construido en el siglo XIV donde existen todos los artesanados y puertas de dicho Palacio.

Al contado y a plazos. ventas a fecha fija sobre toda clase de cosechas, dando toda clase de facilidades de pago.

CONSULTORIO CLINICO

F. L. IBÁÑEZ VENEREO - SIFILIS - MATRIZ 606-914-Visita económica, tres pesetas De diez a una y de cinco a nueve noche San Vicente, 98, principal

Para adelgazar SABELIN NO PERJUDICA

¿Quiere convencerse? Pruebe tan sólo una caja o pida folletos a Casa Segalá, Rambla de las Flores, 14, Barcelona

VENTA EN PRINCIPALES FARMACIAS DEPOSITOS: Unión Farmacéutica Levantina, Centro farmacéutico Valenciano, Droguería Rubilá, Valencia.

En casa particular PISOS A PLAZOS

situada en Gran Vía del Marqués Turia, se desea caballero distinguido a toda pensión; finca nueva, baño, ducha, calefacción, ascensor y teléfono; mucho sol y ventilación, limpieza esmerada. Razón: Calle de Salamanca, 2, portería.

CARIDAD

La implora de las buenas almas caritativas de buenos sentimientos, pasen por la calle Recaredo, 31, portería, donde hay un matrimonio anciano de 65 años, el marido enfermo del pecho y la mujer está muy mal de las piernas, pasen y se convencerán de tan triste situación.

Máquina limpiar naranjas

Sistema Clausich, 8 cepillos, dos calderas, con calentador aceite pesado, etc., se vende. Ofertas por escrito al número 1.633. Publicitas, S. A. Apartado 123, Valencia.

Versos de la Juventud

Por TEODORO L. ORENTE

CONTABILIDAD

Regulamos libros atrasados. Inicialización de contabilidad des. Formación de balances. Le llevaremos la contabilidad de su casa por módico precio. Le evacuaré consultas de todas clases. «Centro Mercantil» Sección CONTABILIDAD a cargo profesor mercantil, titulado oficial, don LUIS LATORRE FORNES. Grabador Esteve, 16. Teléfono 16.398.

Por ausentarme

vendo todos los muebles y enseres de un piso. Gran ocasión; sólo por unos días. Horas de 5 a 7 tarde. Razón: Pizarro, 21. Ultramarinos.

Automóviles de ocasión

Como siempre, vendemos baratísimos automóviles, haciendo especiales condiciones de pago. Todas clases — Todos precios — Todas marcas

AMERICAN MOTORS Teléfono 11.240 SORNI, 8

Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Febrero de 1934

LINEA DEL CANTABRICO A CUBA-MEXICO

El rápido vapor correo CRISTOBAL COLON saldrá, salvo variación, de Bilbao y Santander el 25 de Febrero, de Gijón el 26 y de Coruña el 27, para Habana y Veracruz, escalando en New-York al regreso. Próxima salida, salvo variación, el 25 de Marzo.

LINEA DEL MEDITERRANEO A PUERTO RICO-VENEZUELA-COLOMBIA

El rápido vapor correo JUAN SEBASTIAN ELCANO saldrá, salvo variación, de Barcelona el 20 de Febrero, de Valencia el 21, de Málaga el 22, de Cádiz el 24, para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, Santo Domingo, La Guayra, Puerto Cabello, Cuaraqao, Puerto Colombia y Cristóbal.

Próxima salida de Barcelona, el 20 de Marzo, y de Valencia, el 21.

EXTENSION AL MEDITERRANEO DE LA LINEA DEL CANTABRICO A CUBA-MEXICO

El rápido vapor correo CRISTOBAL COLON saldrá, salvo variación, de Barcelona y Tarragona el 16 de Febrero, de Valencia el 17, de Alicante el 18, de Málaga el 19, de Cádiz el 22, para Bilbao, de donde saldrá el 25 del mismo mes para Habana, Veracruz y escalas intermedias.

LINEA DEL MEDITERRANEO A NUEVA YORK-CUBA-CENTRO AMERICA

Próxima salida de Barcelona, salvo variación, el 16 de Marzo y de Valencia el 17, el rápido vapor correo MAGALLANES.

SERVICIO TIPO GRAN HOTEL. T. S. H. CINE SONORO, ORQUESTA, TENNIS, ETC.

Vapores rápidos y de lujo, camarotes de tercera clase, amplio comedor, sala de lectura, peluquería, etc.

PARA INFORMES SOBRE PASAJE Y CARGA AL AGENTE DE LA COMPAÑIA EN VALENCIA DON MIGUEL MICO, AVENIDA DEL PUERTO, 362, TELEFONOS 30865 y 30864.

Linea regular de vapores entre España y Noruega

D-S A-S Spanskelinjen

Con destino a Oslo, Bergen, Stavanger y demás puertos de Noruega, cargará en este puerto el buque-motor «SAN ANDRÉS» el día 26 del actual.

CONSIGNATARIO: SUCESOR DE ENBERG Y C.ª CONTRAMUELLE, 3, GRAO DE VALENCIA

Advertisement for CARNE LIQUIDA. Includes an illustration of a child and text: 'LA SALUD DE VUESTROS HIJOS requiere cuidados. Deseche los medicamentos y deles dos o tres cucharadas de CARNE LIQUIDA al día, disueltas en la sopa. Se le crían fuertes y sanos.'

Ybarra y Compañía, S. en C.

SERVICIO RAPIDO PARA SUD-AMERICA, admitiendo carga y pasaje, por mototrasatlánticos correos españoles.

PROXIMAS SALIDAS

Para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES: Día 1.º de Marzo, «CABO SANTO TOME». Servicios rápidos regulares para los principales puertos de la Península, Melilla, Villa Alhucemas y Ceuta. Para informes sobre pasaje y carga, YBARRA Y COMPAÑIA, S. en C.—Delegación, Muelle de Tierra, 4, Grao-Valencia. Apartado de Correos 151. Grao. Teléfono 30.742

Anuncie usted en LAS PROVINCIAS